
P A L A C I O 

M U E B L E 
Artículos de Fegalo • Decoración 

LÜGÜ - MÜMFORTE - LA CORUJA - ORENSE - R I B A D E O 

C H A M A D A • S A R R I A 

L U G O 

® Hoy, en el Círculo, " O l o n g o viaxe 
do Capitán Zelta", por el grupo "Teatro-
Circo" 

A p a r t i r d e i 1 d e o c t u b r e , i n c o r p o r a 

c i ó n a f i l a s d e r e c l u t a s d e l 4 . ° l l a m a 

m i e n t o d e l r e e m p l a z o d e 1 9 7 5 

• Cuarto día en huelga de hambre del 
Decano del Colegio de Doctores y Li
cenciados, Sr. Vilela 
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G A L I C I A A L DIA 

• La Corma tendrá plaza de toros el 
próximo verano 

M A D R I D A L D I A 

• F E R N A N D E Z D E L A M O R A : L a d i 

m i s i ó n d e S a n t i a g o y D í a z de M e n d i v i l 

e s l a d e 

m a y o r 

r e l e v a n c i a 
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d e s d e 1 9 3 6 
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S i n d i c a l " Don Fernando de; Santiago 
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• Medidas correctoras en R.Tvj.E. para 
favorecer la calidad del lenguinje 

M A D R I D I 
• E l m i n i s t r o d e C o m e r c i o s a l e ' ¿ h o y p a r a 

S a n F r a n c i s c o 

• Apertura del nuevo curso et$ el Con
sejo de Estado 

9 E n e l C o n s e j o N a c i o n a l s e f r e c i b i e r o n 

p o r a h o r a v e i n t i n u e v e e s c r i t a s d e s u 
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PRECIO ¡0 PTAS. 

D E P O R T E S 

i o d o s l o s c o l e g i o s 

j e l u g o y p r o v i n c i a 

B O U R I O 
san marcos,9, 

LOS R E Y E S P R E S I D I E R O N LA 
INAUGURACION DE LA CONFERENCIA 
I N T E R P A R L A M E N T A R I A 

EN EL PALACIO DE LA ZARZUELA 

GUTIERREZ MEllADO JURO SU CARGO DE 
VICEPRESIDENTE PRIMERO DE GDBIERNO 

• La Prensa europea lo 
califica de moderado y liberal 

EN P A G I N A S SEIS Y NUEVE 

» E l CONDE 

DE MAYAIDE 

TUVO UN 

RECUERDO 

PARA JEIIAN 

BESTEIRO 
EN O C T A V A P A G I N A 

Se espera 
la llegada 
de 
Hassan II 
a Madrid 

RIBADEO: HALLADO EL CADAVER 
D E L A M U J E R I N G L E S A 

® La 
una 
reservada 
por ia 
embajada 
m a r r o q u í 
para alojar 
al monarca 

EN O C T A V A P A G I N A 

PROYECTO DE PROGRAMA DE «TABOA 
D E M O C R A T I C A D E GALICIA» 
e SEÑALA SU I N S A T I S F A C C I O N POR EL 

P R O Y E C T O D E R E F O R M A P O L I T I C A 

• EL PSOE ABANDONO EL PLENO DE «COORDINACION 

DEMOCRATICA» POR SER ELEGIDO GARCIA 

TREVIJANO REPRESENTANTE 

EN LA REUNION DE VALENCIA 

A medía mañana de ayer fue hallada, en el fondo de la cueva conocida con el nombre de "O Olio 
do Bocadín", en la playa de Los Castros, de L a Devesa, el cadáver de la subdita inglesa Susan 
Margaret Barlow, tal como pueden contemplarlo ustedes en la foto superior, medio enterrado 
en la arena y al lado de un grueso tronco. La entrada de "O Olio do Bocadín", de doce metros 
de profundidad, es anoosta, como pueden comprobar en la foto inferior. iEsto y algunas otras 
circunstancias han desatado la imaginación popular que, en toda la comarca, espera ansiosamente 

el resultado de la autopsia que hoy se realizará en Ribadeo. (Foto SAEZ) 

EN O C T A V A P A G I N A 

Feliz aterrizaje de ia 
«Soyuz 22» con los dos 
cosmonautas soviét icos 

• LAS FOTOGRAFIAS DEL " V I K I N G O I I ? 

DEMUESTRAN OLE MARTE ES LN I C E B E R G 

EN P A G I N A NUEVE 

COMPLEMENTOS PARA EL HOGAR 

CUADROS - L A M P A R A S - C R I S T A L E R I A S 

C U B E R T E R I A S - ENCENDEDORES - ARMARIOS BASO 

ELECTRODOMESTICOS - T V . 

DROGUERIA CENTRAL 
R E I N A , 8 

AYER, 50.000 TRABAJADORES EN PARO 
• LOS C O N F L I C T O S MAS I M P O R T A N T E S S E 

REGISTRAN EN CORüNA, LEON Y SABADELL 

• DEBIDO A LA HUELGA DE CARTEROS, NO SE DISTRIBIYE 

CORRESPONDENCIA EN MADRID í BILBAO 

Reclamación diplomática EN SEPTIMA P A G I N A 

El embajador soviético Dimitri Polyansky se dirige hacia la Ofi
cina del Consejo en el Ministerio de Asuntos exteriores, para 
protestar contra la medida del Gobierno japonés de desmantelar 
el MIO 25, y exigir la inmediata devolución del caza a Rusia. A 
la izquierda, un funcionario no identificado. - (Telefoto CIFRA 

GRAFICA - UPI) 

Fue confundjdo con «El Rubio» 

TENERIFE: ESTUDIANTE DE MAGISTERIO 

HERIDO POR FUNCIONARIOS DE POMGIA 

• Presenta cinco impactos de bala 
y su estado es gravísimo 

EN SEXTA P A G I N A 

¿PADECE DE SORDERA? 
PHILIPS le ofrece información gratuita 
de todos sus modelos en AUDIFONOS. 

Compruébelo con una visita al 
GABINETE AUDITIVO de 

J 0 S B E 
R e i n a , 15 



P A G I N A 2 VIERNES, 24 de Septiembre de 1976 

Gran Teatro 
HOY, 5.45-8 y 10,45 
Mayores de 18 años 

W I L L I A M HOLDEN en 

PRIMAVERA 
EN OTOÑO" 

de OLINT EASTWOOD 
con K A Y L E N Z 

¿Es un obstáculo para el amol
la diferencia de edades? 

* P R I M E R A CADENA 

18.45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Avance informativo. 
14,36 Aquí, ahora. Programa 

informativo. 
16,00 Telediario. Primera edi

ción. 
16,30 Hoy por hoy. Programa 

de actualidad. 
16,30 Doce estudios, Chopin. 
17,00 Despedida y cierre, 
18.46 Carta de ajuste. "Var ia 

ciones líricas". Demetrio 
Ballesteros. 

15.00 Apertura y presentación. 
19.01 Avance informativo. 
19,06 Un globo, dos globos, tres 

globos. L a semana. 
20,30 Novela (Capítulo X X ) . 

"Los Dombey", de Char
les Dickens. 

21,00 Cosas de chicos. " E l re
belde". 

21,30 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,56 Informativo. 
22,25 Un, dos, tres... Programa 

concurso. 
23,15 Ultima hora. 
00,10 Reflexión. Espacio rel i

gioso. 
00,15 Despedida y cierre. 

- S O Y D Y E 

AGENCIA PROPIEDAD 
I N M O B I L I A R I A 

• pisos • m ^ 
• FINCAS • PARCELAS 

Administración fincas 
Oficina Técnica Agrícola 

C / . Nóreas, 15 - 2.° Dcha. 
Telf. 21-13-26 - L U G O 

+ SEGUNDA CADENA 

Í0,00 Carta de ajuste. "Ciclo: 
"Mlúsica para c i n e " . 
Banda sonora de la pe
lícula "Algún día volve
r é " , 

20.30 Presentación y avances. 
20.31 Encuentro con las artes 

y las letras. 
21,30 Alta temperatura. " B r u 

jería a l estilo Washing
ton". 

32,00 Más allá. "Casas encan
tadas". ' 

22,30 Redacción de noche. Pro
grama informativo de la 
I I Cadena. 

23,15 Ultima imagen. 

SE NECESITA 

J O V E N 
23 - 35 años 

— Cultura nivel Bachiller. 
— Carnet conducir segun

da clase. 

Interesados presentarse en 
S A G O N Publicidad 

ABONAMOS 8.500 pts. 
por 

SI) VIEJO 

TV. 
SI NOS COMPRA WM E N 

BLANCO Y NEGRO 0 COLOR 

Tenemos LAVADORAS 
SUPER AUTOMATICAS 

co.i lavado en frió 
por 14.000 pesetas 

/ e v , 
Rúa Nueva, 24 

LUGO 
Médico Rodguez., 11 
R. de la Sagra, 1 

L A CORUÑA 

SEGUROS 
Importante Compañía de Segu
ros Generales, precisa agente 
general en L U G O . Excelentes 
condiciones económicas. Opor
tunidad interesante para cono
cedores de esta actividad o per
sonas que desean promocionar-
se. (Reserva absoluta para los 
que trabajen en otra empresa). 
Dirigirse por carta a: Inspector 
regional. Apartado 39. L U G O . 

C I N E P A Z 
E S T R E N O 

HOY, 5,45 - 8 - 10,45 
Mayores de 18 años 

COLOR 
ANNE HEYWOOD 
T B L L Y SAVALAS 

en 

EL ASESINO 
ESTA AL 

TELEFONO 
Aquel hombre era la vida, el 
amor, el éxito... y hoy era la 

muerte 

CINE K U R S A L 
A T E N C I O N A L H O R A R I O 

HOY 5,30-8-10,45 
E l cómico más genial de todos 
los tiempos al servicio de una 

historia conmovedora 

DON OÜUOTE 

CABALGA D E NUEVO 
Pa navisión - Eastmancolor 

CANTINFLAS 
con 

Fernando Fernán Gómez 
Mary Prancis 

TODOS LOS PUBLICOS 

PROXIMA APERTURA i 

TERIA SUVA 2 1 
García Abad, 24 (frente Cine Paz) 

Teléfono 21 27 26 

M E D I C O 
Se precisa Médico , diplomado en Medicina de Empresa, 
para cubrir una plaza en la Factoría de El Ferrol del 

Caudillo, de la Empresa Nacional " B a z á n " 

Los interesados pueden dirigirse a la Jefatura de Ser* 
vicios Médicos de la Empresa Nacional Bazán, Apartado 1 

El Ferrol del Caudillo 

OPOSICIONES AL 
B A N C O E S P A Ñ A 

Convocadas 60 Plazas Oficiales Administrativos (ambos sexos). 
Presentación instancia hasta 30 octubre. 

Título exigido: Bachiller Superior, Perito Mercantil o análogo. 
Preparación de la oposición a cargo de interventor de Banco, siendo 

fas clases en grupo muy reducido. 

Información y reserva de plazas: Teléfono 21-58-59 (tardes). 

EMPRESA CONSTRUCTORA DE 

AMBITO NACIONAL 
Para sus obras en U¡o (Asturias) 

necesita 
CAPATACES. 
OFICIALES DE 1.a - BARRENISTAS. 
OFICIALES DE 2.a - BARRENISTAS. 
GUNIf ADORES. 
YUMBISTAS (TRES BRAZOS ATLAS CCPCO). 

(Todos para túneles) 

Interesados escribir al Apartado de Correos 559 de Oviedo. Re
ferencia CONSTRUCCION. Oferta número 1.042 

PARA EMPRESA DE ESTA CAPITAL 
SE NECESITA 

P E R S O N A J O V E N 
Con conocimientos oficina y contabilidad 

— Libre servicio militar. 
— Preferible dominio inglés (no imprescindible). 
— Sueldo a convenir, según aptitudes. 

Dirigirse por escrito, indicando aspiraciones a S A G O N 
Publicidad. Avda . Coruña , 103 - entresuelo. Lugo 

Rf.a PERSONA J O V E N 

ROGAMOS DISCULPEN 
Por las molestias que pueda 

ocasionar el corte de suministro de energía 
eléctrica que, por trabajos de reparación 
y reformas, nos veremos obligados a 
efectuar en los lugares, días y horas 
que se indican. 

DIA 25 DE S E P T I E M B R E 

De 8 a 12 ho ra s . - lmea M . T . 10 R V . 

l o s N o g a l e s - P i e d r a í i i a y derivaciones 

FENOSA 

C R Ü Z . 1 6 ( G a l e r í a s ) 

«El campesino necesita más de la unidad sindical que otros 
sectores» (Lample Operé, presidente de la Unión Nacional de 
T r a b a j a d o r e s y T é c n i c o s del campo) 

L A jerarquía sindical invitó 
ayer a los informadores a to
mar café con el presidente de 
la Unión Nacional de Traba
jadores y Técnicos del Campo, 
Jesús Lample Operé. L a con
versación con el presidente fue 
tan apasionante, que muchos 
nos quedamos sin el café. Pero 
esto es lo de menos, a la je
rarquía en cuestión "le queda 
pedido". Y vamos con la en
trevista. 

E n primer lugar el presiden
te hace una somera exposición 
de las conversaciones mante
nidas a nivel provincial y re
gional con los represierataaites 

del campo. Después contesta a 
nuestras preguntas: 

—¿Qué puede decirme de es
tos tiempos de reforma sindi
cal? 

—A mi juicio no se trata de 
reforma, sino de cambio. 

—¿En qué sentido? 
— E n el del general del país, 

y el campo es uno más dentro 
de este grupo nacional. 

—En cambio, en lo sindical, 
¿qué comporta? 

—Lo que yo opino —que pue
de ser muy distinto a lo que 
finalmente suceda es que se 
producirá una libertad de aso
ciación s:|.iidi0il, y por tanto, 
una libertad política. 

—¿Cómo se denominará? 
—Las denomin aciones no im

porta.; lo fundamental es la 
profundidad que se le dé. 

—¿No importa mucho el ac
tual planteamiento sindical del. 
campo? 

— E l sistema sindical del cam
po es lo más democrático de 
estos 40 años. 

—¿Usted cree? 
—Estoy convencido. Y ade

más su similitud con las orga
nizaciones del campo europeas. 
Creo que estamos en buena lí
nea. Por eso el futro no va a 
ser tan radical. 

—¿En ese futuro, cómo se de
nominará la organización por 

PRESIDIDOS POR LAMPLE OPERE: ACUERDOS 
DE LOS COMITES EJECUTIVOS DE LAS ll. T. T. DE LAS 
H E R M A N D A D E S G A L L E G A S D E L C A M P O 

Exclusivista de Pipas SAVINELL1 y otras marcas, todas 
gran prestigio 

(La Casa dedicada enteramente ai fumador) 

E l presidente de la Ü.T.T. ue ia 
Hermandad Nacional de Labrado
res y Ganaderos, don Jesús Lam
ple Operé, se ha reunido ayer en 
la Casa Sindical con la Junta Ge
neral de la U.T.T. Provincial y pos
teriormente con los Comités Ejecu
tivos de las Uniones de las cuatro 
Provincias Gallegas. 

En la reunión con la Junta Ge
neral de la Unión Provincial, el 
titular de la Presidencia, don Ela
dio Basadre Lodos, planteó al pre
sidente nacional una relación de 
problemas específicos y sobre la 
reforma sindical. 

Respondió el presidente de la 
Unión Nacional analizando con 
gran amplitud, el problema de 
aplicación de la Seguridad Social 
en el campo, puntualizando ano
malías en su evolución, línea de 
financiación, el problema de las 
pensiones, sugiriendo como solu
ción futura la socialización de és
tas y, en cuanto a la enseñanza, 
llega a la conclusión de que la 
Ley de Educación General Básica, 
en su proyección al ámbito rural, 
se ha traducido en múltiples per
juicios. Como problemas de futu
ro pendientes, cita el de la juven
tud campesina y la promoción de 
la mujer. 

Por lo que se refiere a la refor
ma sindical, comparte en líneas 
generales la idea propuesta por 
el presidente de la Unión Provin
cial, con hincapié en la Unidad, 
haciendo un breve análisis del mo
mento presente de evolución políti
ca que , da como resultado, no una 
reforma, sino un cambio, tenien
do que afrontar la realidad de la 
libertad sindical ante, la cual, abo
ga por la creación de una gran 
Federación de trabajadores del 
campo, donde cabrían todos los 
que hoy participan de la Seguri
dad Social Agraria, teniendo en 
cuenta dentro de aquélla, las pe
culiaridades regionales. En tal pre
tensión analiza tres puntos, la con
vocatoria, los principios y los ob
jetivos, para terminar diciendo 
que si somos capaces de mantener 
esta vocación de unidad, consigui-
remos también la fuerza. 

En la reunión con los Comités 
Ejecutivos de Galicia, el señor 
Lample Operé, planteó la proble
mática de la Reforma Sindical. 

Analizando lo expuesto en la 
reunión precedente, en cuanto a 
los objetivos, dice que deben ser 
ambiciosos, revolucionarios y de 
futuro, apuntando también la es
trategia a seguir, para lograr la 
Federación llegado su momento y 
su posible configuración y termina 
exhortando a las representaciones 
Sindicales presentes para que se 
mentalicen sobre las responsabili
dades de este momento histórico, 
ante el mundo del trabajo. 

A continuación se sucedieron di
versas intervenciones de miembros 
del Comité Ejecutivo de Galicia, 

llegando a los siguientes acuerdos: 
) Ratificar la Unidad de los 

trabajadores del campo gallego, 
con proyección al futuro. 

b) Reiterar los acuerdos en 
cuanto a la equiparación de los 
pequeños trabajadores autónomos, 
a los trabajadores por cuenta aje
na del Régimen Especial Agrario 
—en materia de Seguridad Social 
y empleo comunitario. 

c) Implantación de Pólizas de 
Accidentes Colectivas, a nivel Mu
nicipal, que hagan posible las per
cepciones por los trabajadores, de 
las prestaciones económicas, por 
incapacidad laboral transitoria. 

d) Que el producto de los mon
tes sometidos a expediente de cla
sificación ante los Jurados Pro

vinciales de Montes en Mano Co
mún, que no se entreguen a nin
guna Corporación, sino que se de
positen a disposición de quienes 
a virtud de dicho expediente re
sulten ser sus legítimos propieta
rios. 

e) Llamar la atención sobre el 
problema de la enseñanza en el 
medio rural, que no obstante el 
cambio del anterior sistema, si
guen sin resolverse las necesidades 
reales. 

f) Exigir la creación de un 
Centro Gerontológico regional pa
ra ancianos procedentes del cam
po. 

—oOo— 
En los grabados de Vega, varios 

momentos de la reunión. 

lo que a los trabajadores del 
Campo se refiere? 

—Bueno, puede ser "Federa
ción de Trabajadores del Cam
po". 

—¿No teme al multinaciona-
lismo? 

—Nos preocupa la r/>líitica 
multinacional en cuanto a la 
comercialización tanto de los 
productos de la ganadería co
mo de la agricultura. 

Por eso estimo que es funda
menta] el mantener la unidad 
sindical. E l campesino de esa 
unidad más que ningún sector 
de la producción. 

—Bueno, eso dice usted. Y lo 
dice en unos momentos de cam
bio, como antes ha manifesta
do. Pero, si la cosa es tan fá
cil, ¿por qué no se hizo antes? 

—Una cosa es la vocación 
política y otra las metas alcan
zadas en los valores sociales, 
que hemos hecho menos. Yo no 
entro en esto. Por mi parte no 
me atrevería a censurar a los 
hombres que rigieron el trabajo, 
por ejemplo, a partir de 1931 
hasta 1936. Es muy posible que 
ellos hayan heoho todo lo que 
les era permitido en aquellos 
momentos porque es convenien
te el pensar, y no olvidarlo, que 
Is justicia social no termina 
con una generación. Nosotros 
hemos tenido un marco insti
tucional en el que por voca
ción nos hemos movido; el que 
ahora cambie el sistema no 
puede suponer, no va a supo
ner que los hombres que ten
gamos una vocación no podamos 
jugar... 

—¿Y si no le dejan? 
— S i hablamos de democracia 

habrá elecciones y entonces ve
remos quién es el que tiene ma
yor número de seguidores. 

—¿Qué es lo que más le preo
cupa en estos momentos? 

—Que pudiera producirse la 
ruptura en la unidad sindical 
y sus resultados inmediatos y 
a largo plazo. 

—¿Cómo les calafIcaria us
ted? 

—Mucho me temo que supere 
todo lo imaginable. 

—¿Continuará en la brecha? 
—Continuaré. 
—¿Cómo defenderá la unidad 

sindical? 
—Los gobiernos de los países 

no ponentes no son soberanos. 
Entonces a dónde es prajjso 
otorgar mayor protección es al 
mundo llano, al mundo del tra
bajo. Es preciso hacer hinca
pié de esto en España. Sin 
unidad sijiadical no se logrará 
nada y se crearán situaciones 
muy difíciles de superar. 

Se habla'; de los convenios co
lectivos y de? la ausencia, en ma
nos del trabajador, de un ór
gano que garantice el estado 
económico de la empresa para 
que los trabajadores, así, se
pan hasta d¿nde pueden lle
gar en sus pediciones. 

—Efectivameri|te —añade— el 
que los trabajádores conozcan, 
con realidad, e'l estado de la 
empresa es imprescindible para 
generar eaos qonvenios colec
tivos. 

—Asi se evütarían muchos 
conflictos... / 

—Bueno, sí, iborque los tra
bajadores no pedirían más de 

¿Y SI M LUGO TUVIERAMOS QUE ATENDER A AlGM VIAJERO? 

COMO nuestros lectores saben, 
el sábado por la noche, cuando el 
rtloj marque la una de la madru
gada del domingo, habrá que ha
cer retroceder las manecillas del 
reloj de nuevo a las doce para 
atrasar todos los relojes de Espa
ña a esa hora dispuesta por el Go
bierno y volver, así, a lo que po
dríamos llamar «horario de in
vierno». Un horario que, funda 
mentalmente, lo que pretende es 
el ahorro de energía en todos los 
órdenes. 

Pues bien, la R E N F E ha adver
tido que los trenes que circulen 
en aquellos momentos serán de
tenidos a la una de la madrugada 

en la estación más próxima y allí 
estarán una hora los viajeros has
ta que haya pasado ese t i s r ^ i . 
siguiendo inmediatamente después 
la marcha el tren. «Mientras tan
to —dice la nota— los viajeros se
rán atendidos en las cantinas y 
cafeterías de las estaciones». 

iPues bien les viene a estos via
jeros no tener que esperar esa 
hora en nuestra estación porque, 
si así fuera; ya me dirían ustedes 
en dónde se les iba a atender es
tando, como sigue estando, cerra
da desde hace años ya la cantina! 

En repetidas ocasiones hemos 
pedido que volviera a abrirse pe
ro la R E N F E no nos ha hecho ni 
lanto así de caso. 

E l horario de trenes respecto a 
nuestra ciudad no c prevé ninguna 
parada en nuestra , estación, pero 
aunque así no sea.̂ , a diario, cien
tos de viajeros sul^en y bajan de 
los trenes que vanT y vienen y sin 
embargo ninguno ^ de ellos 'puede 
tomarse un refre^sco o un café 
porque la cantina permanece ce
rrada casi a cal j - ' canto ¿Hasta 
cuando esto?. ¡Quee lástima, repe
timos, que no tuviera algún tren 
que hacer parada" y fonda en la 
madrugada del sá l /ado al domin
go en Lugo!. Posiblemente, así 
la R E N F E , se ved ría obligada a 
resolver la cuestiónn... 

lo que l a empresa pudiera otor
gárseles aunque no olviden us
tedes que aquí en España se 
producen muchos conflictos por 
causas a l margen de reivindi
caciones salariales. 

—¿Entonces, quizá una co-
gestión...? 

—^Efectivamente, con un pac
to social no de trabajador y 
empresa, sino de capital y tra
bajo. Y que este pacto social 
llegue mucho más allá de lo 
salarial. Que el trabajador pue
da intervenir en la política de 
inversiones de la empresa y en 
la propia política fiscaJk. L a 
política de inversiones debe ser 
una política de inversión so
cializada. Y como a esto no se 
ha llegado, así se ha alcanzado 
el empobrecimiento de algunos 
y el desequilibrio, ahora, de 
otros que se creían muy segu
ros. Lo primero que hay que 
hacer es normalizar la política 
de rentas. ' 

—Con lo que se avecina, ¿no 
se violentarán más las cosas? 

—Pites no lo sé. De todas 
formas la democracia no puede 
consistir' en la radicalización 
que se observa en algunos gru
pos. E n el caso de que no exis
ta talento e inteligencia, no veo 
con claridad el futuro. 

—¿Qué línea de actuación 
prevé usted a partir de ahora 
para los trabajadores del cam
po? 

—Los trabajadores del campo 
tienen una función: defender 
el entorno en que vive y una 
vocación frente al mundo del 
trabajo español porque tiene 
con él unos intereses comunes 
tales como la sanidad, la edu
cación, etc., e incluso vocación 
universal pero, eso así, sin 
entrar en ninguna internacio
nal. 

Un compañero apunta que él 
no ve la necesidad de una re
forma sindical sino que se pon
ga en práctica el funciona
miento de ciertos puntos de 
nuestras leyes fundamentales y 
pregunta por qué no se hizo 
ya. 

—Todo el proceso de creci
miento que nuestro país acusó 
en los años ya pasados frenó 
ta exigencia que debía de haber
se producido desde - abajo, exi
giendo el cumplimiento de es
tos postulados. •Sucedía que ei 
nivel de vida era cada vez ma
yar y todos tan contento*?. Aho
ra, cuando sucede lo que está 
sucediendo es cuando echamos 
la vista a t rás y sentimos no 
haber hecho lo qúe debimos 
hacer. 

Se vuelve a hablar de co-
gestión entre otras cosas por
que el que más y el que menos 
de los que allí nos hallábamos 
somos trabajadores y este pro
blema nos preocupa. E l señor 
Lample Operé interviene: 

—Sí, es precisa la cogestión y 
la participación real de los tra
bajadores en la empresa. Hay 
que saber nasta donde se pue
de llegar y hasta donde se 
puede pedir. Y entrar así tam
bién en la responsabilidad y en 
los riesgos de la empresa. 

—Sí, ¿pero quién va a in 
formar a los trabajadores? 

Y la pregunta queda en el 
aire. Pero el señor Lample in -
sistfe en el pacto social y dice 
que tiene que producirse tam
bién el pacto fiscal y que en 
este orden los impuestos fisca
les son el mejor pacto final. 

—O la reforma se hace asi 
—dice el presidente— o vamos 
cammando lenta o rápidamen
te, y no sólo en España sino en 
muchas partes del mundo occi
dental, hacia el sistema mar-
xista. 

Tendríamos conversación pa
ra tres horas más. Pero el señor 
Lample ha de ir a temar el 
avión a Santiago. Y tenemos 
que interrumpir nuestra con
versación.— R. 

BOLETINES 
E L D E L A PROVINCIA 

Diputación Provincial. — Se 
hacen públicas las bases por las 
que ha de regirse la campaña 
para la transformación de té ja
les en pastizales subvencionada 
por esta Diputación Provincial 
con la cantidad de 7.500 pesetas 
por hectárea. L a superficie mí
nima transformable ha de ser de 
dos por propietario, o varios 
siempre que las parcelas estén 
en coto redondo, y la dirección 
de las labores ha de estar en
comendada a los Servicios de E x 
tensión Agraria. 

Asimismo se anuncia la subas
ta pública de la obra de refor
ma del pabellón número 3- del 
Hogar de Santa María, con un 
presupuesto de 6.893.921 pesetas, 
y un plazo de ejecución de seis 
meses. Las proposiciones habrán 
de presentarse en un plazo de 
veintiún días hábiles. 

Comisaría de Aguas del Norte 
de España. — Por un plazo de 
treinta días se abre información, 
pública sobre la solicitud presen
tada por don julio López Rodrí
guez, para la concesión de 42 me
tros cúbicos semanales de agua 
procedente del río "Perros", en 
el punto denominado "Cortiña 

(Pasa a sexta página) 
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los chuchos continúan sueltos por las calles 
VALLE DE O R O Y SU PROBLEMA DE ELECTRIFICACION RURAL 

Sorpresa municipal y gran indignación 
de este municipio en la lista de 

popular, por la omisión 
realizaciones «gentes 

SE CREE, A PESAR D I " L W PROVINCIAL, m PAR4 PRINCIPIOS BEL AÑO PROXIMO COMIENCEN LAS. OBRAS 
Que la luz natural es un agen

te físico imprescindible, lo prue 
ba el hecho de cuando el Sunnr 
Hacedor creo el mundo, la pri 
mera cosa que hizo fue precisa 
mente la luz :" Hágase la luz, ; 
la luz se- hizo", es más o meno: 
la frase bíblica. Pues, bien, a pe 
sar de estar en la era atomic 
y de los vuelos interplanetarid? 
el caso es que la luz —la luz eléc 
trica— aún no se hizo, por grav 
desgracia, para muchos pueblo 
de nuestra provincia. L a falta d 
electrificación en el medio ru 
ral continúa siendo un problemr 
latente. Y no sólo para zonas c 
municipios que parecen inacce 
sibles, sino para algunos que se 
consideran semidesarrollados y-
próximos a áreas de gran expan 
sión industrial, tal es el caso de 
algunas parroquias y barrios de1 
Valle de Oro. Increíble, pero cier
to. 

E l motivo principal de que 
nuevamente toquemas el tema de 
la electrificación rural en esta 
comarca tan querida, es que en 
la sesión celebrada por la corpo
ración provincial, el pasado día 
11 del corriente mes, se han to
mado acuerdos sumamente im
portantes, y de tal suerte, en 
nuestro número del 12 del pre
sente mes, se informaba de que 
dieciocho municipios de nuestra 
provincia se beneficiarán de las 
obras de electrificación que i n 
cluye el primer bienio del Plan 
Nacional de Electrificación R u 
ral, por un importe global de 298 
millones de pesetas. E n esa lista 

F E R I A S 
HOY, MONFORTE D E LEMOS, 
L A ESPIÑEIEA Y LANGARA 

Mañana, Puebla del Brollón, 
Páramo, Ribera de Piquín y 

Riberas de Lea 

Mareas para hoy m 
el Litoral I n c e n s é 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1. a pleamar 3,15 
2. a pleamar 15,33 

de .municipios afectados por el 
problema eléctrico que se plan
tea en el medio rural, debiera 
estar incluido el de Valle de Oro. 
Sin embargo, lo cierto es que ha 
brillado, y no por la luz, sino por 
su ausencia, en un acuerdo tan 
importante de nuestro primer or
ganismo provincial. 

ACCION D E L A L C A L D E 
Como quiera que, por diversas 

razones, uno está en contacto con 
este maravilloso rincón, a una 
de las primeras personas que he
mos topado y que nos ha comen
tado con sorpresa el hecho, ha 
sido nuestro buen- amigo Enrique 
Geada Losada, alcalde de aquel 
municipio. Precisamente él y sus 
compañeros de corporación al 
comprobar ese importante "lap
sus", ya que esto de la electrifi
cación total de las parroquias de 
Cadramón, Frexulfe y Vilacam-
pa, así como la parcial de algu
nos barrios de Santa Cruz y San
to Tomé, se había dado por he
cha. E l alcalde y la corporación, 
decimos, ni cortos n i perezosos, 
se han trasladado a nuestra capi
tal para hacer las pertinentes 
gestiones cerca del presidente de 
la Diputación Provincial. Al f i 
nal uña explicación, que no sa
bemos si convence o no al pue
blo, porque aparte de la sorpresa 
que se ha registrado en los me
dios municipales, hay que desta
car la gran indignación popular 

que se palpa, sobre todo en 1?. 
zonas afectadas del municipio, 
que son la Sur y Oeste del mis
mo, con la consiguiente reacción 
en contra de quienes, en más de 
una ocasión, les habían prometi
do que todo estaba hecho, con el 
Ayuntamiento en primer plano. 

Pues bien, la explicación para 
los rectores municipales del V a 
lle de Oro, ha sido la siguiente: 
"Que por error de transcripción 
del proyecto, que depende de ser
vicios técnicos se ha omitido en 
la relación de los dieciocho mu
nicipios, al del Valle de Oro". 

Una explicación que si bien hay 
que aceptarla, no deja de ser otra 
negativa para acelerar en lo po
sible estas obras, que por su jus
ticia y urgente necesidad, resul
tan poco menos que inaplazables. 

Por otra parte, hay que hacer 
notar que las obras de .electrifica
ción insertadas en nuestro nú 
mero del 12 del actual, se lle
varán por riguroso orden, tal y 
como vienen reseñados los Ayun
tamientos que las van a recibir, 
y no sabemos en qué lugar se in 
cluirá al de Valle de Oro, ya que,' 
según noticias oficiosas, se pre
tendía colocarlo en un puesto a l 
to. 

De todas formas, sabemos que 
el alcalde y sus compañeros de 
junta, al parecer, no se resignan 
a aceptar nada preferente, que 
después de muchas deliberacio

nes, se cree con toda firmeza, que 
para principios del próximo año 
1977, se podrán iniciar estas im
portantes y sumamente necesa
rias obras de electrificación rural 
en aquella zona. 

P R E S U P U E S T O DE LA 
OBRA 

Para terminar, diremos que el 
presupuesto actual para acometer 
esta importante realización es de 

M O M F O R T E 

18.000.000 de pesetas. Obra, que 
3stá incluida en el Plan Nacio
nal de Electrificación Rural, y 
ine está presupuestada desde ha-
3e varios años, pero como el 
Ayuntamiento no podía afrontar 
¿l 50% del presupuesto, que le 
correspondía, de ahí que hasta 
a creación del Plan Nacional, se 
uese demorando esta electrifica
ción, que viene siendo algo así co
no un "quitasueños", no sólo pa-
•a los mandatarios municipales, 
ino para esas 250 familias afec
tadas. Pues, ese cuarto de millar 
ie viviendas rurales, están pade
ciendo y viviendo este problema 
le la electrificación que gravita 
obre las citadas parroquias del 
-adramón, Frexulfe, • Vilacampa, 
;anto Tomé y Santa Cruz; de 
lanera total en las tres prime
as y de forma parcial, en las 
os últimas. 
Cabe esperar que el organismo 

ompetente, en este caso la D i -
utación Provincial, trate y pro-
ure acelerar en lo posible, esta 
ealización, que para el desarro-
io social y económico del Valle 
ie Oro, es no sólo importante, s i 
lo que indispensable. Y a que a 
estas alturas en que la tecnolo
gía alcanzó un alto grado de de
sarrollo, es poco edificante que 
no se pueda hacer uso de los 
electrodomésticos que hoy se im
ponen en toda vivienda rural, por 
carecer de fluido y la triste rea
lidad es que mientras no se su
pere este problema, las familias 
afectadas, tendrán que seguir so
portando el peso del subdesarro-
Uo. 

CHAO D E Z A R R I D O 

S A R R I A . — (De nuestro corres-
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Aunque 
muchos no lo vean así, especial
mente sus propietarios, la verdad 
es que nuestra villa, con los perros 
sueltos por sus calles, tiene un gra
ve problema y de difícil solución. 
No hay forma de ver unas calles 
limpias. Hay verdaderos problemas 
con el tráfico y no digamos espec
táculos que se ven... Por las noches 
hay cosos en los que a barrios ente
ros les es muy difícil conciliar el 
sueño. 

Los hay que también protestan 
por consentirles tanta libertad a 
estos chuchos. Pero claro, ¿qué so
luciones pueden apuntar? 

Que los laceros salgan a la calle 
prendan dos o tres y se les sancione 
a sus propietarios con 100 pesetas. 
¿Cubre esto? No, ni mucho menos. 

Todos, o la gran mayoría estamos 
en que hay que buscar otros resor
tes para que el Ayuntamiento tenga 
más apoyo. 

Aún queda otro capítulo, tal vez 
más importante, con gravedad de 
peligro. E l que muchos de estos 
perros no estén censados ni vacu
nados y que estamos seguros que 
de pasar algo, jamás aparecerá su 
dueño. 

Opino, que de no tomar medidas 
tajantes, este problema no tendrá 
solución jamás. ¿Qué opina nues
tro Ayuntamiento y especialmente 
nuestros veterinarios? Supongo que 
sabrán que hay perros sin vacunar 
y que jamás a nadie, por estas tie
rras se le ocurrió llevar el gato a 
la vacuna, y también es obligatorio, 
según parece. 

SOCIOS P R O T E C T O R E S 
No sabemos si por pleno conven

cimiento, por ayudar al fútbol o 
bien por la buena marcha que la 
S. D. Sarria lleva de momento en 
la competición, la verdal es que 
el número de socios protectores si
gue aumentando. 

E l socio protector paga 5.000 
pesetas al año y para él no hay 
«Día del Club», ni su esposa, o 
acompañante, le cuesta nada la en
trada. E n muchos casos, que los 
conocemos, el ser socio protector 
aún reporta economía. 

Desde luego para la Sociedad De
portiva Sarriana, esto no deja de 
ser un buen refuerzo y una canti
dad fija que se recauda que ayuda 
mucho a una buena programación 
inicial de temporada. 

Si hemos de ser sinceros, nunca 
creímos que esta modalidaj llegaría 

tan alta en su número como está 
llegando. Se nota que hay verdade
ro cariño al Club. 

R A D I O - ENSEÑANZA 
Las personas interesadas en se

guir estudios para la obtención del 
Certificado de Estudios Prmarios y 
Título de Graduado Escolar, que se 
impartirán en emisiones de Radio 
Popular y Radio Monforte, pueden 
solicitar información y matricular
se en los locales del antiguo Asilo 
(Aulas de E.P. A.) , de 7 a 8 de la 
tarde, o poniéndose en contacto 
con los profesores don Alfonso 
Díaz Cortiñas y don Jaime Félix 
López Arias. 

C E R T I F I C A D O D E E S T U 
DIOS P R I M A R I O S 

Las personas que obtuvieron el 
Certificado de Estudios Primarios 
en los exámenes extraordinarios de 
junio, celebrados en las Aulas de 
E.P.A. , habrán de recogerlos cuan
to antes en dichas Aulas, de 7 a 8 
de la tarde, o bien poniéndose en 
contacto con los profesores oe Edu
cación Permanente. También pue
den recogerlos los alumnos de R a 
dio-Enseñanza, cuya evaluación fi
nal fue positiva. Son éstos: Cayeta
no Maside Pérez, M.a Elisa Rodrí
guez López, M.a Fe Rodríguez Ló
pez y Juan Luis Viñals Tosar. 

HOY HACE 25 AÑOS QUE ARDIO E L 
MONASTERIO DE SAMOS 

Nos tememos, y hasta lo asegu
ramos, así lo pide la disciplina pe
riodística, que hoy seguirá E L 
PROGRESO su diario reportaje de 
«hace 50 años». Por eso, sin ánimo 
de competir, llamamos la atención 
sobre lo que ocurrió en esta pro
vincia, en esta región, en España 
y en el mundo católico, hace hoy 
25 años. Lo daba E L PROGRESO 
al día siguiente con este sobreco-
gedor epígrafe de primera plana: 
D E V A S T A D O R INCENDIO E N 
L A R E A L A B A D I A D E SAMOS. 
Fue a las once de la mañana de 
aquel 25. Dos horas después las 
llamas habían puesto fin a su obra 

LA CIUDAD PRECISA PISOS 
de Telégrafos necesita 

DE AL UIL E 

(De 

m m m m 

El domingo, reunión de la Asociación 
de Padres de Alumnos 

B U R E L A . — (De nuestro corres
ponsal, J . L . T R I G O ) . — A las 
ocho de la tarde del pasado día 20 
de los corrientes, celebró su prime
ra reunión en ese curso la Asocia
ción de Padres de Alumnos de 
Burela presidida por don José Fer
nández González, primera jerarquía 
de la misma. A lo largo de la mis
ma se plantearon problemas diver
sos que atañen a nuestra enseñan
za a nivel de párvulos y E . G . B . 
principalmente, problemas que, des
graciadamente, suelen presentarse 
en cada comienzo de curso aún a 
pesar de los continuos desvelos que 

EN BURELA 
SE VENDEN 

DOS PARCELAS 
urbanizadas de 880 y 780 m2. 
respectivamente, en conjunto o 
por separado en la Playa de 

Areoura (Burela) 
Informes: 
Teléfonos 21-44-50 y 22-17-67 

L U G O 

SE NECESITA 

M O Z O 
A L M A C E N 

23-30 AÑOS 
Preferible carnet conducir 2.a 
Interesados, presentarse en 

S A G O N publicidad 

esta Asociación pone pa a resol
verlos. 

P A R V U L O S 
A nivel de enseñanza de párvu

los se planteó como problema más 
acuciante \ de más inmediata ne
cesidad de resolución la creación 
de nuevas unidades para atender 
a las necesidades que act lalmente 
requiere este nivel, dado que existe 
una matrícula que sobrepasa los 
160 alumnos y sólo se cuenta con 
tres locales habilitados al efecto 
con lo que se sobrepasa el módulo 
de la relación alumno-profesor que 
señala como cifra alta los 40. Son 
necesarias por lo menos dos unida
des más de las ya existentes. Eso 
es lo que pide a voz en gnro la en
señanza de párvulos en el momento 
actual, y mucho nos temimos que 
en fechas prontas resulten pequeñas 
incluso estas mejoras dado el in
mediato incremento demográfico. 
Un año tras otro este prob.ema se 
plantea en nuestros Centros de En
señanza y si bien la enseñanza de 
párvulos se equipara al i ivel de 
E . G . B . en lo que a concesiones se 
refiere, también es cierto aue prác
ticamente siempre son las últimas 
en resolver. ¿Causas? Educación y 
Ciencia no tiene dinero v espete
mos que ésta sea la única. 

E .G .B . 
Si bien es cierto que ia ense

ñanza de párvulos plantea un pro
blema muy importante, no lo es 
menos el que se plantea a nivel 
de E . G . B . cuyo meollo más im
portante se centra en el servicio de 
comedor. Circularon rumores por 
el pueblo que en una junta de pro
fesores se había acordado la jorna
da continua de 9 a 14 horas, para 
impartir las clases. E l presidente 
de la Asociación se interesó muy 
especialmente por este punto y he 
aquí el verdadero problema que 
atañe a la Enseñanza de E .G .B . . 

^ Santo Domingo, 12^Telf. 21 45 24| 

en lo que se refiere a desplazados 
y transportados, que nada tiene que 
ver con la más o menos intencio
nalidad de los profesores como al 
principio aiguien apuntaba. No hay 
dinero para la puesta en marcha 
del servicio de comedor y así se le 
planteó a la inspectora en su última 
visita a este Centro, quién de nin
guna manera pudo aportar una 
pronta solución al problema, con 
lo cuál los chicos transportados se 
verían obligados a desplazarse al 
Colegio provistos de su consiguiente 
mochila por un tiempo indefinido, 
dado que el espacio de tiempo para 
el almuerzo sería insuficiente para 
trasladar el alumnado a sus domi
cilios y luego regresar a las clases. 
Sería conveniente dejar bien sen
tado las causas de esta resolución 
y conveniente sería también que 
Educación y Ciencia tomara en 
cuenta esta grave situación por la 
que actualmente atraviesa nuestro 
Colegio. 

En la citada reunión se acordó 
proceder a la citación de los padres 
de familia interesados para celebrar 
una junta el próximo domingo, en 
la que se decida una solución en 
tanto el organismo correspondiente 
no aporta la suya. 

No obstante la gravedad de estas 
necesidades la Asociación de Padres 
de Alumnos confía en una favora
ble resolución y agradece por me
dio de su presidente don José Fer
nández González la preocupación 
que el señor delegado provincial de 
Educación y Ciencia viene demos
trando por los problemas q»je afec
tan a la enseñanza. 

CONVOCATORIA D E PA
D R E S D E ALUMNOS 

Con el fm de resolver el proble
ma del servicio de comedor a que 
antes se aludía, se convoca para el 
día 26, domingo, a las 11 de la ma
ñana, a todos aquellos padres de 
alumnos transportados y a cuántos 
estén interesados a que sus hijos 
realicen la comida de mediodía en 
el comedor del Colegio. L a reunión 
tendrá lugar como se indicaba a las 
11 de la mañana, en el salón de 
actos de la Biblioteca Pública Mu
nicipal de Burela, y se ruega la 
asistencia de todos los interesados 
para acordar la solución 'más con
veniente. 

M O N F O R T E D E LEMOS. 
nuestro Corresponsal). 

En la Casa Sindical se ha venido 
desarrollando un Curso de Seguri
dad de Higiene en el Trabajo, or
ganizado por Cerámica E l Castelo, 
al que asisten 25 trabajadores de la 
propia empresa monfortina. 

Este curso es dirigido por perso
nal del Gabinete Técnico de Segu
ridad e Higiene del Ministerio de 
Trabajo y finalizará hoy, día 24. 

P R O X I M A S F I E S T A S E N 
L A COMARCA 

No se han acabado las fiestas to
davía en nuestra comarca, pues mu
chas de estas celebraciones esperan 
al otoño. 

Tal es el caso de las localidades 
de Rosende (días 25 y 26) y Vilelas 
(días 26 y 27) ambas del Ayunta
miento de Saviñao, quienes las 
anuncian ahora. 

SE N E C E S I T A N PISOS DE 
A L Q U I L E R 

Muchas personas nos siguen pre
guntando por pisos de alquiler. Pa
rece ser que, como ya habíamos di
cho y a juzgar por las declaraciones 
de diversas familias que han llega
do a Monforte y se encuentran con 
este problema, que no es nada fá
cil encontrar piso, mientras que es 
muy fácil comprar uno nuevo con 
desembolso superior al millón v me
dio de pesetas. 

Un fenómeno interesante de me
ditación, para quienes posiblemente 
tienen en su mano poner remedio. 

Entradas en el tema, un tema 
real y del momento, nos sugiere 
preguntar que ha sido de aquellas 
5C viviendas de tipo social que han 
sido aprobadas para construir en 
Monforte, y de las que no ha vuel
to a saberse nada. 

Suponemos que seguirán los trá
mites por aquello de las complica
ciones burocráticas. Mientras tanto, 
lo que si es verdad —lo estamos 
viendo— es que en Monforte ha
cen falta viviendas, baratas, asequi
bles a la economía media o peque
ña, de los que no se pueden, ni 
quizá puedan nunca comprarse un 
piso, y para estas familias de paso 
por razones de trabajo en las carre
teras, traslados, etc. 

E N L A C A L L E C A L V O 
SOPELO 

¿No se podían marcar unos ca
rriles, con flechas direccionales en 

VIDA MUNICIPAL 
* LUGO 

Por un plazo de quince días se 
abre información pública sobre 
el expediente de devolución de 
fianza a don Salvador Pérez Ca-
rreira, como constructor contra
tista de las obras de distribución 
del local destinado a Casa Muni
cipal de SocoiTO en la calle del 
Río Neira. 

Asimismo, por espacio de un 
mes, se abre información públi
ca sobre el acuerdo municipal de 
aprobación inicial al proyecto de 
vías complementarias del Polígo
no de Pingoy, fases primera y 
segunda, con presupuesto actua
lizado. 

la calle' Calvo Sotelo, junto al paso 
a nivel de L a Florida? 

Lo decimos, porque a veces ocu
rre lo que a nosotros personalmen
te esta mañana. 

Un camión que circulaba desde 
la estación, se situó en el cruce to
talmente a la derecha, para girar 
a la izquierda para enfilar el paso 
a nivel que se hallaba cerrado. 

Cuando llegó el tren, que tardó 
!o suyo, una enorme fila de auto

móviles se hallaba detrás del ve
hículo mal situado, quedando to
talmente interrumpida la circula
ción durante ese tiempo, cuando de 
haberse colocado en el centro to
dos los automóviles que circulaban 
hacia el centro de la población pu 
dieran haber pasado. 

L a calle en cuestión, como la ma
yoría de las vías de nuestra ciudad 
de mayor tráfico es de Obras Pú
blicas. Si por esta circunstancia el 

CASTRO DE REY 

Mañana y pasado, fiestas de La Saleta, 
en San Julián de Mos 

na alegría, que les invitamos a 
compartir desde estas columnas 
de E L PROGRESO. 

Ayuntamiento no puede intervenir 
directamente, se puede, creemos 
nosotros sugerir a Obras Públicas, 
éste y otros muchos casos, y que 
ese plan de tráfico que se elabora 
tendrá en cuenta todos estos extre
mos. 

¿POR Q U E NO T I E N E 
T E L E F O N O L A OFICI

NA D E T E L E G R A F O S ? 
No busquen ustedes en la guía 

el teléfono de la oficina de Telé
grafos de Monforte porque no ia 
encontrarán. A l parecer el aparato 
se dio de baja cuando el aumento 
de cuotas de la automatización tele
fónica y desde aquel entonces se 
acabaron las relaciones que no sean 
de presencia personal con el telé
grafo. 

Nos dicen que los telegramas por 
teléfono se atienden llamando a L u 
go igualmente. Pero aún siendo así 
por qué los monfortinos tenemos 
que pagar una conferencia, si hay 
una oficina local. 

Ahí queda la noticia, porque es 
noticia, y curiosa. De verdad-. 

destructora. Se había acabado el 
campo de su trabajo. Techos, vigas, 
hierros, ventanas, puertas, habita
ciones, dos bibliotecas, una con l i 
bros del P. Feijóo y gran número 
de obras de arte, todo se había 
abatido dócil y a la fuerza al ava
sallador imperio del fuego que ga
lopaba sin control por todos los 
techos de los claustros. Como a las 
olas encerradas en el mar, parece 
que a aquellas llamas se les ha 
dicho: «Llegad hasta aquí, pero de 
aquí no paséis». Habían llegado las 
llamas a lamer un extremo de la 
gran iglesia, pero providencialmente 
han recibido orden de «marcha 
atrás». En el resto del edificio, na
da han podido salvar del fuego ni 

el decidido arrojo del vecindario, 
el servicio ̂ de bomberos, y fuerzas 
del Ejército y Guardia Civil. Pero 
el imponente templo del siglo 
X V I I I quedaba felizmente ileso. 

No era la primera vez que el 
fuego se había cebado sobre esta 
milenaria Abadía. Ocurrió también 
en un septiembre. Año 1532. Del 
cuál incendio salió recuperada, gra
cias al definitivo apoyo del Papa 
Paulo I I I y del Emperador Car
los V, restauración iniciada, dice 
la Historia, por aquellos monjes y 
las parroquias, en torno a su insig
ne Abad, hijo de Samos, P. Fr . Lo
pe de la Barrera, i Otro insigne 
Abad, también hijo de Samos, el 
Rdmo. P. Mauro Gómez Pereira, 
cuya saiud Dios guarde, ayudado 
también del Caudillo de España, 
Generalísimo Franco, de los mon
jes y parroquias de Galicia, así co
mo del Magisterio con sus escuelas, 
otras entidades y gallegos dé Hispa
noamérica, pueden presentar y 
presentan a la admiración de las 
gentes el actual Monasterio, de
vengado victoriosamente del segun
do incendio! 

Lo presentían y auguraban aque
llos cientos de telegramas y cartas 
que recibían de todas partes y de 
toda clase de personas los afligidos 
P. Abad y monjes, que, a una con 
el dolor, expresaban un vivo anhe
lo de inmediata reconstrucción. 

Que el recuerdo de esta efeméri
des nos inspire un himno de acción 
de gracias a Dios por la recupera
ción de este gran centro de piedad, 
cultura y arte para bien de la Re
ligión y de la Patria. 

PEDRO L . R U B I N 

CASTRO D E R E Y . — lEspecial 
para E L P R O G R E S O ) . 

Mañana, sábado y pasado ma-

nicipio de Castro de Rey, cele- ^ 
brará sus fiestas patronales en • M E I R A 
honor a la Virgen de la Saleta, 
que gozan de gran prestigio en 
toda la comarca de la Tierra L l a 
na, ganado a través de los años 
por ser sin duda una de las me
jores que se celebran en toda la 
comarca. 

COIMO NACIONAL MIXTO DE E . G. B. 
San Julián de Mos, que dista 

cuatro kilómetros de Castro de 
Riberas de Lea, perfectamente 
comunicado por carreteras que 
enlazan con esta última villa, con 
Rábade y también con la zona 
colonizada de Terra Ohá, está 
ubicado en un lugar estratégico y 
de gran belleza turística, como 
es fiel reflejo Ponte Vilar, que 
pertenece a la parroquia de San 
Julián de Mos, y situado exacta
mente en la desembocadura de7 
Lea, cuyas aguas se pierden er 
el padre Miño. 

L a comisión organizadora, for 
mada por cuatro animosos jóve 
nes del pueblo, ha hecho real 
mente un gran esfuerzo para po
der confeccionar un programa 
digno y que no desmerecerá en 
nada al.de años anteriores. Cla
ro que también han contado con 
la colaboración de todo el vecin 
dario, que no ha escatimado su 
participación económica. 

Se ha contratado una buena 
orquesta, concretamente "Los Ta
rantos" de L a Coruña, y en ei 
programa figuran también otros 
números importantes, como un 
encuentro de fútbol y sesiones 
de fuegos artificiales, amén de 
las consabidas fiestas campestres 
y verbenas. 

Nuestra localidad se dispone 
pues, a vivir dos jornadas de sa-

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en la Seguridad Social. 

- ^ V ^ W W S S W , V v W w > 
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Aspsito presenta nueva eamnación aesti- ada al colegio Nacicnaf Mixto os metra v que 
se espera entre en funcionamiento próximamenfe nara así ooder dar comienzo ai nuevo curso es
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190.000 PESETAS ES EL DEFICIT QUE PRESENTA 
«SEMENTEM» DE LCS FESTEJOS PATRONALES 

V I V E R O . — (De nuestra Co
rresponsalía, por PABLO MA
T E O S CHAO). 

Hoy, viernes, a las siete y media 
de la tarde, reunión de la Comi
sión Municipal Permanente, bâ 'o 
la presidencia del alcalde en fun
ciones don Ramón Salgueiro 
Abad. E n el orden del día diver
sos asuntos de trámite. Levanta
rá acta el secretario don Rafael 
G i l Burgués. 

REUNIONES 
Continúan en nuestro Ayunta

miento las reuniones de los miem
bros de la Corporación, para el 
estudio de plan de Ordenación 
Urbana, que lleva tres años, para 
ser aprobado y estudiado. L a tó
nica general de estas reuniones, 
es que se irá a las normas subsi
diarias, aunque rígidas son más 
flexibles, ya que mirar los inte

reses generales de todos los ciu
dadanos. 

F I E S T A S 
L a Comisión de Fiestas Patro

nales y de Verano que preside el 
señor López Gómez y la Sociedad 
Cultural Sementeira, van a pre
sentar a nuestra Corporación Mu
nicipal, la relación de ingresos y 
gastos de los pasados festejos, pa
ra su aprobación. Según el rumor 
que recorre por las distintas ter-

E L GOBERNADOR CIVIL VISITO AYER 
P I E D R A F I T A Y T R I A C A S T E L A 

Y MANTUVO UNA CORDIAL ERTREVISTA CON VECINOS BE 

ZANFOGA, CASARES, TRABADA Y Si 

P I E D R A F I T A . — (De nuestro 
corresponsal). 

A las doce de la mañana llegó 
a esta localidad el Gobernador 
Civi l de Lugo, don Eduardo Fer
nández Combarro, acompañado 
del presidente de la Diputación, 
don Eduardo García Rodríguez, 
Subjefe provincial del Movimien
to, don Leoncio Cadórniga Carro, 
Delegada provincial de la Sección 
Femenina, señorita Isabel Gayo-
so Gasalla, diputado provincial 
don Manuel Losada Campo y 
otras diversas autoridades. Fueron 
recibidos todos ellos por el alcal-

n de, don José González Vázquez. 
Después de tomar un café en el 

Hostal Rebollal dichas autorida
des partieron hacia Zanfoga don
de mantendría el Gobernador C i 
vi l una entrevista con vecinos 
de dicha parroquia y de Santalla, 
Casares y Trabazos. También se 
interesó por las Minas de Rubia
les, sitas en Zanfoga, que visitó. 

Los vecinos de dichas parroquias 
le expusieron el problema surgido 
con el cambio de una pista con
cedida a dicha zona. Ofrecieron 
voluntariamente los terrenos pre
cisos para apertura de la carrete
ra. 

Sobre las dos de la tarde di
chas autoridades llegaron nueva
mente a Piedrafita para mantener 
un cambio de impresiones con a l 
gunos concejales y consejeros lo
cales del Movimiento, así como 
con diversos vecinos, en la Casa 
Consistorial. Se abrió el acto con 
la exposición de los principales 
problemas del municipio: Merca
do Ganadero, Colegio Nacional y 
Teléfonos Rurales, por el alcalde 
señor González Vázquez. Otros 
asistentes al acto, como la seño
rita Blanca Chao Bernedo, seña
laron la necesidad de ampliar la 
t raída de aguas a Piedrafita, e 
instalación del teléfono automá-

Recursos contencioso administrativos c o n t r a 

justiprecios en edificios expropiados en la Muralla 
L a Sala de lo Contencioso Ad

ministrativo de la Audiencia Te
rritorial de L a Coruña admitió a 
t rámite las demandas de lesivi-
dad formulada por el abogado del 
Estado, postulando la nulidad de 
los acuerdos del jurado provincial 
de Expropiación de Lugo, en 12 
de junio del pasado año, sobre 
justiprecio de los siguientes de
rechos: E l correspondiente por 

subarriendo a un local de nego
cios sito en la planta baja de 
las fincas uno y tres de la Ron
da de los Caídos, cuyo titular 
eran los herederos de Gómez Cas
tro; y el de arrendamiento de la 
2.'a planta buhardilla y planta ba
j a de la casa número 93 de la 
Ronda de los Caídos, de la que 
es titular Enrique Rodríguez B a -
sadre. 

B R E T O N A 

Inaugurada la pista polideportiva-campo 

de fiestas 
B R E T O N A . — (Especial para E L 

PROGRESO) . 
Con motivo de las pasadas fiestas 

patronales fue inaugurada en Bre-
toña, la pista de festejos-pista poli-
deportiva, construida por prestación 
personal con un presupuesto apro
ximado a las 600.000 pesetas. 

L a prestación personal se calcula 
en 150.000 pesetas; en 200.000 el 
asfaltado de la misma; en 100.000 
los materiales, y 150.000 en el cie
rre de la misma, 

L A S F I E S T A S 

Días pasados celebró Bretona sus 
fiestas patronales. Aparte de la 
inauguración de la mencionada pis
ta es menester destacar una gran 
j'mkana automovilística, en la que 
participaron un total de 34 conduc
tores, adjudicándose a los prime
ros clasificados un total de 15 tro
feos. Fue primer clasificado, don 
Eulogio Bouso Castrillón, de Mon-
dcñedo. 

Asimismo, tuvo lugar un encuen
tro de fútbol entre los equipos de 
Bretoña y Pacios (Castro de Rey), 
finalizando el tiempo reglamentario 
con la victoria de los locales po' 
2 tantos a 1. 

A L U M B R A D O D E J A 
PISTA 

Durante las fiestas fueron insta
lados siete puntos de luz en la pis
ta polideportiva-campo de fiestas 
situada en las inmediaciones del Te
leclub Piloto. Dicha iluminación 
tiene carácter permanente, con lo 

R I 0 T 0 R T 0 
Se convoca concurso para la 

Drovisión de una plaza de auto-
;axi vacante en Las Rodrigas, 
acordado por este Ayuntamiento 
en su sesión del día 8 de sep
tiembre. E l plazo de presentación 
de solicitudes para participar en 
dicho concurso es de quince días 
hábiles, de acuerdo con las bases 
establecidas. 

Sanatorio Santo Angel 
Cirugía del aparato digestivo 

y general 

Ramón Carril Castro 
Montero Rios, 57 Teléfono 221200 
(Chalet Vega Barrera) LUGO 

C. S. P. 62 

cual, en esta instalación podrán 
efectuarse competiciones nocturnas 
y, claro está, también festejos. 

tico. Por último un grupo de ve
cinos de San Pedro expusieron al 
Gobernador Civil el problema de 
sus viviendas. 

A continuación el Gobernador 
Civil y sus acompañantes partie
ron hacia la Hostería de E l Ce-
brero, donde almorzarían. 

ÉN T R I A C A S T E L A 
T R I A C A S T E L A . — (De nuestro 

corresponsal, COBO). 
A las seis y media de la tarde 

llegó al límite de este municipio 
con Piedrafita, en Campo do Fur -
co, el Gobernador Civil, señor 
Fernández Combarro y restantes 
autoridades que le acompañaban. 
Saludó al alcalde don José Ma
nuel Pérez Celeiro, y tras comen
tar el viaje por Piedrafita, espe
cialmente la visita a Zanfoga- a 
donde acudió como consecuencia 
de una carta de vecinos que hoy 
se mostraron dispuestos a partir 
de cero y donar los terrenos para 
la proyectada carretera que una 
Zanfoga, Casares, Trabazos y San-
talla, prosiguió viaje a la villa de 
Triacastela, que recorrió deteni
damente. 

Una vez en la Casa Consisto
rial, mantuvo un cambio de im
presiones con la Corporación Mu
nicipal, Hermandad de Labrado
res, Consejo del Movimiento y ve
cindario. Pronunció un discurso 
de bienvenida al alcalde, don Jo
sé Manuel Pérez Celeiro, e inter
vino también el presidente de la 
Diputación, señor García Rodrí
guez. Se solicitaron 300.000 pesetas 
para afirmar la carretera de San
ta a Santa Faría del Monte, 60.000 
para un puente sobre el río Ori -
bio y 100.000 del paro obrero, tam
bién para concluir un alcantari
llado, atendiendo el señor Fer
nández Combarro dichas peticio
nes. 

Por último fue servido un v i 
no español. 

Desde la propia Triacastela el 
señor Fernández Combarro, al 
concluir su visita al municipio, 
partió hacia Madrid donde hoy 
será objeto de un cordial home
naje. 

tullas de la ciudad, hay un dé
ficit en los festejos de ciento no
venta mil pesetas, de las cuales 
cien mil, parece ser que corres
ponde al pago de la Banda de la 
Academia de Música de nuestra 
ciudad, que todavía está pendien
te de cobrar sus haberes, ya que 
según miembros de la citada Ban
da, unas veces les dicen que el 
pago lo realizará Sementeira y 
otras el Ayuntamiento. 

Según la versión de varios con
cejales, en este déficit no van in 
cluidos los gastos de personal del 
Ayuntamiento que trabajó para' 
las fiestas en distintos servicios, 
y que va a resultar un pleno 
—cuando se celebre—, muy mo
vido, pues las arcas municipales 
en el presupuesto ordinario tienen 
una partida solamente de cuaren
ta y cinco mil pesetas por estos 
conceptos, lo cual de aprobarse 
habría que ir a un presupuesto 
extraordinario, que la Comisión 
de Hacienda de nuestra Casa 
Consistorial tendría que aprobar. 

L U Z 
Los vecinos de la zona del Va -

Hado, Puente de Labrada, Campo 
de Verdes, etc., etc., ruegan al 
Ayuntamiento a través de esta 
sección, si es posible, colocar a la 
altura de la fuente da Rouca una 
de las pocas existentes en nuestra 
ciudad, una bombilla de mayor 
potencia que la qué existe en la 
actualidad, ya que es una zona 
muy transitada, máxime con el 
corte del suministro del líquido 
elemento, y que en la actualidad 
la que hay alumbra menos que 
una vela. Es de esperar que la 
concejalía de alumbrado tome su 
buena nota y pueda cumplir la 
petición del vecindario. 

F U T B I T O 
Mañana, sábado, da comienzo 

el campeonato de otoño de futbi-
to para veteranos que se llevará a 
cabo en la pista polideportiva de 
la O.J.E., con la participación dé 
seis equipos y sesenta jugadores 
en liza, en disputa del trofeo 
"Gestoría Barreiro" de nuestra 
Ciudad. Y a está confeccionado el 
calendario a dos vueltas y ha da
do el siguiente emparejamiento 
para la primera jornada : 

Galaico - Olímpico. 
De Wald - Landrove. 
Tropical - Serra Futbito. 

OBPAS 
Se sigue a la espera de que 

pueda entrar en funcionamiento 
la nueva traída de aguas de 
nuestra ciudad y comarca, cuyas 
obras se han comenzado en 1971 
y que son de vital importancia 
cara al futuro de la ciudad. Una 
inversión a la que nuestra Cor
poración tiene que buscarle una 
rentabilidad, con un servicio efi
ciente y bien atendido. 

P I A Z A D E ABASTOS 
Una de las obras de mayor ur

gencia en nuestra ciudad es la re
paración inmediata de la actual 
Plaza de Abastos, que el día me
nos pensado nos va a dar un gran 
disgusto, ya que ha empegado el 
desprendimiento de diversas cor
nisas, que por verdadera suerte 
no ha cogido a nadie debajo. Sa
bemos que es una preocupación 
del actual alcalde y que en la 
permanente de hoy debía de to
carse este interesante punto. 

O T E R O D E R E Y 

ARCOS CELEBRO SUS FIESTAS 

Con unos días de sol radiante la parroquia de Arcos, en Otero de Rey celebró sus fiestas patrona
les en honor al Ecce Homo y Virgen de las Angustias. Centenares de personas se dieron cita 
con tal motivo en el campo de la romería. Muchos vehículos acudieron y todos encontraron aco
modo gracias a la dirección del tráfico a cargo de la Guardia Civil de Rábade. En ios grabados la 
iglesia-santuario de Areos y una vista de la procesión en tal ¡ornada festera. - (Fotos COR-

BE L L E ) 

SAN JVLIAN DE INSOA EN FIESTAS 
Solicitado un botiquín de urgencia 

a falta de farmacia 
TABOADA.— (De nuestro co

rresponsal) . 
Como es tradicional, en esta 

parroquia, el próximo día 26 ce
lebra sus fiestas patronales, vis
tiendo sus mejores galas y se dis
ponen, en honor de la Virgen de 
los Dolores que, como antesala 
festera, cierra ^1 ciclo romero en 
esta comarca. 

Un grupo de jovencitos que pre
side el vecino de Friamontí'i, don 
Perfecto Díaz Vázquez, hombre 
que pulsa día tras día, la opi
nión de sus convecinos por razo
nes profesionales, se enfrenta con 
la difícil tarea festera con quien 
generosamente comparten sus 
convecinos, pese a lo laborioso 
que resulta organizar unos feste
jos. 

Programa de actos: 
Día 25, sobre las diez de la 

noche, el disparo de bombas y 
fuego de artificio anunciarán el 
comienzo de los festejos. 

Día 26. A las ocho de la ma
ñana el disparo de potentes bom
bas de palenque anuncian la fies
ta que durante este día habrá 
en la parroquia y sobre las diez 
horas la comisión de festejos re
cibirá a la entrada del pueblo a 
la orquesta Goya y a los Enxe-
bres, de Monforte que recorrerán 
los barrios parroquiales con ale
gres alboradas y pasacalles. 

A l a ' una de la tarde, en la 
iglesia parroquial, se celebrará 

misa solemne, seguida de proce
sión por el itinerario de costum
bre y seguidamente sesión ver-
mouth por las afamadas orques
tas. 

A las ocho de la tarde dará 
comienzo la gran romería cam
pestre a la que afluyen multitud 
de gentes de la comarca taboa-
dense y otras limítrofes que ame
nizarán las mismas orquestas 
hasta la hora reglamentaria. Y 
con un breve descanso seguirá la 
típica verbena hasta altas horas 
de la noche. 

E l día 27 se repite el mismo 
programa con la diferencia de 
que una vez finalizada la misa, 
y según costumbre tradicional, se 
procederá a la puja y subasta de 
imágenes que, normalmente, as
cienden a una considerable can
tidad y refuerzan con ella el pre
supuesto del próximo año. 

También tenemos noticias de 
que la misma comisión organizó 
en la parroquia y con prestación 
voluntaria, una brigada de tra
bajadores para reparar, provisio-
nalmente, los hoyos en la carre
tera de Rubián-Palas de Rey por 
hallarse en un deplorable estado 
de circulación, con el fin de que 
los romeros puedan circular con 
mayor seguridad por la misma. 
T a l es el lamentable estado de es
ta vía que, según parece, la era-
presa Vide, concesionaria del ser
vicio regular de viajeros "Mon-

SAN R O M A N D E C E R V A N 
T E S . — (De nuestro correspon
sal). — E l municipio de Cervantes 
no cuenta con Farmacia y de ahí 
que la Corporación Municipal haya 
solicitado un Botiquín de Urgencia 
que supla en parte dicha deficien
cia. No es suficiente pero más vale 
algo que nada. Y conste que resul
ta increíble que a estas alturas no 
exista un profesional dispuesto a 
abrir una farmacia en San Román 
de Cervantes, lo cual es una nece
sidad por cuanto el municipio tiene 
5.500 habitantes que hacen un buen 
consumo de medicinas, sobre todo 
ahora que todos están asegurados 
y que contamos con dos médicos 
con consulta abierta aquí en San 
Román de Cervantes, así como con 
un veterinario. 

forte-Taboada" se rumorea que 
suspenderá sus expediciones, has
ta tanto la Delegación de Obras 
Públicas no se tome las medidas 
pertinentes y acuerde su repara
ción tan útil y de suma necesi
dad que, tantas y tantas veces 
prometió realizar, pero hasta la 
fecha seguimos el baile con la 
más fea. ¿Para cuándo esta re
paración tan necesaria? Desde 
las columnas de E L P R O G R E S O 
felicitamos a la laboriosa comi
sión y sus colaboradores y les de
seamos muchos éxitos en sus pro
pósitos festeros. 

Pero, mientras no se establezca 
una farmacia, como tienen otros 
municipios bastante menos impor
tantes que Cervantes, bueno es con
tar con el solicitado Botiquín de 
Urgencia sin necesidad de qué ¡as 
gentes que ^cuden al medico a 
San Román de Cervantes tensan 
luego que desplazarse a otras loca
lidades para adquirir los medica
mentos. Felicitamos pues, por la 
iniciativa de abrir un Botiquín de 
Urgencia en San Román de Cer
vantes al alcalde y Corporación 
Municipal, que ahorrarán así 30 
kilómetros a quienes tengan necesi
dad de adquirir los medicamentos 
de más' frecuente uso. 

C U A R T E L D E L A G U A R . 
DIA C I V I L 

Según anuncio que ayer publi
caba el Boletín Oficial de la Pro
vincia, la Dirección General de la 
Guardia Civil, hace público que el 
día 14 del próximo mes de oc
tubre, trmdrá lugar la apertura de 
pliegos en la subasta de las obras 
de construcción de la Casa-Cuartel 
de la Guardia Civil en San Román 
de Cervantes, con un presupuesto 
de contrata de 9.078.304,01 pesetas, 
y un plazo de ejecución de obra 
de dieciséis níieses. L a subasta ten
drá lugar en la citada Dirección 
General, calle de Guzmán E l Bue
no, 110, en Madrid, a la una de 
la tarde. 

G U I A M E D I C A 

C A R L O S ABÜ1 0STE1R1Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS y enfermedades de la muier 
San Fernando, 5 • 2.' Izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

Consulta de 10 a 12 y de 3.30 a 5,30 
Teléfonos: Domicilio particular 21-44-92. Clinica 21 12-20 

C. S P 230 

FELIPE PRIETO GALAN 
C A R D I O L O G O 

Suspende consul la durante el mes de Septiembre 

C l é r i í J ü s / ? - ! . 0 Izqda. o Teléíono 2 1 6 5 1 9 o ü l G ü 
C S. P 220 

J O S E P E N Z 0 L D I A Z 
Jefe del Servicio de Electroencetalografia de la residencia Sanitaria 

Médico Especialista 
ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

San Marcos, 3•4.° Dcha. Teléfono 21 52 08 
C. S. P «74 

JOSE ZAERA GAY0S0 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de la Piel, Urinarias y Alérgicas 
De la Pundación Jiménez Díaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA, 7-2.° 

DOCTOR A. U S E R O 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 

Calle de Orense, 25 L U G O 
C. S. P 186 

á. Rodrigues Castro 
Medicina interna Reumatismos 

ENFERMEDADES 
DE COLUMNA VERTEBRAL 

Plaza de Santo Domingo. 13-3.° 
Teléfono 21 41 59 C. S. P 20 

El Pro 
EN VICEDO. Adquiéralo en ca 
sa de don José Iglesias Insua 

ALFONSO CHICO A L V A R E Z 
Especialista en enfermedades de ios niños 

P U E R I C U L T U R A 

R E A N U D A C O N S U L T A 
Plaza de España, 6-2.' Teléfono 21 16 13 L U G O 

C. S. P. 202 

JOSE ANTONIO REBOLLO MARTINEZ 
O C U L I S T A 

SUSPENDE CONSULTA HASTA E l MES DE OCTUBRE 
Ciudad de V'vero, 3-2." Dcha. (Puerta de* Santtago) 

TELEFONO 22 36 96 - LUGO C. S. P. 173 

F R A N C I S C O J . V I D A L PARDO 
ENFERMEDADES NERVIOSAS V MENTALES 

Suspende consulta hasta el mes de Octubre 
C / . Montero Ríos , 2 9 - 2 . ° • Telf. 2 2 1 9 3 0 • L K O 

C. S. P. 221 

CLINICA DENTAL 

SANTOS MARTINEZ 
MEDICO DENTISTA 

Rayos X 
Calle José Antonio, 33-35 •4.* 

izquierda • Teléfono 21 28 26 
C. S. P. 217 

F. Javier Pirniar Vidal 
Médico especialista 
Pulmón • Corazón 

Electrocardiografía Rayos X 
R. Gral. Primo Rivera, 38-1.0-A 

Teléfono 21-44-33 
C. S. P. 236 

FERNANDO DE CASTRO GOMEZ 
M é d i c o 

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO 
(Esófago - Estómago • Hígado y Vías Biliares • Intestinos) 

Rayos X 
CA General Franco, 2 • 2.° Dcha. Teléfono 21 65 77 L U G O 

C. S. P. 232 

J . R 0 S S I 
GARGANTA NARIZ OIDOS 

Quiroga Ballesteros, f - 1 . * 
Telf. 21 17 10 L U G O 

C. S. P. 226 

M. RICO 
RIÑON VIAS URINARIAS 

Garda Abad, 3-1 .* D. 

Tlf. 22 36 60 C S. P 231 

Boriensio Díaz Calvo 
MEDICO ESPECIALISTA 

ELECTROCARDIOGRAFIA 
Aparato Respiratorio y Circula
torio • Ventiloterapia • Oxígeno-

terapia y Aerosoles 
General Mola, 42 1.° Izqda. 

Teléfono 2113 31 L U G O 
C. S. P. 144 

Jóse Fernandez González 
ENFERMEDADES NERVIOSAS V MENTALES 

ELECTROENCEPALOGRAFIA 
Bolaño Rivadeneira, 19 • 1.° • Dcha Teléfono 21-20-01 

C. S. P. 41 

Víctor Arambulo Trelles 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Médico 
(Consulta previa cita) 

Dr. Gasalla 5 . 1 . 
(Detrás de Edificio de Obras 

Públicas) 
Telf. 21 54 68 C. S. P. 204 

Dr. PABLO PENA R A B A D E 
E S P E C I A L I S T A 

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS 

Ruanueva , 3 6 - 2 . ° ~ T e l L 21 4 4 64 • LUGO 
C. S. P. n* 234 

P. de Die^o Aragoneses 
Especialista en Enfermedades 

de ta Piel 
SUSPENDE CONSULTA HASTA 

EL 6 DE OCTUBRE 
Ha trasladado su consulta a la 
calle Dr. Gasalla, n.° 5-1* Planta 
Teléfono 21 20 36 C. S. P. 170 

T R I V I N 0 
MEDICINA GENERAL Y 

CIRUGIA 
REANUDA CONSULTA 
Bolaño Rivadeneira, 17 • 3.* 

derecha Teléfono 21 59 39 
C. S. P. 223 

Pablo Seoane Rodríguez 
Especialista en Pactos y 

enfermedades de ia muíer 
Ronda General Sanjurio, S8-2.* 

(Al lado Campo de la Feria) 
Teléfono 22 02 68 

C. S. P. 

Jesús Latas López 
U R O L O G O 

Sao Marcos. 3 1.° Izquierda 

L O G O 

MANUEL DIAZ VAZQUEZ 
(Medicina Interna) 

P U L M O N Y C O R A Z O N 
Rayos X y Electrocardiografía 

C/ . Calvo Sotelo. 19.1.» Teléfono 2 1 2 7 » 

Dr. A. RAMOS VIVERO 
E S P E C I A L I S T A 

O I D O S , N A R I Z , G A R G A N T A 

R E A N U D A C O N S U L T A 

m LAGO FERREIRO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España. 20-S.» 
Teléfono 21 89 62 L U G O 

C. S. p. 199 

A L I J A 
MEDICO-DENTISTA 

Ortodoncia Cirugía boca' 
Avda. Coruña, 33 3.s Izqda 

Teléfono 21 19 51 
C. S. P n.* 21* 



CERNES, 24 de Septiembre de 1976 P A G I N A 5 

A c t i v i d a d I L A O P C I O N D E T A C I T O 

El desarrollo de los recientes acontecimientos 
p o l í t i c o s y declaraciones C u l t u r a l 

^ Esta tarde, en el Círculo, "O longo viaxe 

do capitán Zelta", por el "Teatro-Circo", 

de La Corana 
¡Esta tarde, a las ocho, en el 

Círculo de las Artes, el grupo 
«Teatro-Circo", de L a Coruña, 
pondrá en escena su montaje "O 
longo viaxe do capitán Zelta", 
trabajo colectivo basado en un 
"comió" de Xaquín Marín. L a 
entrada es libre y gratuita. 

E l acto está organizado por el 
Club Cultural "Valle Inclán" . 

E l grupo "Teatro-Circo" es ya 
muy conocido en Lugo. E n el 
propio escenario del Círculo de 
las Artes realizó varios montajes: 
"Zardigot", de Euloxio R . R u i -
bal; "Entremés famoso sobor da 
pesca no río Miño", de Feixóo 
de Araúxo; y una versión del 
"Macbethh", de Shakespeare, 
entre otros. 

£ LA AGRICULTURA GALLEGA EN 1975 
L a Caja Rural de Orense in i 

cia la publicación de un estudio 
sobre la situación económica en 
el pasado año. Este primer infor
me realizado por el Servicio de 
Estudios de la mencionada en
tidad es una aproximación a una 
meta de mayor envergadura: 
analizar la situación de la eco
nomía agraria gallega "desde las 
pespectivas coyuntura! y estruc
tural". 

E l planteamiento que se le ha 
dado a este estudio es el siguien
te: analizar el sector agrario ga
llego dentro de un contexto que 
nos viene dado, en primer lugar, 
por la actividad agraria a nivel 
nacional y, en algunos casos, a 

nivel mundial; en segundo lugar, 
por la situación de la economía 
gallega en general; en tercer lu 
gar, por el estado de la economía 
española y, en última instancia, 
por los aspectos más sobresalien
tes de la coyuntura económica in 
ternacional. 

E l intérés del estudio ahora 
publicado está fuera de toda du
da. Para estar presentes con ple
no derecho en la economía espa
ñola y mundial y, en todo caso, 
hacer valer ante las mismas sus 
posibles reivindicaciones, Galicia-
debe de empezar por conocerse, 
por conocer esas economías y el 
estado de sus relaciones con ellas. 

', 

í 

'i 

SARRIA: HOY, FESTIVAL MUSICAL 
Esta tarde, a las siete v media, 

en el Colegio de la Asunción, de 
Sarria, y orsrani^ado por un smir 
po de jóvenes de esa localidad, 
se celebrará un festival musical 
en el aue intervendrán el ^runo 
brasileño fo meior, galaico-brasi-
leño V'Bem-Virá", y el cantan
te eallego Antón Casal. E l nre-

cio de la entrada es bien popu
lar: cinco duros. Además, los or
ganizadores del festival niensan 
intalar, en el pronio salón del 
Cole?in de la Asunción, un pues
to de libros gallegos, para que la 
fiesta cultural —música y lite
ratura— sea completa. 

Algunos de los partidos y grupos de la oposición muestran 
dos estrategias diferentes para el establecimiento de la democra
cia en España que creemos conveniente señalar públicamente 
porque es necesario y urgente optar, con decisión y claridad, 
entre ambas. 

E l Gobierno pretende llegar a la democracia partiendo de las 
instituciones y realidades existentes, aunque forzando a las pri
meras hacia finalidades para las que es indudable no estaban 
destinadas y tratando de influir en las segundas para que sea 
posible enmarcarlas en los mecanismos del nuevo régimen. Su 
preocupación fundamental es que la transición —a estas alturas 
es difícil e injusto afirmar que este Gobierno no desea—se rea
lice sin traumas y con el menor costo social y económico posible. 

Por el contrario, algunos de los partidos, grupos y personali
dades de la oposición a que hemos aludido, propugnan un des-
mantelamiento total del sistema vigente, hacer tabla rasa del 
pasado inmediato, como exigencia previa a dar la palabra al pue
blo español para la creación de nuevas instituciones, invocando 
una representación que no ha sido contrastada. 

A l plan del Gobierno de celebrar, cuanto antes, unas elecciones 
para que en ellas el pueblo decida a quiénes quiere encomendar 
la creación de las nuevas instituciones, responden éstos con la 
propuesta de crear una estructura de gestión y control del proce
so electoral. 

Ambas estrategias tienen motivos importantes de fondo, con
secuencia de la desconfianza radical que un larguísimo período 
(mucho más dilatado que los 40 años que empiezan en 1936) de 
enfrentamiento a vida o muerte, ha producido, entre las diversas 
fuerzas políticas de nuestro país, desconfianza que es absoluta
mente necesario superar para poder iniciar una vida política que 
nr sea una eterna y catastrófica tela de Penélope. 

Ambas pueden aducir serias razones a su favor y denunciar 
los evidentes riesgos que entrañaría la adopción del camino, res
pectivamente opuesto, pero lo que es indudable es que para no 
construir sobre la arena es necesario el más amplio consenso 
nacional posible en la fijación de las reglas del juego que permi
tan después, a través precisamente de esta unanimidad previa, 
la libre y eficaz expresión de todas las tendencias y opiniones que 
pueden surgir en el seno del pueblo español. 

Es legítimo propugnar para España uno u otro modelo de so
ciedad, pero no olvidemos que ello debe hacerse (si no queremos 
volver a tropezar en las mismas piedras) a través de una lucha 
no bélica sino política, para lo que es necesario, en primer lugar, 
preparar, de común acuerdo, el terreno y que este terreno es, 
precisamente, el régimen democrático que el pueblo español 
(pensamos y las urnas son el medio para probarlo) desea ver es
tablecido, con los menores sacrificios y riesgos posibles. 

Por eso, la opción de "Tácito" está hecha desde hace tiempo 
y está dispuesto a seguir fiel a ella: apoyamos todos los intentos 
que se hagan para el establecimiento de la democracia en nues
tro país y estamos dispuestos a seguir todos los caminos que a 

P o r T A C I T O 

ella conduzcan, aunque podamos, el algún momento, no estar ab
solutamente conformes con todos los detalles de las etapas. 

La Ley de Reforma Política presentada por el Gobierno cree
mos que puede ser uno de estos caminos porque, pese a los fallos 
que en ella puedan señalarse, supone fundamentalmente la posi
bilidad de que empiece a manifestarse, en las urnas, la voluntad 
del pueblo español, que hasta ahora no ha podido ser conocida 
explícitamente, sino deducida (con acierto o sin él) a través de 
presunciones o manifestaciones indirectas. 

Tenemos conciencia, a la vez, de la importancia que, para que 
esta iniciativa no sea una ocasión frustrada más, tiene la obten
ción del más amplio consenso nacional a que antes nos refería
mos, conseguido no sólo a través de la apelación directa del 
pueblo español, sino también a través de quienes se consideran 
vocados a representarle y de cuyo sentido histórico depende, en 
gran manera, el acierto en la elección del rumbo de nuestro país 
en estos momentos decisivos. 

En esta coyuntura es necesaria la existencia de partidos polí
ticos fuertes y bien estructurados, que canalicen y encarnen las 
aspiraciones , deseos y tendencias del pueblo español, contribu
yan a su movilización política, sirvan para facilitar la selección 
y responsabilización de los dirigentes del país, fomentan vocacio
nes en este sentido y ayuden a su realización, colaborando en la 
superación de nuestro atávico personalismo. 

En un mundo forzado a la solidaridad, por la rapidez y com
plejidad del progreso técnico, el concepto de enemigo a destruir 
tiene que ser sustituido definitivamente por el contrario, alter
nativa o complemento, de manera que quede claro que no pode
mos ser nosotros mismos más que en referencia a los otros y, 
concretándonos al régimen democrático, que, para que éste fun
cione, es necesario un entramado, de fuerzas políticas que no 
aspiren a destruirse recíprocamente, sino a oponerse dialéctica
mente. Es decir, que todos tienen interés, no en el aniquilamiento 
del adversario sino en su más auténtica afirmación y consolida
ción, aceptando la posibilidad del turno político en el ejercicio 
del poder. 

Ante el peligro evidente de que, de nuevo, el país quede peli
grosamente escindido en dos grandes bloques, y con la convicción 
más honesta de nuestro pensamiento político, creemos urgente 
la creación de un gran partido de centro que integre a grupos 
liberales, demócrata-cristianos, social-demócratas y afines, que 
coinciden en fundamentar el poder político en la voluntad del 
pueblo y en otorgar una atención especial a la protección de los 
derechos del individuo, preocupados por evitar que la tendencia 
a la ampliación de las facultades del Estado llegue a menoscabar 
el efectivo ejercicio de estos derechos individuales. 

Ante el anuncio oficial de elecciones generales constituyentes 
que supone la Ley de Reforma Política que el Gobierno presenta, 
pensamos que esta necesidad es ya apremiante y, por nuestra 
parte, no escatimamos esfuerzos para asumir el reto histórico 
que la circunstancia supone. 

VIVEÍRO: MAÑA, COLOQUIO ENCOL DA 

CENTRAL NUCLEAR DÉ XOVE 
Baizo o tíduo de ¿Imolo per

mitir nós?, a Agrupación Cultu
ral "Sementeira", de Viveiro, re
mítenos, pregando a sua pu-
brlcación, a nota seguinte: 

" A Agrupación Cultural "Se
menteira", de Viveiro, conscen-
te do peligro que representa unha 
Central Nuclear, como a que se 
pretende instalar en Regodela 
(Xove), e no intento de clarexar 
6 másimo os problemas que ori-
xina esta industrialización i r ra 
cional programada por intSere-

ses alíeos ó noso país, fai un 
chamamento a tódalas perseas 
verdadeiramente interesadas po
lo noso futuro pra que acudan á 
charla-coloquio que o prósimo 
día 25, ás 6 da tarde, terá lugar 
na sala "Verxeles", de Viveiro 
e na que intervirán: 

—Pedro Costa Morata, inxe-
niero, autor do Ibro "Nucleari-
zar España" . 

—Un labrego da zona afectada. 
—A Agrupación Cultural "Se

menteira", crgaizadora do alto". 

V I D A 

O L U I C A 

Cuarto día en huelga de hambre del Decano del Colegio de Doctores y Licenciados 

ORENSE: E l Consejo Regulador de 
Origen Ribeiro concedió la baja a los 
almacenistas que lo habían solicitado 
* PONTEVEDRA: CERCEDO CELEBRA LA 

"PRIMEIRA FESTA DO CANTEIRO" 

9 L a C o r u ñ a t e n d r á p l a z a de 
t o r o s e l p r ó x i m o v e r a n o 

Conceder la baja a los almacenistas que la habían solicitado ha 
sido acuerdo tomado por el Consejo Regulador de Origen Ri
beiro en el transcurso de una sesión extraordinaria que presidió 
Gabriel Hiravedra, jefe de los servicios técnicos del "INDO". 

E l principal asunto fue tratar sobre el escrito presentado 
por los almacenistas portadores del vino del Ribeiro que habían 
solicitado su baja en el consejo, pretextando que son objeto de 
coacciones y que existen irregularidades administrativas, así como 
que consideraban indignantes unas declaraciones del presidente 
del consejo regulador. 

E l consejo acordó aceptar la baja a los almacenistas y segui
damente se trataron asuntos relacionados con actas levantadas 
a varias bodegas, realizándose propuestas para iniciar la apretura 
de expedientes en los casos necesarios. 

PONTEVEDRA 
"A Primeira Festa do Canteiro" se celebrará en Cerdedo el 

próximo domingo. 
La comarca de Cerdedo, en la Tierra de Montes, se considera 

como una de las más prolíficas en el difícil arte de los canteiros 
populares. V I G O 

Una nueva manifestación popular para protestar por los con
tinuos accidentes de tráfico, en muchos casos con víctimas mor
tales, en la travesía de Vigo, ha sido autorizada. 

Esta manifestación tendrá lugar el próximo sábado día 2d de 
cinco a seis de la tarde. Discurrirá entre la Plaza de Portugal y la 
del capitán Carrero, pasando por las calles José Antonio y 
Principe. . , , 

Podrán exhibirse pancartas con textos alusivos a la necesidad 
de semáforos y aceras en la zona, así como a la falta de alumbra
do, alcantarillado y parques infantiles. ^ « . . « a 

' L A CORUÑA 
La ciudad de La Coruña tendrá una nueva plaza de toros en 

funcionamiento el próximo verano, según ha podido saber Ci
fra" en medios relacionados con el mundo taurino. 

E l proyecto del coso taurino se encuentra ya redactado, y 
tendría una capacidad de 13.000 espectadores. 

Para ultimar detaUes relacionados con la construcción de la 
nueva plaza, se desplazará próximamente a la ciudad el ex-matador 
de toros, Antonio Ordóñez, uno de los promotores de la construc
ción del nuevo coso taurino en la ciudad hercuhna. 

Otra asamblea de los estudiantes de Lugo 
Los estudiantes de Lugo cele

braron otra asamblea. De nuevo, 
en la Escuela de Magisterio; de 
nuevo, la subida de las tasas; de 
nuevo, las diferencias de la ma
nifestación de Santiago; de nue
vo, los a r b i t r a r i ad o s des-
p i d o s de los P N N; y 
de nuevo, la necesidad de ir a 
"unha orgaización dos estudan-

tes que seña única, democrática 
e galega". 

Sería muy interesante que, a l 
guna vez, los estudiantes lucen-
ses —y los estudiantes gallegos-
pudiesen comenzar el curso con la 
tranquilidad de que sus intereses 
y sus derechos estaban eficazmen
te salvaguardados. 

E n c o l d o c o m i i n i c a d o d e E e R , G , A . 

Sr. Director: 
Con ruego de publicación y de

bido a ciertas inexactitudes vertidas 
en el comunicado de E . R . G . A . , pu
blicado el día 21, quisiera puntuali
zar: 

«ENCOL DO COMUNICADO 
D E E.R.G.A.». 

Como participante, tanto ñas 
asambleas preliminares que xestaron 
a manifestación do día 19, como 
íamén na manifestación misma pen
só que convén puntualizar: 

1. °— A manifestación do día 19, 
foi discutida, programada, orgaiza-
da e decidida polos alumnos estu-
dantes, asistentes ás asambleas de 
distrito que se fixeron en Santiago; 
polo tanto, si nós invitábamos a 
¡todos os seutores sociás ós que esta 
medida lies afectaba a xunguirse 
nesta manifestación, prosupónse 
que ístos aceptaban as cohdiciós 
impostas ñas que iba desenrolarse 
ísta; condiciós que foron aprobadas 
democráticamente nestas asambleas. 
Polo "tanto, as discusiós e decisiós 
dos Colexios Universitarios adole
cían de valor circulante, polo me--
nos na xa citada manifestación. Co
mo recurso quedáballes orgai/ar 
outra. 

2. °— Os criterios que manexa 
E . R . G . A . pra decir ca nosa asam
blea de distrito de Santiago era 
antidemocrática, manexada e mo
nopolizada, pensó que precisan dun-
ha esplicación máis seria e racio
nal, pois desta mancira se lie nega 
a representatividade á asamblea, o 
cal, a nivel de estudantado galcgo, 
é un absurdo, ademáis de negar 
unha realidade de feito. 

3. °— A suba das tasas académi
cas é un problema que afecta a 
maioría dos sectores sociáis gale-
gos; polo tanto, non me parece xus-
to, darlle un sentido partidista, que 
ueste intre a maioría non asumiría. 

4. °— Pensó que todo aquel que 
«stivo alí pode ratificar o feito de 
que si transgredíuse a decisión de
mocrática das masas, ese é un feito 
<iue comprobóuse tanto no. intre da 
saída como ó longo do recorrido, 
hasta chegar ó punto da repulsa 
total que lies obligóu calar e lo-
Sróu ca manifestación, pese a todo, 
fose un ésito total. 
_ 5.°— Non ven a contó mentir de-

cindo que os compañeiros de Sanria-
£o non portaron bandeiras, cando 

asamblea do día seguinte, 20, de-
mostróuse que sí. 

6.°— Chamarlle partidista á ban-
deira galega, que non hai máis que 
^nha, ademáis de parecerme unha 
«boutade», parecéume que é un m-

l o s l e c t o r e s 
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L 
sulto ós que se identifican con ela, 
que eu coido, son a maioría das 
camadas populares. 

7.°— Non foron os partidos os 
que se enfrentaron con vós, sinón 
que foi a totalidade da xente, a que 
non aceptóu ser manipulada e capi
talizada por unhas siglas coas que 
non se identifican. Entóns podemos 
deducir que o comportamento, 
S E C T A R E O , I N T R A N S I X E N T E , 
A N T I G A L E G O E ANTIDEMO
C R A T I C O é o voso. Presupoñer 
que vós lográstedes dividir a mani
festación é unha utopía e atribuir-
lle a partidos políticos atribuciós 
parapoliciales é ter xa moita cara 
dura. 

g ° o problema da conciencia-
cióñ non é. un monopolio ñas maus 
dunhos poneos señores, senón unha 
realidade social na que hai moitas 
máis partes implicadas, que van 
desde factores sociáis, políticos, ^tc. 

9 « _ Pensó que xa está ven de 
que ós partidos políticos que levan 
loitando moitos anos polos intreses 
das erases populares galegas, se lies 
acuse de «españolismo»; é a práuti-
ca a que define unha política co
rrecta, e nón as abstraciós de que 
fagan gala nun intre dado certos 
grupos políticos. 

10°— Denunciase a istes grupos 
(E .R .G.A. , A.N.P.G., P.S.P.G.), 
pola súa situación antidemocrática 
foi unha decisión que se tomón 
D E M O C R A T I C A M E N T E NA 
A S A M B L E A DO D I S T R I T O DO 
D I A V I N T E , facéndose a salvedade 
de que si nos dous primeiros, 
E . R . G . A . , A.N.P.G. , a crítica é 
total, no terceiro, P.S.P.G., é par
cial, póis non se lie víu herrar con-
sinas seutáreas. . 

U o polo que temos que loitar 
é pola U N I D A D E da oposición, e 
non pola disgregación. , 

Fdo.: Julio Pérez Carballo 

Hoy entra en su cuarto día 
de huelga de hambre el profe
sor Vilela García, Decano del 
Colegio de Doctores y Licencia
dos de Lugo. Durante todo el día 
de ayer, el señor Vilela permane
ció acostado sobre una colcho
neta, extendida en el local del 
mencionado Colegio profesional, 
donde continúa encerrado. Su es
tado físico, sin dejar de ser sa
tisfactorio en líneas generales, 
ha empezado a acusar algunos 
síntomas de debilitación. 

A última hora de la tarde de 
ayer, el doctor Paz Doel ha he
cho público el siguiente parte 
médico: 

" E l estado clínico que presenta 
hoy, jueves, a las siete de la tar
de, el Decano del Colegio de Doc
tores y Licenciados de Lugo, don 
Jesús Vilela es el siguiente: 

L a tensión arterial no presenta 
modificaciones clínicas valorables. 
E l pulso es rítmico, aunque lige
ramente taquicárdico en las pri
meras horas de la tarde No pre
senta hipertermia. E n la mañana 
de hoy aparece una diarrea i n 
tensa que no cede a lo íargo del 
día, no presentando, hasta el mo
mento actual, mayores alteracio
nes patológicas, 

A partir de hoy, se acuerda so
meter al señor Vilela a o*)serva-
ción clínica constante, por si su 
estado actual presentase modifi
caciones o alteraciones que pu
siesen en peligro su vida". 

Las muestras de solidaridrwi se 
suceden. E n la mañana de ayer 
visitó al profesor Vilela García, el 
secretario general del P.S.P.G. y 
miembro del Comité Ejecutivo del 
P.SP. , don Marcelino Lobato, al 
que acompañaban algunos miem
bros de su partido. 

Por otra parte, el Director Ge
neral de Personal del Ministerio 
de Educación y Ciencia recibirá 
hoy, en su despacho oficial, a l re
presentante del Colegio de Docto
res y Licenciados de Lugo, y te
sorero del mismo, don Juan Jau -
reguizar Isasi, que se encuentra 
en Madrid desde el martes pasa
do. E n la entrevista se t ra ta rá 
fundamentalmente del problema 
de los despedidos y trasladados de 
nuestra provincia. 

E L P A R T I D O 
G A L L E G O 

C A R L I S T A 

E l Partido Carlista de Galicia, 
por medio de sus representantes 
en Lugo, nos ha remitido l a s i 
guiente nota: 

"Ante la actitud adoptada por 
el Decano del Colegio de Doctores 
y Licenciados, don Jesús Vilela 
García, que en defensa de los le
gítimos derechos de sus compa
ñeros de enseñanza permanece en 
huelga de hambre desde hace va
rios días, el P A R T I D O C A R L I S 
T A D E G A L I C I A ha decidido so
lidarizarse con dicha actitud, al 
mismo tiempo que desea a su 
compañero Juan jaureguizar que 
sus gestiones ante el Director 
General de Personal del Ministe
rio de Educación y Ciencia sean 
fructíferas y se consiga la read
misión de los profesores a los que 
sin ninguna consideración, les ha 
sido denegada la readmisión del 
contrato. Asimismo, renovamos 
nuestras esperanzas de que en un 
futuro próximo no sea necesario 
recurrir a estas actitudes extre

mas para reclamar derechos so
bradamente adquiridos". 

L A U.T.E .G. D E LUGO 
L a U.T .E .G. (Unión de Traba-

Uadores do Ensino Galego) de L u 
go ha hecho pública la siguiente 
nota: 

" A U T E G de Lugo quere ma
nifestar a súa solidaridade co 
Decano do Colexio de Doutores 
e Licenciados de Lugo, don Xesús 
Vilela, que se manten en folga de 
fame dende o día 20 diste mes en 
repulsa polos seus compañeiros 
despedidos e que se mantiveron 
en folga de fame en Santiago 
dende o día 15 ó 21 de setembro. 

A U T E G apoia a todos istes l i 
cenciados que se mantiveron e 
manteñen en folga de fame, xa 
que os despidos, a máis de ser ar
bitrarios, débense a motivos ex-
traacadémicos posto que a sua 
capacidade pedagóxica ven pro
bada por tódolos seus anos de 
servicio, ó contar co apoio do 
alumnado e profesorado. 

Asi pois, nós recollendo o cla
mor de máis de 6.000 perseas que 
o pasado martes se manifesta
ron en Santiago pedindo a súa 
reademisión, esiximos asímesmo 
que señan reademitidos nos seus 
postos de traballo. Todo isto que 
vimos a decir amosa, unha vez 
máis, a colonización que padece 
Galicia en todolos eidos e con
cretamente, eiquí, no cultural". 

E L P.C.G. 
E l Comité de Lugo del Partido 

Comunista Galego, nos envía esta 
nota: 

" O Comité de Lugo do Partido 
Comunista de Galicia quere facer 
púbrico o seu apoio solidario co 
profesor Vilela García en folga de 
fame dende fai varios días en 
protesta pola actual situación na 
que se encentra o seutor de 
PNN dos Institutos da provincia 
de Lugo. 

Consideramos que é preciso a 
implantación dun reximen de l i 
bertades políticas, que establezca 
un novo marco de convivencia, 
pra que tódolos problemas que ho-
xe no ensino se plantexan, teñan 
unha axeitada solución. 

Conscentes de que o problema 
da inseguridade no traballo que 
hoxe en día sofren os PNN, afecta 
considerablemente ó ensino im
partido, a pesar da boa voluntade 
da maioría dos profesores, cha
mamos a tódolos ciudadáns de 
Lugo a preocuparse coleutiva-
mente por este problema, que é 
unha forma de mostrarse solida
rio co señor Vilela" . 

MOVEMENTO DEMOCRA
T I C O DA MÜLLER G A L E 
GA 

Por su parte, el "Movemento 
Democrático da Muller Galega", 
recientemente constituido en 
Lugo, maniñesta, entre otras co
sas: 

"O día 21 do mes en curso reu-
níuse en Asamblea o Movemento 
Democrático da Muller Galega— 
Movemento da Liberación da Mu
ller de Lugo, acordando mostrar 
a sua solidaridade co profesor 
Vilela, Decano do Colexio de Dou-
tox-es e Licenciados desta capital, 
na sua folga de fame, emprendi
da pra denunciar a situación de 
inestabilidade na que se encen
tran os PNN. 

O MDMG - M I M de Lugo pro
nunciase contra a arbitrariedade, 

dos despidos e desplazamentos, 
que non soio perxudican ós afec
tados, senon que, tamén, ó pro
ducirse continuos cambios no 
campo docente, perxudican a ca-
lidade do ensino recibido polos 
rapaces". 

VARIOS L U C E N S E S 
Un grupo de lucenses, de las 

más diversas profesiones e ideo
logías, ha redactado un docu
mento de solidaridad con el pro
fesor Vilela, en el que se glosa su 
conducta humana, política y pro
fesional, y en el que, entre otras 
cosas, se dice: 

"Donantes da creación diste Co
lexio de Doutores e Licenciados de 
Lugo, o profesor Xesús Vilela foi 
Presidente e primeiro promotor 
da Comisión Xestora encargada 
de lévala a cabo. E inda donan
tes destas actividades na percura 
de axeitar os canles legales pra a 

defensa dos ínsinantes, xa se tiña 
destacado n'algún caso concreto 
en defensa d'algún compañeiro 
inxustamente despedido. De todos 
son coñecidas as súas xestiós per-
to das autoridades adeministra-
tivas en prol do percibimento 
puntual dos devengos dos P.N.N. 
que infaliblemente viñan demo
rándose dindes de pirmeiros de 
Outono hastra o Nadal, cousa mui 
grave pra xa mingoada economía 
dos P.NJN. 

" Calquera que leve algúns anos 
exercendo o insino en Lugo ten 
que non esquencer os múltipres 
viaxes, as horas perdidas, os en-
frentamentos con inspeutores, di-
reutores etc., en prol sempre da 
millora das condiciós profesionaes 
do insinante; non percurando 
nunca ningún xeito de promoción 
persoal". 

24 S E P T I E M B R E D E 1926 
De Barcelona comunican 

que llegaron a aquella capital, 
procedentes de Marruecos, 412 
soldados licenciados pertene
cientes a la quinta de 1923. 
Se les dispensó un recibimien
to cariñosísimo. En diferentes 
trenes salieron los repatriados 
con dirección a sus distintos 
pueblos. 

= o-O-o = 
Telegramas r e c i b i d o s de 

Buenos Aires dan cuenta de 
que por el momento el núme
ro de muertos habidos a causa 
de la gran catástrofe produci
da por el ciclón ocurrido en 
Encarnación (Paraguay), se 
eleva a más de cuatro cientos. 

= 0.o.o = 
Mañana llegará a Madrid, 
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i ¡ U N I C A ! ! ffirm INFORMACION Y RESERVAS. 

l & J V i a j e s M o l í a 
G-A.T. 8 

¡ULTIMAS 
PLAZAS!! 

LüGO : P. Angel Fdez. Gómez, 5. Tels. 213196-214110 
LA CORUÑA: Cantón Grande, 2. Tels. 224432-221291-22 
LA CORUÑA: Juan Flórez, 72. Tels. 261300-261304 
SANTIAGO : Genéral Pardiñas, 5. Tel . 590500 
EL FERROL : Canalejas, 10. Tels. 357423-357433 
VIGO : Policarpo Sanz, 26. Tels. 213604-221255 
DRENSE : Avda. ds La Habana. 69. Te!?, 4940-51 

procedente de Pamplona el mi
nistro de Hacienda, señor Cal
vo Sotelo que fu* desde San 
Sebastián a Navarra, con ob
jeto de visitar las Delegacio
nes de Hacienda de aquella re
gión. Pasado mañana llegará de 
Oñate, el ministro de la Go
bernación, general Martínez 
Anido. 

•= o-O-o = 
E l presidente de la Diputa

ción de Lugo comunicó al Go
bierno Civil que en sesión te-
lebrada por la Comisión Pro
vincial, se acordó, atendiendo 
a peticiones formuladas por 
varios Ayuntamientos de la 
provincia, ampliar el plazo pa
ra la cobranza de impuestos de 
las células personales en pe
ríodo voluntario hasta el día 
30 de noviembre. 

= o-O-o = 
Con asistencia de gran nú

mero de trabajadores del ramo 
de la construcción celebró ano
che junta general, en la que 
se trataron temas como el de 
las cuentas correspondientes al 
mes dp agosto, del conflicto 
planteado debido al despido 
que se hizo a mediados de la 
semana. Por último se dio in
greso en esta sociedad a varios 
individuos que lo solicitaron. 

= o-O-o = 
Siguen trabajando varias pa

trullas de obreros en el gran
dioso puente que se construye 
en Puertomarín. L a carretera 
quedará construida para el 
próximo verano. Los vecinos 
preparan varios festejos para 
celebrar tan pronto terminen 
las obras. 

= o-O-o — 
E l día 12 pasado se celebra

ron en la parroquia de Gaibor, 
grandes festejos que fueron 
amenizados por la antigua 
banda de música de Villalba. 
E n el programa de actos a de
sarrollar destacaba un intere
sante encuentro de fútbol que 
disputaron los equipos del 
Club Villalbés. A l final tuvo 
lugar una animada fiesta a la 
que prestaron su realce lindas 
muchachas ataviadas con el 
clásico mantón de Manila, bai
lándose con música organille
ra. 

— o-O-o — 
Con una concurrencia ex

traordinaria de feriantes y 
abundancia de toda clase de 
productos del país y otros ar
tículos, se celebró el domingo 
con gran animación la impor
tante feria del Monte en el 
extenso campo que lleva su 
nombre. E l ganado vacuno 
notó una considerable baja, 
pues terneros que en pasadas 
ferias daban 100 duros, en ésta 
se vendían a 80. 

— o-O-o — 
Una pensión de nuestra ciu

dad anuncia el traslado de do
micilio a la vez que aprovecha 
la ocasión para recordar que 
«por estar esta casa en uno de 
los puntos más céntricos de la 
población y haber introducido 
en ella importantes reformas, 
hallarán los viajeros toda cla
se de comodidades. Se sirven 
comidas a todas las horas y a 
la carta». 
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TEOLOGICOS DEL M I N I S T E R I O SACERDOTAL' 

Del 27 al 30 de septiembre, 
tendrá lugar e» la Oasa Dioce
sana "Ntra. Sra. de los Ojos 
Grandes", un Cursillo sobre 
44FUNDAMENTACIO'N TEOI iO-
G I C A D E L M I N I S T E R I O SA
C E R D O T A L " . 

Las lecciones correrán a cargo 
del D. José M.a Iraburu, profesor 
de la Faculted Teológica, del Nor
te de España (Burgos) y de D. 
José Rivera, miembro del Secre
tariado Nacional del Clero y 
profesar del Seminario Metropo
litano de Toledo. 

Algunos de los temías a tratar 
son los siguientes: 

— L a identidad sacerdotal (e3 
problema y raíces de solución). 

—Jesucristo, clave de la iden
tidad sacerdotal. 

— E l socerdote, "realización 

existencial de Cristo-cabeaa". 
—Sacralidad del sacerdote. 
—"Encarnación". (Samejante-

distinto a los demás cristianos). 
—Servidor de los hombres. 

(Diaconia). 
—Las tareas pastorales. (Los 

posibles trabajos del pesbítero). 
—Testigos en el mundo de hoy. 
—Maestro y formador en la 

fe. 
E l cursillo comenzará a las 10 

de la mañana del día 27 y ter
minará el día 30, a las 7 de la 
tarde. 

E l momento para revisar estos 
temas —siempre actuales para el 
clero— parece muy oportuno, ya 
que "Vida sacerdotal" y "Vida 
religiosa" son la temática pro
puesta por el Concilio Pastoral 
de Galicia como objeto de estu
dio para el próximo curso. 

Incorporación a filas 
A partir del día 1 de octubre próximo, se concentrarán en ia Caja 

de Recluta de Lugo, acuartelamiento de San Fernando, los reclutas 
del CUARTO LLAMAMIENTO del reemplazo de 1975 y agregados 
mismo, destinados a los Centros de Instrucción que se citan: 

Día 1.— Destinados al CIR 15.— Santa Cruz de Tenerife. 
Día 6— Destinados al CIR 14.— Palma de Mallorca. 
Día 7.— Destinados al CIR 2.— Alcalá de Henares (Madrid). 

" " Destinados al CIR 4.— Cerro Muriano (Córdoba). 
Día 9.— Destinados al CIR 11.— Araca (Vitoria). 

" " Destinados al CIR 7.— Marines (Valencia). 
, " " Destinados a la B R I P A C — Alcantarilla (Murcia). 
Día 10.—Destinados al CIR 6.— Huelcar-Viator (Almería). 
Día 11.—Destinados al CIR 12.— E l Ferral (León). 
" " Destinados al CIR 8.— Rabasa (Alicante). 

Día 12—Destinados al CIR 9.— Figueras (Gerona). 
" " Destinados ai CIR 1.— Colmenar Viejo (Madrid). 
" * Destinados al CIR 16.— San Fernando (Cádiz). 
" * Destinados al CIR 5.— Obejo (Córdoba). 

Día 13—Destinados al CIR 10.— San Gregorio (Zaragoza). 
" " Destinados al CIR 3.— Santa Ana (Cáceres). 

E N S E Ñ A N Z A 
Hoy se inician los cursillos para la 

nuevo "Catecismo 

HOY, mañana y pasado se pre
sentará en Lugo el nuevo «Cate
cismo de preadolescentes», orgu-
¡Dizanclo los diversos actos y diri
giéndolos también, el equipo re
gional de catcquesis. Este cate
cismo se refiere a la formación 
religiosa de. los niños comprendi
dos entre los 11 y los 14 años, 
tanto del ámbito parroquial como 
el del escolar. Su estilo está con
tenido en una línea de catcquesis 
tntropológica. Es decir, que tiene 
muy en cuenta la problemática 
característica de la edad para la 
que está destinado y trata de ilu-
aninarle desde la fe. 

es" 
Dispone de 74 temas y su teo

logía es la del Vaticano I I . Este 
Catecismo ha sido aprobado por 
la Confederación Episcopal Espa
ñola y por la Santa Sede y ha sido 
declarado catecismo oficial en Es
paña para esta etapa de forma-
c"ón religiosa. 

Estos cursillos tendrán lugar 
en el salón de actos del Colegio 
de la Compañía de María. Se ini
cian a las cinco de la tarde de 
hoy y durarán hasta el mediodía 
del domingo. E l equipo presenta
dor estará compuesto por miem
bros de todos los secretariados 
diocesanos de catcquesis de Gali
cia. 

E L E C C I O N D E ASIGNA
T U R A S O P T A T I V A S 

Se convoca a las alumnas de 
C.O.U. de este Instituto para el 

TRIBUNALES 
E n la .Audiencia Provinclai l ia 

sido vista una causa procedente 
del Juzgado de Mondoñedo, por 
delito de un allanamiento de 
morada, contra G . L . B . , para 
quien el fiscaJ, señor Gómez B a -
rreiro, solicitó la pana de uaa 
año de prisión menor, multa de 
diez mil pesetas, accesorias y 
costas, así como arresto sustitu
torio. 

L a defensa estuvo representa
da por el letrado señor Núñez 
Torrón con el procurador señor 
Martín. 

jA ver si ahora la cosa queda bien...! 

E L Ayuntamiento hu iniciado 
ayer las obras de reparación de 
ese agujero que se había formado 
en la confluencia de la Ronda con 
ia calle de Montero Ríos. 

Bueno, ya saben que este hoyo 
ha traído su buena cola, quizá, 
eso sí, para fastidiar más la cosa, 
pero nada más. Y sucedió lo que 
vaticinamos horas después. 

( Y tal es el número de veces 

que estamos acertando en esto de 
las obras públicas, que nos dan 
ganas de matricularnos como con
tratistas y empezar a trabajar, 
porque es que resulta raro el día 
en que no descubramos algún 
«muerto»). 

Pero en fin, a lo que íbamos: 
resulta que horas después, de nue
vo, había surgido el agujero, y 
esta vez más grande. E l Ayunta 

a s 

o o e o o q o o o <& a> 

miento tuvo que señalizar mme 
diatamente el peligro, quizá lo.« 
técnicos reconocer el problema, 
dar las instrucciones precisas y 
después de todo esto, llegó el día 
de ayer y con él la iniciación de 
unas obras de consolidación. 

Nos congratulamos muy de ve 
ras en que el Ayuntamiento se 
haya puesto, en serio, a resolver 
Ja cuestión. Ahora, lo que pedi
mos a Dios es que, efectivamente, 
la cosa quede, d'e una vez, bien. 
Y que cuando cualquier lácense 
circule por allí con su coche no 
tenga e! temor, que en las últi
mas semanas tenía, de quedarse 
escondido en el tremendo aguje
ro que se estaba gestando. 

i No cabe la menor duda de 
que, efectivamente, nunca es tar
de...! 

N U M E R O 3 

m 
335 

HORIZONTALES. 1: Adverbio de cantidad. Juego de cartas de en 
d U r d íT-21 Cíüdad ^ A,rabla' en 61 90,fo del nombre Fon! 
^ador del .mpeno persa. 3: Especie de azadón. Estrecho, angostura 
en e! mar. 4: Dolores agudos en una parte del cuerpo. 5: Sn sentido 
f.gurado excelentes perfectos. 6: Perteneciente a la marina de g ^ 
L n J * 135 mrMe* de los *rm*™s V mesas, 8: Opacidad del cris-
r - r " qpUe/r°düce la c s 5 ^ r a . 9: Disertación presentada oara docto-
rcrse. Prudente y precavido. 10: Nombre dado por la Biblia a Siria 
í e l S . Sa,üdab,e' n0 ^ « " ^ ^ ^ . n : Hogar Hermana, 

VERTICALES.—! : Desgracia, calamidad. Semejante, parecido. 2- In-
semero frasees precursor de la aviación (1841-1925). Sustancia para 
dar brrilo. 3: Cortad con la hoz. Contraer matrimonio. 4: Nominalmen 
te nombre a nombre. 5: Colmillos de los jabalíes, 6: Color cárdeno. 
7. Cm.urones para llevar cartuchos. 8: En plural, pieza de las anti-
S r c r l í r * de f " ^ 0 f 5 ^ se colocaba la pólvora. 9: Legendario rey 
ee creta,juez de los infiernos con Eaco y Radamante. Hechiceras 10-
Gusanos de las llagas de los animales. Razonable, sensato. 11: Unidad 
monetaria del Perú. Emperador de Rusia 

SOLUCION A L CRUCIGRAMA ANTERIOR 
.H?,?]ZOcNTA«:£S.-l: Eta, Tr i . 2: Sara. Arad. 3: Azate. Aforo. 4-

Umgemto. 5: Azilina. 6: Alela. 7: Adonide. 8: Trepanóse. 9: Caeré A r í 
la. 10: Reto. Anea. 11: Ale. Osa. 

V E R T I C A L E S . - l : Esa. Cra. 2: Tabú. Tael. 3: Arana. Arete. 4: Ati-
r o f T a V o ^ ^ ^ ^ Anmna' 8: A f í " a d o - * Trota. Eslno. 

H O R I Z O N T A L E S . — I : Juego, 
de azar. 2: Calle principal en al
gunas poblaciones. 3: Demostrati 
vo. Arte de pesca. 4: Relativo a la 
nariz. Escuché. 5: Lonja de meló 
cotón curada al sol. 6: Superfi 
cial. 7: Nieto de Cam. Recipiente 
de tela. 8: Condenado. Doncell. 
hindú enamorada de Buda. 9: Por 
tugués. 10: Jubón ligero y sin mar
gas. 

V E R T I C A L E S . — 1: Trocara k 
viejo por nuevo. 2: Río gallegc 
afluente del UUa. Regale. 3: De 
cretos del azar. Fenómeno atmos 
férico. 4: Neutro. Condimento (pl.) 
Artículo. 5: Existe. Colina nrolon 
gada. Reflexivo. 6: Dios escandina 
vo del Trueno. Simples, ignorantes 
7: Río de Galicia. Lista de tripu 
lantes de un barco. 8: Gordas 

SOLUCION A L N.° 2 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Imagen 

2: Aran. 3: Mar. Ave. 4: Acimo 
Ib. 5: Ganase, 6: Operas. 7: No 
Asilo. 8: Aga. Gol. 9: Barí, 10: 
Cólera. 

V E R T I C A L E S . — 1: Imaginar. 
2: Acá. Og. 3: Marino. Ab<T. 4: 
Ar, Mapa. A l . 5: Ga. Oses. Re. 6: 
Ena. Erigir. 7: V i . Alo. 8: Rebasó
le. 

día 1 de octubre a las 10 de la 
mañana a fin de elegir las asig
naturas optativas. 

Las alumnas del C.O.U. noctur
no se presentarán en el centro 
con el mismo objeto el mismo 
día a las 8 de la tarde. 

Las alumnas de 2,° curso de 
B,TJ.P., se presentarán en el Ins
tituto el día 2, a las 10 de la 
mañana. 

Las alumnas de 2.° curso de 
B.UjP, de estudios nocturnos, el 
día 1 de octubre a las 8 de la 
tarde. 

ALUMNAS D E 1> D E B,U.P. 
NOCTURNO. — Se convoca a las 
alumnas de este centro de 1.° de 
B.U.P. de los estudios nocturnos 
el día 4 a las 8 de ia tarde. 

ALUMNAS L I B R E S D E 6.° 
CURSO. — De acuerdo con lo 
dispuesto en el Real Decreto del 
10 de septdembire de 1976, B O . E . 
del 22 de los corrientes, se abre 
un plazo de inscripciones para 
aquellas que deseen asistir a cía-, 
ses de 6.° curso y asignaturas 
pendientes de S.10, en calidad de 
alumnas libres, en este centro 
desde el día 27 al día 30 de los 
comentes. 

D E L E G A C I O N D E E D U 
CACION Y CIENCIA 

Habiéndose convocado durante 
dos convocatorias a provistar las 
escuelas que se citan a continua
ción, sin que se hayan cubierto, 
se anuncian a fin de que, cual
quiera opositora de las proceden
tes de la última convocatoria de 
18 de diciembre de 1975 que le 
interese regentarla, serán nom
brada sin tener en cuenta el nú
mero con que figura en l a opo
sición: 
Vacantes: 

Bustof río-Samos. 
Visuña-Folgoso de Caurel. 
Riocereija-Piedrafita. 
Lo que se hace público para 

conocimiento de las interesadas. 

DE A R T E 

DE K A P P I E R EN "ARCO DA VELLA" 
Por J . TRAPERO PARDO 

Hace años, y desde estas mis
mas columnas, tuvimos ocasión de 
comentar la obra pictórica de Gui
llermo Kappler, cuyas tendencias 
en aquella época se dirigían más 
bien hacia la busca de un estilo 
propio que a mantenerse en una 
técnica determinada. Ha pasado 
el tiempo y Kappler —que en la 
galería «Arco da Vella» expone 
actualmente 36 óleos—, llega de 
nuevo a Lugo trayendo ya serena
da su pintura con la experiencia 
y ofreciendo el conocimiento de 
la solución de problemas artísti
cos que a los pintores se les pre
sentan en sus primeros pasos por 
el arte. 

No se ha quedado el artista sa-
rriano en una técnica determina
da, puesto que en su exposición 
aparecen distintas tendencias; pe
ro ha logrado la perfección del di
bujo y el conocimiento del empleo 
del color, pese a que en' algunos 
cuadros la gama de los verdes sea 
excesiva para expresar el color de 
las tierras lucenses, pues en ellas 
no suele darse el verde puro, ya 
que siempre lo encontraremos so
bre el soporte de amarillo, que lo 
atempera. 

Ahora se habla de la sinceri
dad de los artistas. Kappler mues
tra esa condición, pues sinceridad 
hay en la ejecución de sus paisa
jes, pues no intenta, como hacía 
Kandinski, dar la visión de un pai

saje imaginativo, sino que busca 
la realidad, poetizada, eso sí, por 
su propia sensibilidad, que le per
mite comunicarse con el contem
plador de su obra sin los engaños 
de tópicos pictóricos. 

E l artista ha logrado en sus 
paisajes de amplios primeros tér
minos representando espacios pla
nos que esos planos no se «cai
gan», pues ha sabido dominar las 
líneas de perspectiva. Ha llegado 
al empleo de masas mediante la 
perfección del dibujo, .o que se 
aprecia de modo más claro en los 
cuadros de ambientes urbanos. Y 
ha sabido mantener siempre el rit
mo tonal de un color determina
do en cada una de las obras, sea 
cual fuere el color que haya ele-
,gido. 

Los cuadros, pintados en am
bientes tan distintos, como Casti
lla o el Cebreiro, por ejemplo, 
forzosamente han de tener dis
tinto tratamiento de color. Algún 
tpma se repite, aunque no siem
pre tratado de modo similar. 
«Bosque y chanteiros», «Robla
do» y «Arboles centenarios» na
cen de un mismo esquema pictó
rico, pero así como el primero pre
senta pinceladas envolventes, en el 
último tanto la textura como la 
ejecución son más firmes y de 
más solidez. 

Algo similar ocurre con los te

mas urbanos o de construcciones 
rurales. «Aldea» está. logrado con 
la unidad de masas, luces y som
bras, con un realismo —y no en
tendemos el realismo como lo en
tendió Mabuse, por ejemplo-
sorprendente, pero que nos da to
do el ambiente poético de un rin
cón aldeano en el que los contor
nos se suavizan con una especie 
de penumbra. Con este cuadro 
contrasta «Paisaje urbano» que va 
más hacia lo naif por la elemen-
talidad de las líneas y la tonali
dad de unas flores. 

Kappler demuestra ser un mag
nífico dibujante, que sabe abs
traer del paisaje lo que es bási
co .en él. Pero sabe también bus
car el color adecuado a cada am
biente. «Playa de Sada», realiza
do con tonos apagados, es un 
acierto de cromatismo, pues el 
gris logrado con mezcla oportu
na de otros colores produce una 
fusión de celajes, tierras lejanas y 
agua que refleja la misma tonali
dad del conjunto de cielo y tie
rra. Pero, ¿quién podría decir que 
la misma mano que pintó este cua
dro es la que pintó «Valle solea
do», en el que hay una sinfonía 
de color y en el que la pincelada 
larga y con ritmo circular parece 
hacer girar todo el conjunto re
presentado en el cuadro? 

Lo mismo pudiera decirse entre 
«Paisaje de Castilla», de dorados 

tonos, y «Atardecer», con verdes 
casi agresivos, detenidos por los 
tonos calientes de un maíz en 
época otoñal. 

Yo pudiera ir citando muchos 
de los otros cuadros que Kappler 
expone en «Arco da Vella». Pe
ro no será necesario, pues, como 
he dicho, en la mayor parte —y 
no digo en todos, porque hay cua
dros de primera época o que po
demos llamar de estudio— el ar
tista demuestra tener oficio, se
guridad y acierto en la elección 
de los temas. Uno hay, titulado 
«Campos de siega» que desborda, 
por decirlo así, su modo habitual 
de pintar, pues se ajusta a un im
presionismo notable, en el que el 
espectador ve la escena de la sie
ga como se presentaría a la vista 
en un momento, como conjunto 
de luces y sombras, sin nada de
finido y rompiendo la monocro-
mía del conjunto las rojas pince
ladas de los pañuelos de las se
gadoras. Esto viene a probar que 
Kappler sabe lograr los efectos 
que desea, cuando estudia una de 
sus composiciones. 

Su pintura la ha definido él co
mo «sincera y de entender». Así 
es. Porque en ella hay amor a la 
naturaleza y, por tanto, su men
saje puede ser compartido por 
cuantos sientan por la naturaleza 
admiración y amor. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 717,4; temperatura máxima, 18,8; temperatura míni
ma, 10,2; humedad relativa del aire, 72%; dirección del viento 
Suroeste; velocidad del mismo, 40 kilómetros por hora; agua 
caída, 0,2 litros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer ha habido nubosidad abundante en la mayor parte de la 

Península y Baleares y se han registrado chubascos en Galicia 
Asturias y puntos aislados de la cuenca del Duero. Se han recocido 
6 htros por metro cuadrado en Santiago y en el aeropuerto0 de 
Vigo, 9 en Marín, cinco en La Coruña y cuatro en Gijón 

En la cuenca alta del Ebro, han tenido nieblas persistentes. 
Las temperaturas han sido moderadas. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 30 grados 
en Sevilla y Córdoba; mínima de 10 grados en Lugo, Ciudad Real 

.y Teruel. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que ha

brá chubascos en Galicia,, Asturias y cuenca del Duero más dis
persos en el Centro y Cuenca alta del Ebro. Lluvias en Extrema
dura y Andalucía Occidental con vientos de componente sur gi
rando al oeste. 

Asimismo habrá nubes desarrolladas con riesgo de algún 
chubasco en la Ibérica, Cataluña, Valencia y Baleares Cielo poco 
nuboso en sudeste de la Península y Canarias, Las temperaturas 
nocturnas serán más suaves y las diurnas experimentarán un 
descenso. 

GUTIERREZ MELLADO J U R O S U 
CARGO EN LA MAÑANA DE AYER 

BOLETINES 
(Viene de segunda página) 

Rebaixe da Ribeira do Muiño da 
Insua", en la parroquia de San 
Román da Retorta, en el Ayun
tamiento de Guntín, con destino 
al riego de la finca "Gor t iña" en 
una superficie de veinte áreas. 
L a toma de agua se realizará en 
la margen derecha del río por 
medio de una motobomba. 

Nuevas cabinas basculantes 
Pegaso en línea Europea 

E I R e v vecibió al presidente del Gobierno 
MADRID, 23. — (CIFRA). — Ante S.M. el Rey, en su resi

dencia del Palacio de la Zarzuela, ha prestado juramento de su 
cargo a primera hora de esta mañana, el nuevo vicepresidente 
primero del Gobierno, teniente general Manuel Gutiérrez Ame
llado. Le tomó el juramento el ministro de Justicia, como nota
rio mayor del Reino, a quien acompañaba el director general 
de Registros y del Notariado. 

Asistieron a la ceremonia el presidente del Gobierno, don 
Adolfo Suárez González, y los miembros del Gabiente con ex
cepción del ministro del Ejército que se encuentra de visita ofi
cial en Chile. 

En el acto estuvieron presentes el jefe de la Casa de Su 
Majestad, marqués de Mondéjar; jefe del Cuarto Militar, tenien-
te general don Ernesto Sánchez Galiano; intendente general, 
don Fernando Fuertes de Villavicencio, personalidades de la 
Casa y ayudantes de servicio de Su Majestad. 

EL REY RECIBE AL PRESIDENTE DEL 
G O B I E R N O 

En su residencia del Palacio de la Zarzuela, Su Majestad el 
Rey ha recibido, en despacho, durante la mañana de hoy, ai 
presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez González. 

S A N T A C R U Z D E T E N E R I F E 

Estudiante de Magisterio herido por cinco | 
impactos de bala por funcionarios de la policía l 
• Al ser confundido con «El Rubio» I 

9.200 empresarios agrícolas y 
27.600 trabajadores integran los 
organismos rectores de la Mu
tualidad Nacional Agraria. Ellos 
supervisan su administración e 
intervienen en sus acuerdos y 
decisiores. L a Mutualidad Na
cional Agraria tiene sus reglas: 

i.a Empresa Nacional de Autocamiones, continuando su labor inves
tigadora, ha presentado en Tarragona, con motivo de las Jornadas 
T.I.R., las nuevas cabinas Pegaso 7150 dotadas de un ángulo de bas-
culación de 70°, sólo igualado por dos marcas en Europa, con doble 
sistema de seguridad y sensibles mejoras exteriores e interiores, fo 
que confiere a los vehículos gran rentabilidad de mantenimiento 

además de una circulación segura y confortable 

SANTA CRUZ DE T E N E R I F E , 
23. _ (CIFRA). — E l Gobierno 
Civil de esta isla lamenta el suce
so ocurrido en la mañana de ayer, 
en el que resúltó herido Bartolo
mé García Lorenzo, de 21 años, 
estudiante de Magisterio, por cinco 
impactos de bala, según una nota 
'acilitada por el mismo Gobierno. 

Para cumplimentar el manda-
niento expedido por la autoridad 
judicial, funcionarios de la policía 
se personaron en el grupo de vi
viendas "Divina Pastora" con ob
jeto de reali2ar un registro en el 
domicilio de Antonia María Loren
zo Martín, en el que se sospechaba 
oudiera encontrarse Angel Cabre
ra Batista, alias " E l Rubio de Aru-
•ías". 

Se encontraron ante un hombre 
—sigue la nota— que al ver al 
policía encañonándole cerró la 
puerta. La policía ante esta actitud 
que interpretaron propia de " E l 
Rubio" hizo unos disparos que al
canzaron a Bartolomé García. 

Los funcionarios actuantes le 
trasladaron inmediatamente al 

Hospital General donde fue inter
venido quirúrgicamente. 

E l Gobierno Civil comunica que 
se han instruido las oportunas di
ligencias por la Delegación Espe
cial de Policía para Canarias y 
que serán elevadas al Juzgado de 
Instrucción de guardia. 

Al herido tanto en el quirófano 
como en la última observación le 
fueron encontradas varias balas. 

GRAVISIMO 
Bartolomé García Lorenzo, de 

21 años, que ayer fue herido por 
disparos de la policía, al ser con
fundido con " E l Rubio", continúa 
en estado gravísimo. 

Según últimas informaciones, al 
ser herido el joven, se asomó su 
prima, que estaba en la misma 
casa y pidió a los agentes de la 

policía que cesaran de disparar, 
pues Bartolomé García sangraba 
abundantemente. Pese a su estado, 
el joven salió con. las manos en 
alto, y fue trasladado inmediata
mente al hospital en un vehículo 
de las fuerzas del orden 

Por falta de una versión oficial 
en los primeros momentos, se pu
blicó ayer mismo, no sólo en los 
periódicos insulares, sino también 
en los de la península, que el jo
ven portaba un arma de fuego, 
con lo que hizo frente a la poli
cía. 

Esta versión fue rotundamente 
desmentida por una nota de la 
Guardia Civil y por el padre del 
herido, teniente retirado del Bene
mérito Cuerpo. 

El Progreso, en La Coruña 
se vende desde las diez de ia mañana, en e l 
kiosco Vda. r!e Senén Rocha, en Juana de Vega 
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AYER S E ENCONTRABAN EN PARO 50.879 TRABAJADORES 

L o s c o n f l i c t o s m á s i m p o r t a n t e s c o n t i n ú a n s i e n d o 

l o s d e L a G o r u ñ a , L e ó n , B u r g o s y S a b a d e l l 

• NO SE DISTRIBUYE CORREO EN MADRID Y BILBAO DEBIDO A LA H I E G A DE CARTEROS 

"Nos trataban como esclavos" 

O c h o m a r i n o s e s p a ñ o l e s a b a n d o n a r o n 

s u b a r c o e n N u e v a O r l e a n s 

MADRID, 23.— (CIFRA). — Du
rante la jornada de hoy el núme
ro de trabajadores que han parti
cipado en paros asciende a 50.879, 
cifra algo más baja que la de 
ayer. 

Los conflictos afectan a doce 
provincias y los más importantes 
continúan siendo los de la cons
trucción de La Coruña, León y 
Burgos, y el sector del metal de 
Sabadell, donde continúan cerra
das la mayoría de las fábricas. 

Por otra parte, hay que desta
car la reincorporación de nove
cientos trabajadores pertenecien
tes a la empresa "Diez de Tehe
rán" de Badajoz. 

También es de destacar el con
flicto que afecta a más de dos 
mil trabajadores eventuales del 
campo en Sevilla. 

TELEGRAMA A LA REINA 
VIGO, 23.— (CIFRA).— Los tra-, 

bajadores de la factoría "Dress-
lok" han enviado un telegrama a 
Su Majestad la Reina de España, 
Doña Sofía, a la que piden inter
ceda ante el organismo competen
te a fin de que la situación labo
ral de los 500 productores de la 
empresa pueda tener una solución 
satisfactoria. 

Los quinientos productores de 
"Dresslok", en su mayoría perso-
jial femenino, fueron despedidos 
al declarar la empresa suspensión 
de pagos; desde hace más de cin
co meses estos trabajadores están 
acogidos al seguro de desempleo 
cuyos beneficios están a punto de 
expirar. 

PARO DE PRODUCTORES 
DEL SERVICIO MUNICIPA-
LIZADO DE AGUAS 

Los ciento dieciséis productores 
del servicio municipalizado de 
aguas han realizado un paro de 
una hora de duración, en discon
formidad con la oferta de la pa
tronal en la negociación del con
venio, y en señal de protesta por 
la falta de servicio médico en la 
empresa. 

HUELGUISTAS EN LIBER-
TAD 

L A CORUÑA, 23.— (CIFRA) .— 
Los veinte trabajadores de peque
ñas empresas del metal detenidos 
el pasado lunes , han sido puestos 
en libertad esta mañana. 

Los citados trabajadores han 
pasado a disposición judicial, a 
efectos de delimitar las posibles 
responsabilidades por su partici
pación en la huelga del sector. 

Los trabajadores de las peque
ñas empresas del metal celebra
rán esta tarde una asamblea para 
tratar de las medidas a adoptar en 
relación con el paro del sector 
declarado esta semana. 

CESA LA HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
23. — (CIFRA). — Ha cesado la 
huelga de obreros de la construc
ción, en Santiago, que afecta a 
unos cinco mil trabajadores y que 
comenzó hace unas tres semanas. 

Reanudar el trabajo en todas ¡as 
empresas constructoras de Santia
go y su comarca el próximo día 
27, ha sido el acuerdo al que se 
ha llegado esta noche, tras una 
larga reunión de empresarios 
y representantes de los trabaja
dores, celebrada en la sede de la 
Organización Sindical compostela-
na. 

Los empresarios se han compro
metido formalmente a conceder 
un aumento de 6.500 pesetas l i 
neales, en las que se incluyen las 
3.500 pesetas del pacto de mar
zo. Estos salarios comenzarán a 

regir a partir de la reincorpora
ción de los obreros al trabajo. 

También se acordó que no ha
brá sanciones ni despidos y que 
inmediatamente se darán de alta 
en la Seguridad Social los 1.500 
obreros que habían sido dados de 
baja estos días, con motivo de la 
huelga. 

HUELGA DEL METAL 
LA CORUÑA, 23.— (CIFRA).— 

Unos tres mil productores del sec
tor del metal que persisten en ac
titud de huelga han asistido hoy 
a una asamblea informativa que se 
celebró en la polideportiva de 
Riazor. 

Aún cuando la mesa propuso la 
vuelta al trabajo, los asistentes 
insistieron en que ello se acordase 
en votación, y por mayoría se 
acordó seguir la huelga, en dis
conformidad con las deliberacio
nes del convenio colectivo. 

L a huelga persiste en Ferrol y 
Santiago, asimismo en Sabadell. 

HUELGA DE REPARTIDO-
RES DE CORREOS 

BILBAO, 23.— (CIFRA).— Esta 
mañana no se ha distribuido co
rreo en Bilbao, debido a que los 
repartidores de esta capital se han 
declarado en huelga como ya lo 
hicieron ayer los de Madrid. 

La plantilla de la sección de 
cartería de la Delegación Provin
cial de Bilbao, compuesta por unas 
doscientas veinte personas, no ha 
acudido a sus puestos de trabajo 
por no haberse cumplido alguno 
de los acuerdos prometidos por el 
anterior director antes de aban
donar su cargo, entre los que se 
encuentra la subida del 18 por 
ciento del salario a partir del pa
sado agosto. 

Según ha informado a "Cifra" 
el delegado provincial de Correos 
y Telecomunicaciones de esta ca
pital, las reivindicaciones de los 
carteros no figuran "oficialmente 
prometidas" en ningún sitio, por 
lo que se presume que los acuer
dos que éstos reivindican fueran 
prometidos verbalmente por el 
anterior director. 

Se desconoce la posible duración 
que pueda tener esta huelga ya 
que los cauces para su solución 
dependen directamente de la Di
rección General de Correos y Te
lecomunicaciones de Madrid. 

— • — 
Por otra parte, continúa la huel-

ga de 1.500 carteros en Madrid, 
por lo que no se distribuye corres
pondencia alguna. 

ASAMBLEA 
MADRID, 23.— (CIFRA).— Unos 

tres mil trabajadores de la E.M.T. 
(Empresa Municipal de Transpor
tes) celebraron esta mañana una 
asamblea que resultó violenta y 
algo accidentada, y en la que se 
pidió con insistencia la dimisión 
del jurado de empresa y se aclamó 
el nombramiento de una "Plata
forma Unitaria de Trabajadores" 
formada por 32 miembros, la ma
yoría de CC.OO. 

La asamblea, que dio comienzo 
a las seis de la tarde, en los co
medores de la institución sindical 
"Virgen de la Paloma", transcu
rrió en un clima contrario al ju
rado de empresa, principalmente 
hacia su presidente, al que inte
rrumpieron repetidas veces cuan
do trataba de explicar a los tra
bajadores las gestiones laborales 
realizadas por el jurado. 

Posteriormente, y sin haberse 
retirado el jurado de empresa de 
la mesa, se presentaron los miem
bros de la "Plataforma Unitaria" 
y continuó el alboroto, llegando 
incluso a producirse algunos inci-

En el Consejo Nacional 

Se recibieron veintinueve escritos 
de * sugerencias al Proyecto de 

Ley de Reforma Política 
M A D R I D , 23. — ( C I F R A ) . — 

E n la sede del Consejo Nacional 
fie han recibido veintinueve es
critos de sugerencias eaiviadns 
•por consejeros al Proyecto de 
Ley para la Reforma Política. 

ESI plazo de presentación de 
sugerencias, que había sido pro
rrogado por cuarenta y ocho ho
ras a consebuencia de un error 

en el texto del Proyecto distri
buido entre los consejeros, se ha 
cerrado a las doce de la pasada 
noche. 

No obstante, es posible que to
davía se reciba alguna, nueva su
gerencia, ya que son válidas las 
que hayan sido depositadas en 
Correos con anterioridad al fin 
del plaao. 

V a l e n c í a 

El pasado día 15 salió de la 
cadena de montaje de Ahmisafes 

el primer "Ford-Fiesta" 

Será entregado, Ubre de gastos, a un empleado 
VALENCIA, 23. — ( C I F R A ) , — 

E l primer coche "Ford-Fiesta", 
fabricado en Almusafes, salió de 
la cadena de montaje el pasado 
15 de septiembre, y su aparición 
fue celebrada en un sencillo acto 
entre el personal dirigenve. 

Este primer ejemplar será en
tregado, libre de gastos, a r.n 
empleado de "Pord-España" , se
leccionado por méritos a través 
de computadoras. 

L a comercialización del "Fies
t a " y su puesta a la venta ten
drá efecto el día 18 de octubre, en 

que habrá quinientos ejemplares 
fabricados. 

L a presentación oficial del nue
vo modelo tendrá efecto el día 
veinticinco de octubre, con asis
tencia de toda la Prensa especia
lizada de España, efectuándose 
un trayecto de pruebas entre Be-
nidorm y Almusafes; a continua
ción, cincuenta ejemplares sal
drán hacia las carreteras de toda 
España, para ser probados duran
te varias jornadas por los comen
taristas especializados. 

L e a E L P R O G R E S O 

dentes en la disputa por dirigirla 
palabra desde el micrófono. 

Tomó por fin la palabra sin ha
berse retirado el jurado de la 
mesa, el líder de la "Plataforma" 
Julián López, quien, entre otras 
cosas, dijo que no le ofrecía con
fianza el jurado de empresa ya 
que no era una junta democráti
ca ni representativa; pidió amnis
tía laboral y señaló que había que 
"exigir el derecho reconocido pol
las leyes de las vacaciones paga
das". 

Asimismo, Julián López habló 
de la tabla reivindicativa que pre
sentaría la "Plataforma" en laque 
se pide aumento lineal de 6.000 
pesetas aplicado al sueldo base; 
pagas extraordinarias, vacaciones 
a sueldo real y jubilación a los 
sesenta años. 

Hablaron a continuación varios 
miembros de la "Plataforma", que 

agradecieron la confianza deposi
tada en ellos y prometieron tra
tar de negociar sus problemas di
rectamente con la empresa. 

Seguidamente, la masa de tra
bajadores dejó hablar al presi
dente, que se refirió a las gestio
nes del jurado; volvieron a tomar 
la palabra algunos miembros de 
la "Plataforma" y, cerca de las 
ocho, terminó la reunión sin más 
incidentes. 

PROBABLE ACUERDO EN 
LA HUELGA DE LA CONS
TRUCCION DE LA CORU
ÑA 

L A CORUÑA, 23.— (CIFRA).— 
Con toda probabilidad, mañana a 
mediodía se firmará el acuerdo 
entre empresarios y trabajadores 
de la construcción de L a Coruña, 
que supondrá la reincorporación 
de los huelguistas, que iniciaron 
el paro el día uno del presente 
mes. 

Ahora deambulan por Bilbao, comiendo de favor 
eran españoles, no demostraban 
el rmsnor interés por nuestras re
clamaciones. No teníamos asis
tencia médica, carecíamos de 
agua dulce para beber y para 

B I L B A O , 23. — ( C I F R A ) . — 
Han llegado a Bilbao ocho mari
nes españoles, que días pasados 
abandonaron su barco en Nueva 
Orieans, debido al mal trato que 
recibían. 

Son marinos vascos, andaluces, 
gallegos y santanderinos, y han 
venido sin dinero y sin cobijo 
alguno, y actualmente duermen 
donde pueden, incluso en la ca
lle. 

E n su día —según han mani
festado al "Correo Español-El 
Pueblo Vasco"— fueron contra
tados por la compañía bilbaína 
"Consulmar" para trabajar en 
el barco "Reveré", propiedad de 
una naviera norteamericana de 
bandera liberiana. 

"Ños daban un salario de ham
bre" —han dicho—, porque pa
ra ganar 27.000 pesetas a l mes, 
había que trabajar 150 horas ex
traordinarias, además de las ocho 
diarias. Y la hora extraordinaria 
la pagaban a sesenta y cinco pe
setas. Los mandos del buque, que 

£1 ministro de Comercio saldrá 

hoy p a r a San F r a n c i s c o 

9 Asistirá a la reunión de gobernadores 

del F . U. L y del Banco Mundial 

ducharnos, trabajamos domingos 
y días festivos, incluso el día de 
nuestra patrona, la Virgen del 
Carmen... E n una palabra, nos 
trataban como a esclavos. 

"Habíamos llegado a l puerto 
de Bumisde —continúan— cer
ca de Nueva Orleans, y mientras 
los demás marinos de la tripula
ción descendían a tierra, a nos
otros no nos dejaron desembar
car. Fue entonces cuando uno de 
nosotros consiguió ulna lancha, 
y, con sólo treinta dólares en el 
bolsillo, inició la aventura en fa
vor de todos. Conseguimos esca
par, y sin dinero, sin poder co
mer, durmiendo, donde buena,-
mente pudimos, logramos entre
vistarnos con el cónsul de Es
paña y conseguimos que nos pa
garan el pasaje para España" . 

Aquí, en Bilbao, los marinos 

M A D R I D , 23. — ( C I F R A ) . — 
E l ministro de Comercio, José L ia 
do y Fernández Urrutia, saldrá con 
dirección a San Francisco, en los 
Estados Unidos, mañana, viernes, 
donde asistirá el próximo domingo 
a la reunión de gobernadores his-
pano-americanos y filipinos del Fon
do Monetario Internacional y dsl 
Banco Mundial, organismo este úl
timo del cuál es gobernador el mi
nistro español. 

Esta reunión será preparatoria de 
la «cumbre» de gobernadores de 
ambas instituciones finanefíras que 

se celebrará en Manila el próximo 
3 de octubre, en la cuál también 
participará el señor Lladó en com
pañía del ministro de Hacienda. 

Durante su estancia en San Fran
cisco, el señor Lladó tiene previstas 
diversas entrevistas con los minis
tros de Hacienda y Economía de 
los países iberoamericanos que es
tarán presentes con motivo de la 
reunión preparatoria del Fondo Mo
netario Mundial. 

E l ministro de Comercio regre
sará de Estados Unidos a Madrid 
antes de continuar viaje a Manila. 

se han entrevistado con "Con
sulmar" y no les han dado so
lución alguna. Ni les pagan los 
haberes que les adeudan, y, les 
han amenazado con incluirlos en 

la " l is ta negra" para no poder 

ser enrolados en ningún otro bar
co. 

Los ocho marinos esclavos 
deambulan por las calles de B i l 
bao, comiendo de favor y dur
miendo donde pueden, incluso en 
la calle, porque no reciben la 
menor ayuda. 

E X P D E B R O 7 E 

E N E R l _ I C I R 
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Somos conscientes de la importancia del mercado y pueblo qalleao 
Sabemos de su laboriosidad, de su tenacidad, de su afán de su S ó n 
Por ello queremos mostrarles la fuerza de nuestra Empresa puesta 
totalmente a su servido. Queremos que sepan de nuest S 14 fac orías 
de nuestra marca en el extranjero, de nuestros más de 100 fabricados 
de porque somos los primeros. Y queremos, sobre todo mostrarles 
en una extraordinana exposición, la más completa gamaSestm. 
productos. Camiones, furgonetas, tractores, motoL v ™ f c u i r t o d o 
terreno, maquinaria industrial y de obras públicas ^ ven ,culos todo 
Queremos que nos conozca. 

Solicite invitación a los concesionarios oficiales para Galicia de 

M o t o r I b é r i c a s a 
A U T O A \ / ! O M n r \ A H r - n r > , A . _ . _ " • ' ^ ^ <̂ ^m. 
A U T O A V I O N 
L u g o ( A g r í c o l a ) 
Sant iago 
( A g r í c o l a ) 
L a C o r u ñ a 
( A g r í c o l a y 
T ranspo r t e ) 

C O M E R C I A L 
M O V I L , S . A 
Sant iago 
( T r a n s p o r t e ) 

C O L D A , S . A 
L u g o 
(Transpor t e ) 

M A R C I A L 
V A Z Q U E Z 
C R E S P O , S . L 
Orense 
( A g r í c o l a 

Y T r a n s p o r t e ) 

J O S E A B A D 
E H I J O S , S . A . 
Pontevedra 
( A g r í c o l a y 
T r a n s p o r t e ) 

C O M E R C I A L 
M O V I L , S . A . 
V i g o 
( T r a n s p o r t e ) 

S o l i c i t e i n v i t a c i ó n h o y m i s m o . 
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VIERNES, 24 de Septiembre de 1976 

M A D R I D : Los Reyes presidieron la inauguración 
de la Conferencia Interparlamentaria 

q E l GRUPO I T A I I A D JUSTIFICO SU AUSENCIA DE I A CEREMONIA INAUGURA! EN E l HECHO DE 

OUEIAS CORTES CONSERVAN CARACTERISTICAS DE CONTINUISMO CON I A ETAPA ANTERIOR 

MADRID, 23. — ( C I F R A ) . — ^ 
ILos Reyes de España Don Juan g 
Carlos y Doña Sofía, han presidí- ^ 
do esta mañana, en el Palacio f 
de las Cortes, la inauguración da ^ 
3a L X I I I Conferencia Interpar- ^ 
lamentaría del Consejo Interpar- ^ 
lamentarío. 

Alrededor de las once de la 
mañana , llegaron a l Palacio de 
fes Cortes los Reyes de España. 

E l Rey fue saludado por el 
presidente de las Cortes, Torcua-
to Fernández Miranda y por el 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Euárez González, así como por 
el señor G . S. Dillón, presidente 
del Consejo Interparlamentario; 
Vicepresidentes y miembros de la 
mesa de las Cortes. 

A su entrada en el salón, ios 
Reyes ocuparon dos sillones co
locados en la presidencia. E n el 
Banco Azul se situaron, a la de
recha de los Reyes, el presidente 
de las Cortes, ToTcuato Fernández 
Miranda, presidente del Consejo 
Interparlamentario, señor Dillón, 
presidente del Grupo Español, 
conde de Mayalde; secretario ge
neral de l a Unión, señor Teren-
zio; enviado especial de las Na
ciones Unidas, señor Winspeart y 
miembros del comité ejecutivo de 
l a Unión Interparlamentaria. 

A la izquierda de los Reyes, 
se sentaron el presidente del 
Gobierno, Adolflo «uárez Gon
zález; vicepresidente para Asun
tos de l a Defensa, teniente ge
stera!, Gutiérrez Mellado; vice
presidente para Asuntos Políti
cos y ministro de l a Presidencia, 

• Ailfonso Osorio García; ministro 
de Asuntos Exteriores, Marcelino 
Creja Aguirre; ministro de I n 
formación y Turismo, Andrés 
Reguera Guajardo, ex presidente 
de las Cortes, Alejandro Rodrí
guez de Valcárcel y miembros del 
Comité Ejecutivo de la Unión. 

E n lugares preferentes se en
contraban los miembros de la 
delegación española en l a Confe
rencia y las tribunas del públi
co estaban ocupadas por las es
posas de los delegados de la 
Unión Interparlamentaria. 

E l vicepresidente de las Cortes 
y presidente del Grupo Español, 
conde de Mayalde, pronaucló unas 
palabras en las que anunció el 
orden del día. 

A continuación, el presidente 
de las Cortes y del Consejo del 
Reino, Torcuato Fernández Mi 
randa, hizo una breve historia 
de las Cortes. 

Después, el señor G . S. Dillón. 
presidente del Consejo Interpar
lamentario, pronunció un discur
so, en el que, tras dirigir un sa
ludo a Sus Majestades y a las 
aiitoridades presentes en el acto, 
comparó la diversidad de las gen
tes y las tierras de España con 
la diversidad de países que com
ponen la Unión Interparlamenta
r ia " que a pesar de la diversidad 
de sus miembros, está animada 
por una sola fe compartida en el 
destino común de l a humanidad'". 

" L a Unión Interparlamentaria 
tiene 89 años. Pero el tiempo 
—agregó— no ha deteriorado su 
importancia o validez*' 

Finalmente, el presidente del 
Consejo, expresó su agradecimien
to a los Reyes de España e in 
vitó a los delegados a comenzar 
l a tarea de l a L X I I I Conferencia 
Interparlamentaria. 

El conde de Mayalde, elegido presidente, | 
tüvo m recuerdo para Julián Besteiro, S 
" E l profesor sabio y bondadoso que guiara | 
m i s primeros pasos en la vida universitaria" 

MENSAJE D E W A L D H E I M 
A continuación, el señor "Wins

peart, secretario de la O.N.U. en 
Ginebra, dio lectura a mi mensa
je del secretario general de las 
Naciones Unidas, K u r t Waldheim 
a la Conferencia de la Unión 
Interparlamentaria. 

E n su mensaje, Waldheim, en
tre otras cosas, expresa su preo
cupación porque no está actual
mente establecida l a paz en el 
mundo y continúe l a pervivencia 
de la violencia, tanto en el plano 
nacional como en el internacio-
nal ; por la carrera de las armas 
nucleares y la acumulación masi
va de las convencionales; por los 
últimos vestigios de colonialismo 
y los problemas de discriminación 
racial que constituyen una ame
naza en el sur de Africa y pol

la persistencia de la pobreza en 
el mundo. 

P A L A B R A S D E L R E Y 
Por último. Su Majestad el 

Rey, Don Juan Carlos I , pronun
ció unas palabras diciendo, entre 
otras cosas: 

:'Doy la bienvenida a España 
a los parlamentarios de todo el 
mundo reunidos hoy en Madrid, 
en este Palacio de las Cortes, con 
ocasión de la L X I I I Conferencia 
de la Unión Interpartlamentaria, 
prestigioso organismo al que E s 
paña pertenece desde su funda
ción. 

E l objetivo de la Unión desde 
sus comienzos ha sido y es pro
mover la paz mundial. A voso
tros os corresponde trabajar des
de vuestros puestos para que la 
paz y el orden no estén basados 
en el temor y en la coacción, sino 
en el imperio de la ley que ase
gure para todos la justicia y la 
libertad. 

Los parlamentos, representan
tes activos del ciudadano, han 
de ser auténticos vehículos de 
sus deseos e intereses, y en defi
nitiva, de la voluntad del pue
blo en eu corazón mismo del E s 
tado. 

Recordamos con orgullo que la 
tradición fecunda de las Cortes 
Españolas, en sus diversas for
mas históricas, se extiende desde 
la Edad Media hasta la Moderna 
y la. Contemporánea, y nos pro
ponemos renovarla en el futuro 
con ilusionada esperanza. 

Hago votos por el éxito ds 
vuestros trabajos en los próxi
mos días y me complazco en de
clarar abierta la L X I I I Conferen
cia de la Unión Interparlamenta
riav. , 

E l discurso del Rey fue aco
gido con grandes aplausos pol
los asistentes al acto, y tr-^s in
terpretarse de nuevo el himno 
nacional. Sus Majestades abando
naren el Palacio de las Cortes 
con el mismo ceremonial que a 
su llegada. 

E L GRUPO P A R L A M E N 
T A R I O I T A L I A N O J U S 
T I F I C A SU AUSENCIA 

E l Grupo Parlamentario, italia
no que asiste a l a L X I H Coníe-
rencia de la Unión Interparla
mentaria, que no estuvo ' esta 
mañana en la ceremonia inaugu
ral de la Conferencia, ha Justi
ficado su ausencia basada —dice 
una nota facilitada esta tarde— 
en el hecho de que las actuales 
Cortes conservan características 
de continuismo con la etapa an
terior. 

Pone de relieve, por otra par
te, que el objeto de su decisión 
no debe, de ninguna forma, re
lacionarse con las alta® persona
lidades del Estado y del Gobier
no de España invitados por las 
Cortes a la ceremonia y manifies
ta su satisfacción por el hecho 
de que la Conferencia se celebre 
en Madrid y agradecen a Espa
ña su hospitalidad. 

Finalmente, los parlamenta
rios resaltan que su definición 
ha sido tomada según el 'princi
pio de la autonomía de los gru
pos políticos y de los miembros 
de la delegación italiana, cuyo 
esfuerzo común continúa, sin 
embargo, comprometido para que 
los trabajos de l a L X I I I Confe
rencia una nueva oportunidad 
para el desarrollo de las relacio
nes interparlamentarias en ge
neral y en particúlar, sirvan pa
ra fomentar a lo largo de la Con
ferencia de Madrid el progreso 
de ia democracia en el Estado E s 
pañol y l a integración del Esta
do Español en la convivencia de
mocrática de los pueblos. 

CONFERENCIA 
Con un debate general sobre 

la situación política, económica 
y social del mundo, ha dado co-

' i 
% 

mienzo la sesión plenaria de la 
L X I I I Conferencia de l a Unión 
Interparlamentaria, en el audi-
torium del Palacio de Congresos 
y Exposiciones de Madrid. 

A l abrirse la sesión, el presi
dente del Consejo Interparla
mentario, señor Dillón, indicó 
que se iba a proceder a la elec-

• ción de presidente de l a Confe
rencia. Anuncié que el Consejo 
había recomendado el nombra
miento de José F i n a t y Escrivá 
de Romaní, conde de Mayalde, 
presidente del Grupo Español. 

E n ese momento, los delegados 
aplaudieron, por lo que el señor 
Dillón proclamó que el conde de 
Mayalde quedaba elegido, por 
aclamación, presidente de la 
L X I I I Conferencia, y pronunció 
unas palabras en-las que alabó 
ia personalidad del conde de Ma
yalde. 

E l nuevo presidente pronunció 
un discurso, en e l que, en primer 
lugar, agradeció el haber sido ele
gido presidente de l a Conferen
cia. Recordó después la anterior 
conferencia de ia Unión Inter
parlamentaria celebrada en Ma
drid, en 1933, bajo la presiden
cia de Jul ián Besteiro, "e l pro
fesor sabio* y bondadoso que años 
antes guiara mis primeros pasos 
en Ja vida universitaria". 

Dijo después que el perfeccio
namiento de la institución parla
mentaria era otra de las preocu
paciones de la Conferencia de 
1933. " E n nuestro país —añadió—, 
especialmente en este momento, 
este tema es particularmente in-
teresant ya que estamos en ca
mino de una evolución de nues
tro sistema, que tienda a dar a 
nuestra Parlamento una mayor 
eficacia y representatividad"'. 

Tras la intervención del presi
dente, se anunció que cada gru 
po ríebía elegir un vicepresiden
te de la Conferencia, a algunos 
de los cuales cedería el señor F i 
nat el honor de presidir los de
bates en próximas sesiones. 

Se aprobó una proposición del 
comité que señala un plazo má
ximo para la presentación de 
propuestas y enmiendas sobre el 
tema de la situación en Africa 
del Sur y Rodesía, y seguidamen
te, se inició el debate general so
bre la situación política, econó
mica y social del mundo y las 
actividades de la Unión Liter-
pariamentaria. 

Intervino en primer lugar el 
delegado polacc. señor Lipski. 

Tendencia hacia la baja 

E l delegado paldstaní, Sahib-
zada. centró su intervención en 
el tema del desequilibrio econó
mico entre los países desarrolla
dos y los que están en vías de 
desarrollo. 

Finalmente, pidió l a retirada de 
las tropas israeiíes de los terri
torios árabes ocupados y que l a 
minoría dirigente de Sudáfrica y 
Rodesia cese en su actuación an
tidemocrática e inhumana. 

Habló después el señor Chit i-
kov, presidente del Soviet de la 
Unión, delegado de la Unión So
viética. 

Insistió en que l a U R S S no es
catimará esfuerzos para genera
lizar la paz en el mundo. 

E l delegado de los Estados 
Unidos, señor Jarman, que inter
vino a continuación, señaló, en 
primer lugar, que los Estados 
Unidos tratan de *ograr una so
lución pacífica a los problemas 
en SudáMca y Rodesia, de for
ma que Ies derechos de l a maye-
ría sean respetados. 

Por último, afirmó que eu país 
presta gran atención a la situa
ción en Chile, y le preocupa la 
violación de los derechos huma
nos en esa nación; pero señaló 
que sería injusto hablar sólo de 
Chile, olvidando lo que, en este 
mismo sentido, ocurre en otros 
países, entro los que citó a L a 
Argentina, Etiopía, Libia y Gha
na. 

L a siguiente intervención co
rrió a cargo del señor BraUelli , 
de Noruega, A l referirse a Espa
ña, afirmó que toda Europa Occi
dental observa con respeto y es
peranza un desarrollo que pare
ce íirmemente basado en la de-
t id jeta intención de realizar tm 
cambio pacífico desde una dic
tadura, no iT-tiuida por una ins
titución pariamentaria elegida 
populsrraiente, a un sistema ba
sado en la moderna democracia 
política. Añadió que en Portu
gal este proceso se halla en fase 
más avanzada y dijo que los paí
ses de Europa Occidental están 
satisfechos con los aconteciimen-
tus que últimamente sucede i en 
el sur de Europa. 

R E C E P C I O N R E A L 

Sus Majestades los Reyes ofre
cieron esta tarde, en el Palacio 
Reai, una recepción en nonor de 
los miembros de la Unión Inter-
par1^ nentana, reunidos estos 
días en Madrid para celebrar su 
L X I I I Conferencia. 

A la recepción asistió el pre
sidente del Gobierno, don Adol
fo 6'Uárez, miembros del Gabine
te: mesa de las Cortes y repre
sentaciones del Cuerpo Diplomá
tico. 

Sus Majestades, que saludaron 
a todos los reunidos, les ofrecie
ron u r a copa de vino español y 
departieron con sus invitados. 

E N E L M E R C A D O N A C I O N A L 

D E G A N A D O S D E S A N T I A G O 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 23.— ( C I F R A ) . — Más de se
senta millones de pesetas propor
cionó el ganado vendido en el Mer
cado Nacional de Ganados de San
tiago de Compostela celebrado hoy. 

Los precios registraron una lige
ra tendencia hacia la baja. 

Para fuera de la región gallega 
salieron 1.902 terneros de recría, 
distribuidos así: 

60 para Avila; 50 para Bilbao; 
63 para Oviedo; 82 para Segova; 
40 para Toledo; 599 para Barcelo

na; 110 para Lérida; 413 para Mur
cia; 60 para Huesca; 90 para Ge
rona; 108 para Zaragoza; 29 para 
León; 10 para Madrid; 62 para Na
varra; 35 para Santander; 34 para 
Valencia; 30 para Palencia, y 27 
para Alicante. Para la región galle
ga salieren 126 para Pontevedra-
92 para L a Coruña; 34 para L U G O 
y 67 para Orense. 

De abasto se vendieron 840 re-
ses, que se distribuyeron así: 475 
para Pontevedra; 92 para L a Coru
ña; 52 para L U G O y 157 para 
Orense. 

A P E R T U R A D E L N U E V O C U R S O 

E N E L C O N S E J O D E E S T A D O 
MADRID, 23.— ( C I F R A ) . — E l 

Vicesecretario general del Movi
miento, Eduardo Navarro Alva-
rez, y el rector magnífico de la 

OTRO SELLO CONMEMORATIVO 

m 

Cuando en Lugo acabamos de salir de la puesta en circulación de los valores filatélicos de 
«uestro B.m.lenano se anuncia la venta de otro sello conmemorativo, éste dedicado a la clnfe 
renca de la Umon Interparlamentaria que se celebra en Madrid. Su valor postaí e t de 12 pese 
taS' D . I . í " ^ *' PaSad0 ÍüeVeS y "^oduce la fachada del Palacio de las 

Cortes. De el se ha hecho una tirada de seis millones de ejemplares. - (FOTOFIEL) 

Universidad Complutense Angel 
Vián Ortuño, tomaron posesión 
esta mañana como consejeros na
tos de Estado, en el acto de aper
tura del nuevo curso de este alto 
órgano consultivo. 

Previamente se celebró una mi
sa de Espíritu Santo en la capilla 
del Consejo. 

Alrededor de las 11,25 horas se 
reumó el pleno del Consejo de 
Estado bajo la presidencia de su 
titular, Antonio María de Oriol y 
Urquijo. 

E l secretario general del alto 
cuerpo consultivo señor Vegas L a -
tapie, dio lectura a la memoria de 
la labor realizada durante el cur
so pasado, que fue aprobada. 

De acuerdo con ella, los expe
dientes despachados por el Con
sejo de Estado fueron 473. Los Mi 
nisterios con mayor número de 
consultas han sido por su orden 
el de Obras Públicas, 140; Gober
nación, 129; Jsticia, 49; Hacienda, 
42; Educación y Ciencia, 39; Co
mercio, 38 y Presidencia 23; los 
restantes departamentos lo hicie
ron en menor número. Durante el 
curso 1975-76 se celebraron ocho 
sesiones plenarias; 41 de la Comi
sión Permanente y 214 de las sec
ciones. L a memoria recoge además 
él movimiento de personal y las 
efemérides principales habidas en 
el curso. 

Trabajador del campo: ¿Co
noces tus derechos y obligacio
nes para con la Seguridad So
cial Agraria? Infórmate en las 
comisiones locales o en tu Her
mandad de Labradores y Gana
deros... Después piensa en lo 
que aportas y lo que recibes. 

j ^ g y g g ^ de Programa de «Táboa Democrática de Galicia» 

n s a l i s f a c c i ó n p o r e l p r o y e c t o d e r e f o r m a p o l í t i c a 

VI60: Un exiliado, que no figura como subdito español, tendrá que regresar a Portugal 
SANTIAGO D E COMPOSTE-

L A , 23.— ( C I P R A ) . — " L a opinión 
prácticamente unánime de los 
pueblos de España es que la solu
ción de los graves problemas eco
nómicos, políticos y sociales, exi
ge como premisa restablecer l a 
democracia", dice el proyecto de 
programa político dado a conocer 
hoy y que será presentado por la 
delegación de " A Táboa Demo

crática de Gal ic ia" en la reunión 
de Valencia del próximo sábado, N 
día 25. 

Señalar su insatisfacción por el 
Proyecto de Reforma Política del 
Gobierno Suárez, por considerar 
que no ofrece garantías suficien
tes, se dice que " s i no se realiza 
en un plazo breve un cambio de
mocrático real, los problemas eco
nómicos, los conflictos sociales ya 

Hassan 11 podría llegar hoy a Madrid 
RESERVO UNA SUITE EN LA CLINICA "RUBER" 
• Al parecer su s a l u d es p r e c a r i a 

MADRID, 23. — (CIFRA). — La embajada marroquí ha re
servado la suite 602 de la madrileña clínica "Ruber", según 
han confirmado esta noche a "Cifra" fuentes próximas al men
cionado establecimiento. Aunque, s egún las citadas fuentes, no 
se han recibido instrucciones especiales, las mismas no descar
tan la posibilidad de que esta reserva obedezca a una posible 
presencia del monarca alauita, acerca de cuyo estado de salud 
existen rumores no confirmados de que es precaria. 

Por otra parte, y en el caso de que el Rey Hassan efectiva
mente viniera a Madrid para ser sometido a tratamiento, pudie
ra ser que su internamiento se llevase a efecto en otro centro 
asistencial. Los rumores en diversos sectores insisten esta noche 
en la posibilidad de la llegada mañana, a Madrid, del soberano. 

Q U E R E L L A C R I M I N A L C O N T R A 
LA R E V I S T A MALLORQUINA " C 0 R T " 
9 Por un editorial que aludía a las 

declaraciones del presidente 
Gobierno a "París - Match" 

PALMA DE MALLORCA, 23. — 
(CIFRA). — A causa de un edito
rial que aludía a las declaraciones 
del presidente del Gobierno a la 
revista "París-Match", ha sido pre
sentada una querella criminal con
tra la revista mallorquína "Cort". 

"Cort", en su número del pasado 
3 de septiembre, hizo alusión a 
las citadas declaraciones en las 
que el presidente hacía referencia 
a la lengua catalana, por lo que 
varios editores y responsables de 
la revista han sido citados para 

prestar declaraciones sobre el par
ticular. 

Por otra parte y en relación con 
el mismo semanario, la Magistra
tura de Trabajo ha dictado senten
cia favorable para cinco de sus ex
redactores, en la que se considera 
su despido nulo e improcedente y 
se obliga a la empresa a readmi
tirlos en sus puestos de trabajo, 
además de abonarles individual
mente 14.000 pesetas por los sa
larios comprendidos desde el día 
del despido. 

s a n c i o n e s i m p u e s t a s a c a s i 

c i e n p r e s o s d e C a r a b a n c h e ) 

• L E S S E R A N L E V A N T A D A S H O Y 
MADRID, 23. — (CIFRA). 

Mañana, festividad de Nuestra Se
ñora de la Merced, van a ser le
vantadas en la prisión de Cara-
banchel todas las sanciones que 
no lo habían sido anteriormente 
de las impuestas a casi 100 presos 
comunes por tomar parte en el 
motín del 31 de julio pasado, en 
protesta por no haberles alcanza
do la gracia de la amnistía, según 
se informó esta tarde en una rue
da de Prensa. 

Lo que no se sabe es, agregaron, 
si • el perdón alcanzará también a 
los 80 presos comunes que en su 
día fueron trasladados al penal 
de Ocaña, y donde los abogados 
no han podido entrar sin justifi
cante de los familiares de presos 
concretos. A alguno de estos san
cionados se le ha llegado a casti
gar con 240 días de celdas bajas, 
según manifestó uno de los abo
gados de la asociación. 

A-la rueda de Prensa, celebrada 
en una asesoría jurídica, asistieron 
una veintena de miembros de la 
Asociación de Amigos y Familia
res de Presos y ex-presos de los 
Centros Penitenciarios de Madrid, 
entre ellos su presidente, César 
Blázquez. Esta asociación se en
cuentra actualmente en trámite de 
legalización. 

E l levantamiento de sanciones 
de mañana consideran que debe 
ir acompañado, según se puso de 
manifiesto, de una rehabilitación 
de expedientes con el fin de que 
los reclusos puedan seguir su pro
ceso de progresión en grados y 
de redención de penas por el 
trabajo. 

Se denunciaron asimismo de
terminados comportamientos re
presivos ocurridos, según los pro
tagonistas de la rueda de Prensa, 
en la prisión de Carabanchel. 

En relación con la muerte del 
preso, Alejandro César Pinedo, 
ocurrida el pasado 16 de agosto, 
se insistió en que el Juzgado de 
Instrucción número 16, realizaba 
las diligencias, y que la asocia
ción en breve ejercerá la acción 
pública en las mismas. 

También se pusieron de mani
fiesto diversos problemas relacio
nados con el régimen de vida y 
condiciones de trato de las cár
celes, así como los obstáculos para 
la reinserción social de los ex-re-
clusos, la mayor parte de los cua
les llega ya a la vida exterior con 
una casi total deteriorización psico
lógica y moral. 

Se planteó la necesidad de su
primir la ley dé peligrosidad so
cial y de revisar el Reglamento 
de Resimen Carcelario, que data 
de 1948 y fue reformado en 1960, 
y de que, a efectos laborales, se 
adopte un sistema como el fran
cés de no tenerse en cuenta los 
antecedentes penales salvo en ca
sos esnecíalísimos. 

Finalmente, se hizo un llama
miento a la sociedad, para que no 
cierre sus puertas ante el proble
ma, y al Estado para que ataque 
el problema de la delincuencia en 
su raíz, ya que se gesta en las 
capas sociales más baias. e, inclu
so, conceda ahora una amnistía a 
los comunes para que se benefi
cien de una serie de cambios que 
a todos los niveles se están pro
duciendo en el país. 
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El P.S.O.E. abandona la reunión del pleno 
de "Coordinación Democrática", al co
nocerse la elección de García Trevijano * 
para representar a la entidad en ía R 
reunión de Valencia 

hoy angustiosos, pueden adquirir 
una gravedad extraordinaria". 

No obstante, las instancias uni
tarias firmantes expresan que " l a 
oposición democrática está dis
puesta a negociar con el poder, 
no para aplicar la reforma im
puesta por el Gobierno, pero si 
para conducir a los pueblos de 
España a un sistema democráti
co ". 

E n este sentido señala como 
condiciones previas para toda ne
gociación la amnistía general y la 
libertad de actuación para los 
partidos políticos y fuerzas sindi
cales, entre otras. Para salir de 
una situación que consideran i n 
sostenible, la oposición ofrece 
—dicen— una negociación pública 
con el Gobierno "para el naci
miento de las instituciones que 
España necesita, basadas en la 
legitimidad democrática". 

E l escrito expresa asimismo que 
las instancias unitarias firman
tes coinciden en que el avance 
hacia la democracia exige la su
presión de las jurisdicciones de 

excepción y de las disposiciones 
represivas así como que se decre
te una amnistía total para todos 
los presos por medios de inten
cionalidad política, se devuelvan 
los pasaportes a los exiliados y el 
reingreso de los militares amnis
tiados. 

Tras señalar que "e l problema 
del autogobierno de los pueblos 
que constituyen España no puede 
ser soslayado en el paso de la de
mocracia" se dice que "sólo me
diante la ruptura democrática a 
escala de todo el Estado podrán 
ser satisfechas las justas reivin
dicaciones de las nacionalidades, 
países y regiones que componen 
el Estado, que no tienden a dis
gregarlo. A l contrario, darán na
cimiento a una forma superior de 
unidad". 

E l escrito concluye recogiendo 
que " el presente acuerdo conser
vará su vigencia hasta la conclu
sión del período constituyente. 
Ello no mermará —añade— la 
plena independencia de los parti
dos para presentar sus propias 
opciones a las elecciones a las 
Cortes Constituyentes". 

E n " A Táboa Democrática G a 
lega" están integrados: Comisio
nes Obreras (CC.OO.), Unión Ge
neral de Trabajadores (U.G.T.) , 
Unión Sindical Obrera (U.S.O.), 
P a r t i d o Comunista G a l l e g o 
(P.C.G.) , Partido Socialista Popu
lar Gallego (P.S.P.G.), Federación 
Socialista Gallega (F.S.G. del 
P. S. O. E.), Partido del Trabajo 
(P .T . ) , Organización Revolucio
naria de Trabajadores fO.R.T.), e 
Información Obrera (I .O.) . 

E X I L I A D O 
VIGO, 23.— ( C I F R A ) . — Roge

lio Gómez Pousa, que desde 1970 
estuvo exiliado en Portugal y que 
regresó a Vigo acogiéndose al in 
dulto concedido por el Rey, en fe
brero de este año, ha sido noti
ficado que deberá abandonar E s 
paña por la frontera de Tuy en 
el plazo de 5 días por no figurar 
como súbdito español. 

Rogelio Gómez fue encarcelado 
como presunto miembro de las 
"Xuventudes Musicales Galegas" 
procesado bajo los cargos de Aso
ciación ilícita y propaganda ilegal 
y juzgado en rebeldía, al haberse 
exiliado en Portugal aprovechando 
su libertad provisional. Había sí-
do condenado a 4 años y 8 meses 
de prisión. 

E n el momento de su exilio ges
tionaba la concesión de su nacio
nalidad española, ya que es hijo 
de un funcionario portugués. Ro
gelio Gómez nació en Vigo, donde 
residió habitualmente hasta la fe
cha de su exilio y regresó a Espa
ña con pasaporte portugués, a l 
canzándole sucesivamente el in 
dulto y la amnistía. 

COMUNICADO D E L P.S.O.E. 
MADRID, 23.— ( C I F R A ) . — E l 

mcmmxzmxxxxxxxxxmxmx 
LA UNiVERSIDAD AUTONOMA DE BARCELONA 

SE PRONIINCIA CONTRA CUAIOÜIER MEDIDA RESTRICTIVA D E l 

ACCESO DE ALUMNOS A I O S CENÍ ROS DE LA MISMA 

# M A N I F I E S T A SU D I S C O N F O R M I D A D CON E L 
A C T U A L S I S T E M A DE B E C A S Y A Y U D A S 

# NO ACEPTA LA PROPUESTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA 
DÉ NO ADMITIR NUEVOS ALUMNOS DE PRIMER C U R S O 
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BARCELONA, 23.— (CIFRA) .— 
La junta de gobierno de la Uni
versidad Autónoma de Barcelona 
se ha pronunciado en contra de 
cualquier medida restrictiva del 
acceso de alumnos a los centros 
de la misma 

L a junta examinó la situación 
creada por el aumento de las ta
sas académicas y el eventual ac
ceso de gran número de alumnos 
que quieren iniciar estudios uni
versitarios y lamentó que la falta 
total de autonomía le impedía to
mar iniciativas propias sobre es
tas u otras graves cuestiones. 

Por lo que respecta a las nuevas 

tasas, la junta se ha comprometi
do formalmente a asegurar el ac
ceso a todos aquellos estudiantes 
con dificultades económicas e ini
ciar las gestiones para permitir 
el pago fraccionado a quienes jus
tificadamente lo soliciten. 

La junta denuncia que, a pesax 
de que los ingresos por las nuevas 
tasas incrementarán el presupues
to de la Autónoma, carece de fa
cultades de libre disposición de 
este incremento presupuestario y 
manifiesta su voluntad de i r a 
una gestión y control democráti
cos por parte de todos los esta
mentos universitarios del presu
puesto de la Autónoma, 

X X X X X T S T Q S C n i 
E n relación con el actual siste

ma de bases y ayudas, considera 
que hay que abordar urgentemen
te su revisión a fondo y manifiés-
ta su . disconformidad con la ac
tual norma de distribución. 

Por último, en relación con el 
acuerdo de la junta de la Facul
tad de Medicina de no admitir 
nuevos alumnos de primer curso, 
tras comprobar la magnitud del 
problema, acordó no aceptar cacha 
propuesta y someter de nuevo la 
cuestión al Ministerio. Ha añadido 
que la apertura de matrícula se 
anunciará oportunamente. 

P.S.O.E. (renovado) ha hecho pú
blico hoy un comunicado en el 
que califica de "difamación ca
lumniosa" las declaraciones de 
Antonio García Trevijano a un 
diario madrileño relativas a la 
actuación de los partidos en Coor
dinación Democrática y a la cr i 
sis que según él afecta a esta or
ganización. 

E n el comunicado hecho públi
co ahora por el P.S.O.E. se dice, 
entre otras cosas, que este parti
do "no reconoce catadura moral 
ni política del señor García Tre 
vijano". 

COMUNICADO D E UNE 
S O B R E L A R E F O R M A PO
L I T I C A 

L a "Unión Nacional Española" 
manifiesta en un comunicado que 
en el Proyecto de Ley sobre la 
Reforma Política debe rechazarse 
"cuanto significa la apertura de 
un período constituyente", ya que 
hay que acabar con la incertidum-
bre institucional creada para su
perar la grave crisis económica 
y social. 

Por otra parte afirma que el 
nombramiento del presidente de 
las Cortes y la convocatoria de 
consultas populares no debe ha
cerlo la Corona, para preservarla 
del desgaste, sino el Consejo del 
Reino. 

L a " U N E " se pronuncia por 
unas elecciones en las que se dé 
preferencia a las formas de es
crutinio que moderen la atomiza
ción partitperática y el predomi
nio de las concentraciones urba-

vnas. 
D E T E N I D O UN MIEMBRO 
D E L MOVIMIENTO CO
MUNISTA 

Ayer por la tarde fue detenido 
el representante del Movimiento 
Comunista en Coordinación De
mocrática, Javier Ortiz, a la sa
lida de una reunión de este mo
vimiento. 

Hasta el momento se sabe que 
se encuentra en la Dirección Ge
neral de Seguridad, pero se des
conoce cuándo sería puesto en l i 
bertad, según infqpna el Movi-

, miento Comunista^ 
T E R M I N A L A REUNION 
D E "COORDINACION D E 
M O C R A T I C A " 

Sobrepasada la una de la ma
drugada finalizó la reunión del 
pleno del organismo unitario de 
oposición "Coordinación Demo
crática", que se hallaba reunido 
en la sede madrileña del Partido 
Carlista desde las 18,30 horas de 
hoy. 

E n la reunión se aprobó el pro
yecto del programa político que 
será presentado a los represen
tantes de "Coordinación Demo
crá t ica" en la reunión de Valen
cia del próximo sábado, día 25. 
Este proyecto de programa, según 
ha podido saber "Ci f r a" , está ba
sado en acuerdos anteriores adop
tados por el mismo organismo, 
principalmente la declaración de 
respuesta al Proyecto de Ley de 
Reforma Política del Gobierno-
Suárez hecha pública el pasado 
día 17. 

Asimismo se eligió a los dele
gados que representarán a "C.D.** 
en la reunión de Valencia, resul
tando elegidos los señores Antonio 
García Trevijano (grupo de los 
Demócratas Independientes) y S i 
món Sánchez Montero (P.C.E.) . 

Después del abandono de la 
reunión por parte de los líderes 
socialistas, los asistentes adopta
ron el acuerdo de "solidarizarse 
con el día de lucha convocado 
por el pueblo de Euzkadi para el 
27 de septiembre por la amnistía 
total y llevar a cabo las acciones 
que en cada lugar se estimen via
bles". 

Asimismo aprobaron un texto 
de protesta por la detención de 
Javier del Río (M.C.). 

PLENO D E COORDINA
CION 

MADRID, 2 3 . - ( C I F R A ) . — 
Desde las 18,30 se encuentra reu
nido en Madrid el pleno del or
ganismo unitario de oposición 

Coordinación Democrática", se
gún han informado a " C i f r a " 
fuentes próximas a este orga
nismo. 

L a reunión se celebra en la se
de madrileña del "Partido Car
lista". 

Asisten, entre otros dirigentes 
ae los partidos y centrales sindi
cales integrados en «Coordina
ción Democrática", Mariano Zu
na (Partido Carlista), Enrique 
Mugica Herzog (P.S.O.E.), Anto
nio García Trevijano (Grupo de 
los Demócratas Independientes), 
Javier Alvarez Dorronsoro (M.C.), 

Manuel Güedan (OJR.T.), Za -
gmrre (U.S.O.), Mancho (U.G.T.», 
Nicolás Sartorius y José Alonso 
(CC.OO.), aEurico de la Peñ 
(U.SJ3.5.), Donato Puejo (P.S.P.) 
Simón Sánchez Montero (P.C.E.) , 
Jaime Cortezo (Izquierda Demo
crática), Eugenio Triana (Coor
dinación Democrática de Madrid 
y P.C.E.) y representantes del 
"Partido del Trabajo de España" 
y de la Federación de Partidos 
Socialistas". 

R E P R E S E N T A N T E S D E L 
P.S.O.E. ABANDONAN LA 
REUNION 

Los representantes del P.S.O.E. 
abandonaron la reunión de Coor
dinación Democrática, que se ce
lebra esta noche en la sede ma
drileña del Partido ' Carlista, al 

(Pasa a la página siguiente) 
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IIIGO: Hallado en la playa de los Caslros el cadáver de 
la mujer inglesa pe había desaparecido en Ribadeo 
• El cuerpo de la infortunada joven estaba al final 

de una cueva conocida por «O Olio do Bocadín» 
^ HOY, 1 E S E R A PRACTICADA 1A AUTOPSIA, E S POSIBLE O H OllEDB ESCIARECIDA I A CAUSA DE SU MUERTE 

•RIBADEO.—(De nuestro corrss-
oonsal, JUAN D E CARIDAD), 
•pue encontrado ayer, a las doce 
horas, d cadáver de la joven ingle-
¡a Susan Margaret Barlow, de 33 
giíos de edad, que había sido dada 

desaparecida en la playa de 
j¿s Castros, enclavada en la parro-

Nuevas medidas económicas en Francia para evitar la inflación 
• MAS IMPUESTOS, CONGELACION DE SALARIOS Y SUBIDA DE GASOUNA, ENTRE OTRAS 

• £ 1 p l a n , q u e f u e p r e s e n t a d o p o r e l p r i m e r m i n i s t r o B a r r e , f u e c r i t i c a d o p o r l a o p o s i c i ó n 

ribadense de L a Devesa. E l 
¿lacabro hallazgo fue hecho por 
gna pareja de la Guardia Civil del 
jervicio de vigilancia de Costas, 
cue en las últimas horas había in
tensificado su búsqueda, creyéndose 
oue su cuerpo se hallaría por las 
cercanías de la playa, barajándose 
incluso la hipótesis de que podía 
haber sido asesinada y descartir.-
<Jose, en cierto modo, la de que hu
biese perecido ahogada, a la vista 
¿e los resultados que iba proporcio
nando la investigación abierta. Sin 
embargo el hallazgo del cadáver no 
(fcsveló en absoluto el impenetrable 
misterio que se cierne en torno a 
este extraño caso, puesto que los 
doctores que han cooperado al le
vantamiento del cadáver, efectua
do a primeras horas de la tarde por 
Ja autoridad marina, no han 
aventurado ninguna conjetura, y. 
por otra parte, la autopsia no le 
será practicada hasta el día de hoy. 
en el cementerio municipal de Ri-
hadeo. 

El cuerpo de la infortunada mu
jer, se encontraba casi al final de 
»na cueva conocida por «O olio do 
Bocadín», situada en la parte iz
quierda de la playa, que tiene unos 
doce metros de profundidad por 
unos dos de ancho, aproximada
mente, y que está situada a corta 
distancia de la zona donde la jo-
yen había sido vista en compañía 
de un hombre. E l cadáver se halla
ba de bruces sobre la arena, con 
la cara, pecho, abdomen, brazos y 
casi toda la pierna izquierda ente
rrados, en la arena, quedando al 
descubierto parte de la cabeza, la 
espalda, las regiones lumbosacra 
y glútea y la parte superior de '.os 
muslos y la pierna derecha. Prácü-
oamente pegado el cuerpo a la par
te rocosa de la cueva, le flanquea
ba por su costado izquierdo un 
tronco de grandes proporciones, 
ambos en posición horizontal hacia 
b entrada de la caverna. Vestía un 
niky de fianjas. horizontales y la 
parte inferior del bikini, ambas 
prendas en buen estado, circuns
tancia que mueve a pensar que se 
tstaba bañando cuando pereció y 
que, en cierto modoj descarta la 
¡posibilidad de que el mar fuese 
¡arrastrando el cuerpo hacia el in
terior de la cueva en donde apare
ció, pues dada la estreche/ del pa
sadizo y su longitud, probablemen
te quedaría destrozada la ropa. Es 
íógica, pues, la conjetura de que 
fuese enterrada en la arena cu
briéndole luego con el tronco que 
había a su lado, y que la última 

DON GABRIEL ANAYA MU-
SÍOZ 

A la edad de 78 años dejó de 
existir en nuestra ciudad el 
que durante tantos años fue in
dustrial del ramo de la papelería 
e imprenta, don Gabriel Anaya 
Muñoz. E n un principio había tra
bajado en la "Celta" y posterior
mente se estableció en la calle San 
Pedro regentando la -'Librería 
Lucus", que finalmente la aban
donaría pasando a disfrutar de 
ün merecido descanso. 

E l señor Anaya Muñoz era una 
persona cordial, amable, muy co-
anunicativa y simpática. Pero so
bre todo era una persona profun
damente buena, amigo del ami
go, siempre dispuesto a ayudar a 
los demás y siempre también no 
dando importancia a lo que por 
bus semejantes hacía. Su hom
bría de bien, su seriedad comer
cial y su amabilidad para todos 
cuantos tuvimos la dicha de tra
tarlo, hizo que contara en nuestra 
ciudad con innumerables amigos 
entre los que su fallecimiento ha 
sido muy sentido. 

Este sentimiento se puso bien 
de manifiesto ayer, en el trans
curso de los actos de funeral y 
entierro que tuvieron lugar pri
mero en la iglesia parroquial de 
San Proilán, a las cinco, y des
pués en el cementerio municipal. 
La iglesia se hallaba abarrotada 
de fieles. Y muchos fueron los que 

• después se trasladarían a la ne
crópolis para acompañar a don 
Gabriel hasta su última morada. 

Lo mismo al concluir la fun
ción fúnebre en el cementerio, sus 
íamiliares fueron objetos de pro
fundas demostraciones de pesar. 

E L PROGRESO se une a este 
sentimiento y expresa a su viuda, 
doña Julia Gómez Escudero; hi
jos, Concepción, Julia, Salvador, 
Gabriel y María del Carmen, así 
como a sus hijos políticos, los se
ñores Núñez Rodríguez, Lrópez de 
coca Prados Martínez y las seño-
ras González López y Pumarega 
Alonso, el sentimiento de los que 
en esta Casa trabalamos. 

AGRADECIMIENTO 
La familia de la señora doña 

Jíaría Abelairas Vila, (q. e. p. d.) 
fallecida en su casa de Gondar 
•1 día 20 del actual, expresa por 
^edio de nuestro conducto su 
^ás sincero agradecimiento a 
cuantas personas han asistido a 

conducción del cadáver y fu
nerales de la finada, actos que 
tuvieron lugar en la parroquia de 
«anta María de G^dar , el pa
sado miércoles día 22, a las cinco 
de la tarde; agradecimiento que 
"acen extensivo a todas las per
sonas que, por diferentes medios, 
|es han testimoniado su condo
lencia. 

PARIS, 23.— (EFE) .— A favor 
o en contra del conjunto de medi
das económicas que componen el 
«plan Barre» para atajar la infla
ción en Francia la única coinci
dencia en las opiniones es el rigor 
y la dureza del programa de auste
ridad que el miércoles comenzaron 
a conocer los franceses. 

Raymond Barre, ex-profesor de 
economía en la universidad, presen
tó a sus conciudadanos ante las cá
maras de televisión un plan que no 
entrañaba grandes novedades ni un 
objetivo a corto plazo demasiado 
ambicioso: Apenas reducir el alza 
de los precios en tres puntos para 
lijarlo en un 6,5 por ciento. 

Efectivamente, hay toda una se
rie de medidas «políticas» dirigidas 
a endulzar el grueso de medid is 
ant i-inflacionarias: 

Posibilidad de «redimir» el nue
vo impuesto sobre sueldos y sala
rios comprando bonos del Estado 
a plazo fijo, congelación de precios 
y descenso de las «tasas de Valor 
añadido» (porcentaje estatal de to
da transacción comercial), estímu
lo a la inversión, creación de núi 

vas empresas y el «consuelo» de 
ver aumentados los impuestos sobre 
disfrutes suntuarios. 

L a oposición ha hecho del con
junto de medidas su caballo de ba
talla desde hace ya varios días par.i 
arreciar hoy su ataque a lo que 
juzgan un plan de «estilo clásico» 
con un reparto anti-social de las 
cargos de la austeridad. 

Una idea central anima el pro
yecto. E l crecimiento de los sala 
ríos deberá reducirse a mantener 
el poder de compra de los ingresos 
que reciben en estos momentos ta 
población trabajadora, admitiendo 
unas alzas que en ningún caso se
llan superiores al 6,5 por ciento 
anual para los salarios más modej-
tos reduciendo ese aumento a ia mi
tad para los salarios superiores a 
18.000 francos y bloqueando todo 
aumento de los superiores a 20.000 
francos. De esta manera se escale 
na la congelación, según el nivc-l 
de riqueza del individuo. 

En contrapartida, los precios que
darán congelados a su nivel de 15 
de septiembre de este año y esía 
inmovilidad de las etiquetas pod 'ía 

£1 cadáver de Susan Margaret Barícw fue haliado por una pareja de ia Guardia Civil de vigilan
cia de costas, tal como lo pueden contemplar ustedes. Demasiado enterrado, según algunos, para 
deberse únicamente a las mareas de un solo día y en el interior de una cueva. — (Foto SACZ) 

Este es el automóvil de Susan Margaret, que quedó aparcado en las inmediaciones de la playa de 
Los Castros, como para que su propietaria disfrutase de una ¡ornada de playa. Nada en su interior 

resultó anormal. — (Foto SAEZ) 

marea de la madrugada movería, 
aunque sin alejarlo, dejando el ca
dáver al descubierto en la penum
bra de la caverna. 

Entre tanto las averiguaciones se
guidas parecen confirmar la pre
sencia de un acompañante de la 
chica en la playa, que incluso se 
desplazó a un bar cercano para ad
quirir un par de botellines de cer
veza, haciendo el recorrido en una 
bicicleta que pidió prestada a un 
chiquillo. La víctima, que medía 
un metro cincuenta y ocho centí
metros, aproximadamente, era ru
bia, de ojos azules, delgada y pei
nado flequillo. Y había sido vista 
el domingo en varios lugares de 
Ribadeo, acompañada de un joven. 
Vestía de azul, con la espalda al 
descubierto, siendo característica 
notable su piel pecosa. 

En su bolsa de mano se halló la 
nota de haber comido en un res
taurante de Cadavedo (Asturias), y 
otra, de haber cenado el domingo 
en el Oviedo-Bar, de Ribadeo, des
pués de haber quedado inscripta en 
la Residencia Eo, donde se alojaba. 
Entre las muchas versiones que han 
circulado por nuestra villa acerca 
deteste extraño caso, en las últimas 
horas se especuló con k. posibili
dad de consumo de drogas, que fue 
deshechada ya que no se encontró 
ningún vestigio, excepto unas pildo
ras medicinales para el estómago. 

Por otra parte, en el automóvil 
no apareció ninguna clase de ropa 
de hombre, y sí, solamente, la ropa 
interior de ella, en la bolsa de ma-. 
ro hallada en la arena, lo que in
duce a creer que los preparativos 
de la pareja para disfrutar de la 
playa antes de ocurrir el hecho, 
fueron completamente normales. 

Un detalle —que no ha podido 
ser confirmado, que nosotros sepa
mos—, es la desaparición del tran
sistor (probablemente podía tratar
se también de un magnetófono) que 
estuvo escuchando la muchacha, 
corriendo versiones de que fue ven

dido en Ribadeo en la tarde del 
lunes. 

E l dictamen médico sobre el as
pecto exterior de la muchacha, se 
expresa así: Una herida contuso-
cortante en la región frontal 
temporal derecha. Dos heridas con-
tuso-cortantes en región mastoidea 
y cervical alta derecha; hematomas 
en región mentoniana derecha, :-e-
gión frontal y palpebral derecha. 
Coágulo sanguíneo en fosa na«al 
derecha. Todas estas heridas pudie
ron haber sido producidas al ser 
golpeada la joven, e incluso por el 
mar, dentro de la cueva, al batir 
el cuerpo contra las rocas de la oa-
red, en este caso, cabe suponer, 
también tendría lastimadas otras 
partes del cuerpo. 

Hoy es posible que quede escla
recida la causa de la muerte como 
resultado de la autopsia, que le se
rá practicada por el forense. Mien
tras tanto, las pesquisas continúan 
y es muy posible que este miste

rioso hecho quede aclarado en las 
próximas horas. 

COLISION M U L T I P L E 
En el kilómetro 68,950 de la 

N-640, de Vegadeo a Pontevedra, 
en el término municipal de Lugo, 
coiisionaron los siguientes turis
mos: 0-1.688-F, que conducía Gil-
Víctor Rodríguez Alonso, de 32 
años, casado, viajante, natural de 
Maraña y vecino de Lugo; el turis
mo LU-2.805-A, que conducía Be
nigno Mourelo Díaz, de 53 años, 
soltero, guarda forestal, natural de 
Teijeiro y vecino de Lugo; el turis
mo LU-23.504, que conducía Jaime 
Otero Fernández, de 23 años, ca
sado, mecánico, natural de Puen-
tenuevo y vecino de Lugo, y el tu
rismo M-734.025, que conducía Ur
bano González Piñeiroa, de 34 años 
de edad, casado, guarda forestal, 
natural de Cillero de Mariñaos (San 
Cosme de Barreiros) y actualmente 
vecino de Pastoriza. Los cuatro ve
hículos resultaron con daños de di
versa categoría y sus ocupantes ile
sos. 

L a n a v e e s p a c i a l s o v i é t i c a " S o y u z 2 2 " 

a t e r r i z ó t r a s o c h o d í a s e n ó r b i t a 

Moscú, 23. — (EFE-UPI). — Los dos cosmonautas soviéticos, 
tripulantes de la nave espacial "Soyuz 22" concluyeron hoy un 
vuelo espacial relativamente breve pero de gran importancia 
técnica, tras aterrizar suavemente en un lugar determinado de 
la República del Centro de Asia. 

Radio Moscú interrumpió hoy su programa de música para 
anunciar, a las 10,42, hora local (las 8,42 h.e.), que el "Soyuz 
22" había aterrizado felizmente a unos 150 kilómetros al 
noroeste de Tselinograd, tras ocho días de vuelo orbital. 

La misión primaria del "Soyuz 22" consistía en la experi
mentación de un equipo fotográfico de Alemania Oriental alta
mente especializado. Es la primera vez que una nave espacial 
soviética lleva a bordo instrumentos de otro país socialista. 

"Se trata de un comienzo solamente", declaró el teniente 
general Vladimir Chatalov, (un ex-cosmonauta que ahora diri
ge un programa de entrenamiento cosmonauta). 

L A P R E N S A E V R 0 P E A C A L I F I C A A 

G U T I E R R E Z M E L L A D O C O M O L I B E R A L 
LONDRES, 23. — ( E F E ) . — El nuevo vicepresidente del Go

bierno español , teniente general Manuel Gutiérrez Mellado, 
"tiene la reputación de ser un moderado político", dice hoy 
"The Times". 

Agrega el diario londinense que el nombramiento será pro
bablemente del agrado de Washington, "ya que Gutiérrez Me
llado es bien conocido y respetado por haber presidido el equi
po militar español en la renegociación del acuerdo de las 
bases". 

"The Guardian" califica de "liberal" al nuevo vicepresidente 
y augura una línea más "flexible" en el gabinete Suárez con su 
incorporación al Gobierno. 

También el "Daily Telegraph" subraya el talante moderado 
del nuevo vicepresidente y considera como un punto importante 
en su favor las buenas relaciones que mantiene con algunos 
miembros dirigentes de la oposición. I . 

Finalmente "The Financial Times" califica al general Gutié
rrez Mellado como "uno de los militares más liberales" y esti
ma que su nonpbramiento constituye un.esfuerzo del Rey para 
llevar una mayor unidad al Gobierno. 

ESPAÑA EN LA PRENSA FRANCESA 
PARIS, 23. — Los matutinos franceses publican hoy la no

ticia del nombramiento del nuevo vicepresidente del Gobierno 
español , teniente general Manuel Gutiérrez Mellado, y ponen de 
relieve el carácter moderado y liberal del nuevo miembro del 
gabinete. 

"L'Aurore" (centro derecha) titula "un ligero reajuste minis
terial" y afirma que Gutiérrez Mellado "tiene fama de liberal". 

"Les Echos" (portavoz de los medios financieros y económi
cos) afirma que el nombramiento "ha sorprendido en Madrid" 
y se considera que Gutiérrez Mellado "es de tendencia liberal". 

"Le Fígaro" (conservador), titula la información "un modera
do, nombrado viceprimer ministro". 

E n l a C . E . E . s e r e c o m i e n d a a m p l i a r a 2 0 0 

m i l l a s l a s a g u a s j u r i s d i c c i o n a l e s d e p e s c a 

BRUSELAS, 23. — (EFE). — La comisión del Mercado Común Euro-
¡peo ha recomendado hoy, jueves, la inmediata adopción de una franja 
costera de derechos de pesca jurisdiccionales de doscientas millas en 
el mar del Norte y en el Océano Atlántico ribereño con la Europa 
occidental. 

La comisión ha interesado, a este respecto, al Consejo de Ministros 
de la Comunidad Económica Europea que declare los límites pesque
ros de la comunidad sin aguardar a las decisiones de la jurisprudencia 
de la ONU sentada al particular en la conferencia del mar, de Nueva 
York. Se apela porque la nueva zona sea puesta en vigor con efectivi
dad a partir del primero de enero de 1977. 

El hecho de que otras naciones pesqueras clave —tales como Islan-
dia, Noruega, Canadá y los Estados Unidos— hayan tomado, o estén 
a punto de tomar, la misma decisión respecto a sus aguas jurisdicciona
les pesquera, ha hecho que la comisión se haya apresurado a formular 
esta recomendación al Consejo de Ministros del Mercado Común 
Europeo. 

LAS FOTOGRAFIAS DEL " V I K I N G O ¡ I " 
DEMUESTRAN QUE MARTE ES UN ICEBERG 

WASHINGTON, 2". — (EFE). — Marte, el hasta ahora cono
cido como Planeta Rojo, debería llamarse en realidad el "Plane
ta de Hielo", según las últimas averiguaciones hechas por la 
nave "Vikingo H". 

De acuerdo con los últimos datos enviados por la nave, 
Marte es un inmenso iceberg cubierto de rocas en la zona ecua
torial y con la superficie helada asomando en los polos. 

Este descubrimiento termina con las conjeturas establecidas 
por los científicos que pensaban hasta ahora que los polos de 
Marte estaban formados por dióxido de carbono helado. 

Pero las pruebas efectuadas por el "Vikingo 11" han demos
trado que lo que existe en los polos marcianos y debajo de las 
rocas que cubren el resto del planeta es agua convertida en 
hielo. 

La prueba de que los polos de Marte están formados de 
hielo está en las temperaturas registradas por la nave que son 
de una media de casi 70 grados centígrados bajo cero, lo que 
según los científicos es la que corresponde a agua helada en 
las condiciones de la atmósfera marciana. 

Si los polos estuvieran formados de dióxido de carbono he
lado la temperatura media debería ser de unos 140 grados cen
tígrados bajo cero. 

Según los científicos de Pasadena, si el hielo de los polos 
marcianos se derritiera el planeta tendría ríos, lagos y mares 
como la tierra, pero en la actualidad toda el agua marciana en
contrada está congelada formando una capa de casi un kilóme
tro de espesor. 

prolongarse hasta finales del año 
próximo, si la curva de inflación 
seguía tratando de empujar hacia 
arriba los precios bloqueados, pero 
quedaría admitida la libertad pa-íi 
los precios industriales, en el cas"! 
de que la operación de frenaje eco
nómico empezase a dar sus resulta 
dos antes de diciembre de 1977. 

Decir que este sistema —conge
lación de precios, congelación mo
derada de salarios— equivale a 
una política de rentas, es la pura 
verdad y ya ha reaccionado el se
ñor Seguy, líder de la «CGT», el 
sindicato más poderoso y de clara 
influencia comunista, para decir 
que el plan Barre es una declara
ción de guerra al obrero que res-
ponderá como se merece el pro
yecto gubernamental. En cambio la 
central de patronos franceses ha 
declarado que apoya el plan del pri
mer ministro, señalando tan sólo 
que el sacrificio de soportar ana 
congelación de precios para sus • 
productos, debía cumplirse dentro 
de los plazos más breves posibles. 

Las medidas de acompañamiento 
tradicionales —limitación del cré
dito, reducción de los gastos pre
supuestarios, lanzamiento de un 
empréstito, emisión de valores del 
Estado, congelación de las tarifas 
de servicios públicos, elevación del 
précio de la gasolina, reducción de 
impuestos indirectos, regulados por 
la tasa al valor añadido^— aparecen 
en el plan que parece una de las 
operaciones anti-inflacionistas más 
inteligentes y valerosas emprendi
das por un país occidental víctima 
de un alza desmedida de los pre
cios después de haber perdido mu-

l o y 

p o r u n g r u p o 

cho tiempo en afrontar el proVe-
ma. 

Ahora bien todo esto es antipá
tico y poco popular. La gasolina 

a 31 pesetas el litro, los impuesto?? 
aumentados, la congelación de sa
larios, son todas ellas medidas de 
difícil aceptación. E l problema es 
presentar el paquete de reducck'nes 

dentro de un respeto estricto a la 
justicia y eso pretende Barre. P-íio 
en cualquier caso, este hombre que 
no ha intervenido jamás en 1a no- . 
lítica, ese profesor, ha dicho que 
no titubeará en sostenei; su progra
ma sin ceder a nmgún interés ni 
siquiera electoral. Francia inicia 
una de sus más difíciles luchas na 
cionales, como lo tiene que hacer 
todo país víctima de la inflación. 
Ya veremos sus resultados. 

AUMENTA £L TIPO DE 
DESCUENTO EN FRAN
CIA 

PARIS, 23. — (EFE) . — El tipo 
de descuento del Banco de Fran
cia fue fijado hoy en 10,50 por 
Ciento, uno de los más elevados 
del mundo occidental. 

Hasta ta fecha, el tino banca-
no era de 9,50 y el Banco de 
Fraincia decidió aumentarlo a 
partir de hoy. E l 22 de julio vil-
timo fue ya aumentado el tipo 
de descuento pasando de 8 a 9,50. 

Francia es ei tercer país occi
dental por el elevado coste del 
dinero (10,50 por ciento), prece
diéndole Itaba (12 por ciento y 
Grhn Breteña (13 poir cientoj. 
Les siguen Canadá (9 50), Bélgi
ca (9,00), Países Bejos '7,00), 
Japón (6,50; Estados Unidos 
•'5.50), Alemania Federal (3,50), 
y Suiza (2 por ciento). • -

u n 

RIO DE JANEIRO, 23. — (EFE). 
Un obispo brasileño fue hallado 
a primera hora de hoy desnudo, 
apaleado y atado, en un suburbio 
de Río, tras ser secuestrado él y 
un sobrino suyo por un grupo de 
pistoleros armados. 

E l obispo Adriano Hipólito, pa
ladín de los derechos humanos, y 
del pobre, fue encontrado cuatro 
horas después de ser secuestrado, 
ha declarado un portavoz de la 
conferencia episcopal. 

No hay rastro de su sobrino, 
añadió el portavoz. 

Adriano, obispo de Nova Iguaci, 
un distrito de obreros de Río de 
Janeiro, fue secuestrado con su 
sobrino de su automóvil, cerca de 
la Catedral de Nova Iguacu. Fue
ron reducidos por un grupo de 
hombres armados y obligados a 
subir a dos automóviles distintos. 

Poco antes de ser encontrado, 
el automóvil del obispo hizo ex
plosión en frente de la sede de 
la conferencia episcopal, que tam
bién ha denunciado frecuentemen
te supuesta violaciones de dere
chos humanos y la explotación del 
menesteroso brasileño. 

Según informó el obispo a la 
policía fue golpeado varias ve

ces y, se le obligó a beber cacha
za —alcohol de caña— y sus ro
pas fueron destrozadas. Fue en
contrado por un automovilista y 
trasladado a una casa, donde se 
le facilitaron ropas. 

El obispo Adriano ha denuncia
do frecuentemente a la "patrulla 
de la muerte", una organización 
macabra, que se cree formada por 
la policía y responsable de elimi
nar a unos 3,000 presuntos crimi
nales durante los pasados doce 
años. 

UN GRUPO REIVINDICA E L 
SECUESTRO DE ADRIANO 

Un grupo extremista anticomu
nista, la "Alianza Brasileña Anti
comunista", ha declarado hoy que 
secuestró a un obispo católico, le 
golpeó y le dejó desnudo en una 
carretera desierta. También rei-
vindicó la responsabilidad de ha
ber realizado un atentado con ex
plosivos en el domicilio de un re
levante editor de periódicos. 

Un hombre que se identificó 
como portavoz de la "Alianza Bra
sileña Anticomunista" telefoneó a 
la emisora "Jornal do Brasil" y 
dijo que la alianza deseaba "cas
tigar" al obispo Adraino Hipólito 
del suburbio de Nova Iguacu, en 
Río.' 

U n sacerdote i tal iano se e leva sobre e l suelo 

durante l a misa y ha rea l izado " m t l a w o s " 
FERRARA (Italia), 23.— (EFE).— 

Desde la Semana Santa pasada, 
un sacerdote párroco de Berra, 
un pueblecito de la provincia de 
Ferrara, (noroeste de Italia) se 
eleva durante la misa y ha reali
zado al parecer algunos milagros. 

El sacerdote Cario Mondin tie
ne actualmente 35 años, se orde
nó en 1970 y es la segunda parro
quia que regenta. Cuando celebra
ba misa el primer día de la Pascua 
Sagrada, en el momento de la con
sagración, el sacerdote se elevó 
sobre el suelo unos veinte centí
metros. Concluida la consagración 
descendió a tierra, visiblemente 
en estado de agotamiento y conti
nuó la misa con gran trabajo. 

Diariamente se produce el pro
digio, siempre con los mismos re
sultados: Tras elevarse durante la 
consagración, en éxtasis, elevado 

unos veinte centímetros del suelo, 
desciende y concluye la misa con 
gran trabajo. Cuando se retira a 
la sacristía debe ser asistido por 
los fieles porque prácticamente 
no puede andar. 

Cario Mandin fue un hombre de 
gran salud, robusto y con fortale
za física. Desde que comenzaron 
a producirse estos prodigios, co
me una sola vez a la semana, ha 
perdido fuerzas y ha envejecido 
notablemente. 

Entre tanto, comienza a hablar
se de milagros realizados por el 
párroco. Una paralítica recobró al 
parecer el movimiento y un ciego 
la vista. Cuando concluye la misa, 
muchas veces, sus ojos se dirigen 
' acia uno de los asistentes y éste 
se siente llamado a la confesión. 
En este sentido habría producido 
muchos casos de arrepentimiento. 

C a r l o s M e n d o , d i r e c t o r d e " E f e ' ' , 

n u e v o p r e s i d e n t e d e l a A l i a n z a 

E u r o p e a d e A g e n c i a s d e P r e n s a 
ZURICH (Suiza), 23—(EFE),-

E l director-gerente de la agencia 
"Efe", Carlos Mendo, ha sido 
designado presidente de la Alian
za Europea de Agencias de Pren
se por acuerdo unánime de la 
asamblea general celebrada hoy 
en está ciudad. 

La alianza agrupa a 23 agen
cias nacionales del oeste y del 
este europeo. Es la primera vez 
que un español accede a la pre
sidencia, que estatutariamente 
será ejercida pyr un año, hasta 
el término de la próxima asam
blea general. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

J o s é M a r í a L o r e n z o O s e i r a 
y la bendición de Su Santidad 

(De "Almacenes Oseira") 
Que falleció en su casa de Villalba, el día 28 de Septiembre de 1975, a los 77 años de edad, confortado con los auxilios espirituales 

D. E. P. 
SU HIJO, JOSE RAMON LORENZO RODRIGUEZ; HIJA POLITICA, AMPARO REGO DURAN; HERMANA, TRINIDAD; NIETA, ENGRACIA Y DEMAS FAMILIA, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso del alma del finado y la asistencia al funeral de aniversario, mañana sábado día 25 a las 
CINCO de la tarde, en la parroquial de Santa María de Villalba; favores que agradecerán. 

Villalba, 24 de Septiembre de 1976 

E n la misma reunión, fue ele
gido vicepresidente el director 
general de la Agencia Prance-
Fresse, Claude Roussel. Forman, 
parte también del comité ejecu
tivo de la alianza, como vice
presidentes, el director general 
de la "ANP", de Holanda, Jclle 
Jolies y la directora general de 
"ADN", de la República Demo
crática Alemana, 

i s i a c c i é n . e . 
(Viene de la página anterior) 

conocerse la elección de Antonio 
García Trevijano para represen
tar a Coordinación Democrática 
en la reunión del próximo sába
do, día 25 en Valencia. 

Antes de la votación, los re
presentantes socialistas asistentes 
a la reunión habían, al parecer, 
expresado s« veto a la posible de
signación del señor García Trevija
no para tal representación La 
votación se celebró, sin embar
gó, y de ella salieron elegidos Si
món Sánchez Montero (P.CE,) y el 
propio García Trevijano (grupo de 
los Demócratas Independientes). 
Inmediatamente, apenas sobrepasa
da la medianoche, los líderes so
cialistas abandonaron la reunión. 

A las 12,30 horas de la noche 
de hoy, la reunión continúa, aun
que fuentes próximas a la misma 
han expresado su opinión de que 
concluirá ya en breve. 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N G O D E B I L B A O " 

A C C I O N E S 

BANCOS .Y SEGUROS 
Bilbao 
Central 
Baneno 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico i 
L de C'Etaluña 
López Quesada 
Mercantil , 
Popalai 
Santander 
Urquijo 
Vizcaya , 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seguros 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Bankisur 

INVERSION MOBILIARIA 
Cartimbao 
Caríisa 
Fibansa 
íigranvisa, ......... 
FÜLvS 
GT"! lííversiones 
Popularinsa 
Inverpastor , 

Ele», t ra de Viesgo 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa 'G) 
Feesa (P' 
Fenosa 
Hid Cantábrico 
Hid. Cataluña 
Hidrola 
Iberüuerb 
Sevillana 
U Eléctrica 

SIDER Y MINERAS. 
Alio* Hornos 
Duro-Feiguera 
Echevarría 
Fasa-Renault 
Santa Bárbara 
Mat. y Construcciones 
Santa "Ana 
Ponferrada , 
Motor Ibérica 
Nueva M. Quijano ... 
Olarra 
Sea+ 

TRANSPORTES 
Metió , 
Naviera Aznar 
Transmediterránea 

QUIMICAS Y TEXTILES 
Uros 
E. e 1 Aragonesas 
Cepsa 
Fir-f^tont Híspanla . 
Papelera Española .. 
Papelera' de Leiza .., 
Papeieras Reunidas 
Petroliber 
Sníace 
ü. E. Río Tinto ] 
ü. Resinera Española 

INMOBILIARIAS Y AUXILIARES DE LA 
CONSTRUCCION 

Asiana 
Cementos Lemona ., 
Cristalería Española 
Dragados 
L Colonial , 
I . Metropolitana ..... 
ürbis 
Vaiderrivas , 
Vallebermoso , 

Cam¡,-íia 
Tabacalera 
TelefrSniea 

mmsmsnsmm 
CoruuraLión Bancobao 
" E l Aguila" 
Ebn? ] 
Finanzauto " 
Finanzauto y Servicios 
Galerías Preciados 
Gral. Azucarera 
Koipe , 
Savir "*] 
Tabacos Filipinas 
Rumasina 

FONDOS DE INVERSION 
Planinver i 
Planinver - 2 

NOTA: D s= dinero. P. = papel. 
E x =5 ex. dvdo. / ex. deho. 

B O L S A D E 
M A D R I D 

Ultima 
Cotización 

629 
717 
448 
512 
510 

392 
457 

493 

450 
563 
458 
500 
329 

490 
1.039 

566 
303 
569 

125 
250 
168 

213 
290 

106 
102 
107 
109,75 
114,50. 
115 
98 

134.50 
135 
125 
110,75 

121 
98 

90 

86 
143 

132 

126 

83 

116 

154,50 
120 
451 

132 
202 
193 
230 
81,50 

266,75 
1.205 

585 
625 

180 
193 
232 
188 

365 
228 
151,50 

112 
154 
550 
297 
312 
302 
141 

151 

92,58 
84,41 

Cotizac'ón 
del dea 

629 
717 
449 
512 
505 

392 
457 

493 

451 
563 
458 
500 
329 

1.037 
566 

123 

213 
290 

108 
103 
105,50 
110 
114,50 
116« 

135,75 
136 
125,75 
112 

122,50 
97 

88 
86 

p. 138 

127 

83 

154,50 
120 
452 

131,50 
202 
190 

80 
268 

586 
627 

180 
194 
232 
190 

366,50 
229 
152 

112 
155 
547 
295 
310 
304 
141 

92,38 
84,27 

B O L S A DE 
B A R C E L O N A 

Ultima 
Cotización 

625 
714 
448 
505 

390 

351 

450 
563 
455 
502 

123 

165 

215 
285 

100,50 
106 
109,50 

97 
134 
135 
125 
112 

120 
95 

83 
86 

219 

125 

115 

156 
119 
449 

204 
200 

83 
264 

221 

623 
161 

362 

152 

113 

294 
310 

137 

282 

92,58 
84,41 

Cotización 
del día 

625 
714 
448 

d. 506 

390 

350 

455 
563 
455 
502 

125 

165 

290 

101 
106 
109,50 

97 
134,50 
135 
125 
111 

120 
95 

219 

156 
119 
449 

202 
193 

82 
264 

219 

620 
158 

364 

152 

292 
308 

282 

92,38 
84,27 

B O L S A DE 
B I L B A O 

Ultima 
Cotización 

630 
718 
438 

530 
387 
452 
351 
493 

445 
560 

300 
~ 329 
2.000 

125 

102 
129 

106 
100 

113 

134 
133.50 
123,50 
110 

119 
100 
119 

100,50 

380 

81 

120 
450 
235 
133 
205 
198 

82 
264 

1.335 

200 

615 

362 

150,50 

112 

285 
298 
312 

130 
240 
265 

92,58 
84,41 

Cotización 
del día 

630 
710 
440 

530 
387 

350 
493 

448 
560 

500 
329 

2.000 

125 

102 

106,50 

113 

135 
135 
124,50 
110 

120 
95 

119 

380 

450 

133 
203 
190 

265 

620 

364 

150,50 

111 

295 
310 

240 

92,38 
84,27 

C a m b i o s d e , d i a . I B o . s a y m o n e d a ^ l a s 1 S h ^ t a f d e ) 

l l a m a n d o a l t e l é f o n o n - a i a i ^ S 

S E R V I C i O T O T A L 

B O L S A D E D I V I S A S 

Dólar Ü.S.A 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Lira italiana . . . . . . . . . . . . . . 
Dólar Canadá .„ 
Franco suizo 
Franco belga comercial . 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés ........... 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

67,656 
27,387 
13.845 

115,651 
7,978 

69.428 
27,383 

177,459 
171,847 
26,123 
15,669 
11,371 
12,599 
17,491 

385.065 
216,985 
23,577 

Vendedor 

67,856 
27,524 
13,900 

116.264 
8,011 

69,701 
27,519 

178,451 
173,235 
26,250 
15.752 
11,424 
12,660 
17,588 

388,414 
219,031 
23,668 

M E R C A D O D E D I V I S A S 

BIUSTES DE SANCO EXTRANJEROS 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

M A D R I D , 23. — ( C I F R A ) . — 
E l mercado ha evolucionado ha
cia un equilibrio de fuerzas, pero 
con predominio del papel en todo 
momento. L a selectividad absor-
bedora se ha seguido centrando 
sobre las acciones eléctricas, ga
nando el índice sectorial un 0,55 
por ciento. E n la misma línea ope
rativa, se ha mostrado el grupo 
de monopolios, subiendo Telefó
nica, y el sector siderúrgico, si 
bien las diferencias de cambios 
son cortas en ambos corros. 

Los valores bancarios, ni mal 
ni bien; an compás sostenido en 
do mayor, a la espera de aconte
cimientos gratos. E n el resto del 
mercado abundan los signos ne
gativos, especialmente en cons
trucción y químicas, aunque la 
tónica operante sea también sos
tenida. 

L a media general ponderada 
vuelve a subir, esta vez con doce 
centésimas, cerrando a 82,03 
frente a 81,91 por ciento. Las pre
visiones al cierre no se diferencia
ban en mucho de las anteriores 
jornadas, si bien el fondo com
prador privado se veía bastante 
disminuido, sobresaliendo más el 
papel que el dinero. 

Los valores contratados en ren
ta variable han sumado 158, de 
los que 42 suben, 38 bajan y 78 
repiten en sus precedentes. 

B A R C E L O N A , 23. — ( C I 
F R A ) . — A l comienzo de la se
sión de hoy la demanda, en la 

Bolsa de Barcelona, se ha mostra
do más débil que en sesiones pre
cedentes de forma que la mayoría 
de valores locales, experimenta
ron recortes en sus cotizaciones. 

A l cierre no se apreciaban sín
tomas de cambio. 

E n total se han contratado 132 
clases de acciones, de las que 25 
suben, 37 bajan y 70 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado re
trocede dos centésimas y se sitúa 
a 83,05. 

• B I L B A O , 23. — ( C I F R A ) . — 
Aún cuando en el resultado final 
abundan los signos de equilibrio, 
no puede disimular la Bolsa un 
punto de debilidad, que tiene su 
origen de la mayor presión que 
ejerce la oferta, que si bien en 
nada influye sobre la disposición 
del sector de electricidad, que in
cluso se manifiesta en alza, los 
siderúrgicos e industriales atravie
san un momento de abandono. 

L a falta de cooperación del di
nero da lugar a que la contrata
ción ofrezca, respecto a las accio
nes precedentes, una disminución 
de negocio, por lo que las dife
rencias registradas no expresan 
la realidad del momento bursátil, 
que es de inestabilidad. 

Tampoco el cierre denota varia
ción respecto de ayer, al quedar 
la Bolsa con dominio de las con
trapartidas vendedoras. 

Indice general 80,07 + 0,12. 
Suben 20, bajan 21 y repiten 27. 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

I Dólar USA Billete grande (1) 
1 Dólar USii Billete pequeño (2) 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) „ 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) 
1 Fiorin bolandés 
1 Corona sueca 
1 Corona danesa „ 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses 
100 Yens japoneses 

Otros billetes 

1 Dirham , 
100 Francos C.F.A. ., 

1 Cruceiro , 
I Bolívar 

100 Dracmas griegos 

Comprador 

Pesetas 

66,30 
65,64 
67,67 
13,57 

115,11 
26,82 

168.27 
26,78 
7.65 

25,43 
15,25 
11.07 
12,21 
17,07 

376,22 
204,93 
23,00 

10,68 
27,15 
4.05 

15,25 
No disponible 

vendedo» 

68,79 
68,79 
70,55 
14,0E 

119,45 
27,82 

174,58 
27,79 
8,42 

26,39 
15,89 
11,54 
12,73 
17,79 

392.21 
213,64 
23,72 

. 11,13 
27.99 
4,17 

15,72 
ISo disponible 

(1) 

(2) 

(3) 

(4) 

Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares usa 
y denominaciones superiores. 
Esta cotización es aplicable para los billetes de 1. 2 » s 
res USA. ia" 
Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1 s 
y 10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of treland. 
Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
y í S o o o ^ U r Queda excluida la compra ^ billetes de 5ü,ooo 

VENTA DE " E l PROGRESO" EN TABOADA 
Este Diario que habitualmente se vende 9n CASA 
MAGIAS, ios DOMINGOS y demás días FESTIVOS se 

puede adquirir en el BAR ALAMEDA 

S E S O L I C I T A 

NCARGAD 
Imprescindible experiencia, con o sin título 
Escribir con historial detallado a Ref.: Encargado 

Apartado 32 - PONTEVEDRA 

EL SEÑOR 

DON TÜSRRE! 
Falleció en esta ciudad el día 19 de agosto de 1976, después de recibir los Santos Sacramentos 

D. E, P. 
EL COLEGIO FINGOY, 

AGRADECE una oración por su alma y la asistencia a una misa que se celebrará por su eterno descanso mañana, sábado, día 25, 
a las ONCE de la mañana, ante el Altar del Buen Jesús de la Santa Iglesia Catedral Basílica. 

Lugo, 24 de septiembre de 1976 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t D O N J O S E R A M O N G O N Z A L E Z C A S T R O 
Que falleció en su casa de San Esteban de Benade el dia 24 de septiembre de 1975, a los 78 años de edad, después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Sus hijos, Manuel, José (Industrial de esta plaza) y María de la Senda González Castro; hijos políticos, Trinidad Ramiro Isolina 
Fernandez y Manuel Ramiro (empleado de Cabreiros); hermanos. Angustias Ledro y Elena González Castro; hermanos políticos José Mén
dez, Encarnación Paleo, Vidal Rodríguez, Angela, Amparo, Asunción y José Castro Barreiro, Germán Fernández, Julio Bao Carmen Va-
reía. Pedro y Encarnación López Sanfiz, Nieves Fernández, Nieves López y Angela (Vda. de Angel Trigo); nietos, sobrinos primos y de-
mas familia, . 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario acto eme se cele
brará mañana, sábado, día 25. a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la parroquia de San Esteban de Benade; favor que agradecerán 

San Esteban de Benade, 24 de septiembre de 1976 
NOTA.-Saldrán coches de la Explanada de la Estación, a las CUATRO MENOS CUARTO, pasando por las Gándaras de Piñeiro para 

las personas que deseen asistir a este acto. 

t 
PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D O N J E S U S C A R L I N A 
Que falleció en esta capital el día 30 de septiembre de 1975, a los 79 amtó de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la ben

dición de Su Santidad 
D. E. P 

Su esposa, Baibina Barreiro Várela; hijos, Elena-Inés y Jesús Carlín Barreiro; hija política, María-Amanda Arias Méndez; nietos, Je
sús-José y María del Carmen Carlín Arias; hermanos políticos, José y Antonio Barreiro Várela (ausentes); sobrinos primos v demás fa
milia, ' «* r 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario, que por su eterno descanso se celebrará mañana sá
bado, día 25, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de S an Pedro; asi como al novenario de misas que comenzará el día 1 áe 
octubre, a las NUEVE de la mañana, en la mencionada iglesia; favores que agradecerán. 

Lugo, 24 de septiembre de 1976 

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON BALD0MER0 PUMARIfitO LOPEZ 
Que falleció en su casa de Barbain (Casa de Santos), ©1 dia 24 de septiembre de 1974. a los 82 años, después de recibir los Santos Sacra

mentos y la bendición de Su Santidad 
D. E, 

Su apenada esposa, Genoveva Santos Castro; hijos, José, Emiüa y Manuel Pumariño Santos (policía armado); hijos políticos, Ire
ne Gandoy Fernández, Ramón Ferreiro Pásaro (empleado de Mafriesa) >. María del Carmen Gándaras Caldeiro- hermanos políticos, Jose
fa Arias, Amalia y Josefa Santos, Celestino García y Juan Díaz; nietos, Baldomero-José Pumariño Gandoy, Genoveva-Carmen Ferreiro 
Pumariño, Manuel-Alberto y Carmen-María Pumariño Gándaras; sobónos, primos y demás familia 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración po r su alma y la asistencia al funeral de segundo aniversario que ten
drá lugar mañana, sábado, día 25. a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa María de Bóveda; favor que agradecerán. 

Barbain (Bóveda), 24 de septiembre de 1976 
NOTA.—Saldrán coches a las CINCO Y MEDIA de la calle Comandante Manso (Lugo), para las personas que deseen asistir a dicho 

acto. 



V! 
ERNES, 24 de Septiembre de 1976 

PAGINA 11 

a m a O R T E S 
El C. B. Versalles, con los ojos puestos en Segunda División 
T I T O : "TENEMOS EQUIPO PARA SER CAMPEONES DE NUESTRO GRUPO" 

El Lugo, imbatido, se desplaza el domingo a Vigo 
E l G R A N P E N A S E E S T A R E H A C I E N D O D E S U S A C T U A C I O N E S I N I C I A L E S 

SUSO: " S E N E C E S I T A G E N T E J O V E N , CON F U E R Z A Y Q U E l U C H E " 

SU ENTRENADOR, YAYO, ES UN BUEN CONOCEDOR DE LA TERCERA 
Buen resultado el conseguido por el Club Deportivo Lugo en 

Zaragoza, ante el Aragón, con vistas al partido de vuelta que ha 
de celebrarse en Lugo. Pero, como es natural, ahora los chicos de 
Viesca habrán de ir pensando en el Gran Peña, equipo con el 
que tendrán que contender el próximo domingo en el estadio de 
"Bala idos". 

El Gran Peña, como todos los equipos filiales, ostenta un buen 
plantel que se dedica más a jugar al fútbol que a mirar para el 
marcador, lo que es lógico, si nos paramos a pensar que su razón 
primordial es la de hacer cantera y sacar jugadores para el Celta 
de Vigo. Este equipo, no ha comenzado muy bien que se diga la 
Liga, si bien últimamente se va rehaciendo, y su bloque ofrece 
mayor seguridad que al principio. 

Será un difícil rival para el equipo de J . Luis Viesca, un rival 
que no dará facilidades de ningún tipo a los lucenses para lie* 
varse los puntos en litigio, de ahí que la labor se presente suma
mente ardua para conseguir ako positivo. De principio, como es 
natural, los "colchoneros" no descartan la posibilidad de conse
guirlo. Después, sobre el terreno de juego, ya comprobaremos 
cuál será el resultado. 

LOS PERIODICOS HABLAN DE LGRAN PEÑA 
El último partido que jugó el cuadro vigués, fue el del miércoles 

pasado contra el Getafe, en Madrid, donde han perdido por tres 
goles a dos. Los periódicos dicen del filial celtista: 

"El Gran Peña es un equipo correoso, con buenas individuali

dades en su conjunto. No dan un balón por perdido, y tienen 
suma clarividencia de cara al gol. Ante el Getafe pudieron haber 
conseguido un mejor resultado. Quizás en algún momento pecaron 
de inexperiencia, pero tienen un bloque que seguramente dará 
mucho que hacer en el grupo primero de su actual División". 

RADIOGRAFIA DEL GRAN PEÑA 
Como ustedes saben, el Gran Peña es filial del Ceita de Vigo, 

jugando sus partidos sobre el estadio de "Balaídos". Tiene un 
número de 1.050 socios, siendo su actual entrenador Santiago 
Sanz (Yayo). Su plantilla está distribuida de la manera siguiente: 

Porteros: García, Jaime y Pace; defensas: Cándido, Milucho, 
Villar, Vila y Manolito; medios: Paco I , Cao, Lago, Morell, Pereira 
y Rey; delanteros: Coque, Zurdo, Iñarrea, Paco 11, Paco III y Cabo, 
éste último procedente del Comercial de Lugo. 

Su formación tipo es la siguiente: Jaime; La?o, Vila, Milucho, 
Carlos; Pereira, Coque, Paco I ; Paco II, Cao y Cabo o Gerardo, por 
resultar lesionado Cabo en el último partido. 

REGRESO E L LUGO DE ZARAGOZA 
A las diez y media de la noche, llegó a nuestra ciudad el Club 

Deportivo Lugo, procedente de Zaragoza. García, el eficiente rela
ciones públicas del club y delegado en este partido, se puso al 
habla con nosotros para darnos la noticia. Los chicos de Viesca 
vuelven satisfechos después de su actuación frente al Aragón. 

M. M. 

KUBALA CONVOCA NUEVOS JUGADORES PARA 
L A S S E L E C C I O N E S "A" Y SUB 21 

DEL CELTA FIGURAN SANTOME (PRIMER EQUIPO) Y SUAREZ Y GOMEZ PARA LOS MAS JOVENES 

L a próxima temporada se pre
senta en Lugo llena de interés pa
ra el aficionado a l baloncesto. E l 
Breogán, tras muchos esfuerzos, 
tiene un Presidente y una Junta 
Directiva y va a afrontar otra vez 
la liga de primera división con la 
esperanza de mantenerse. Otro 
equipo, el C. B . Versalles, ha a l 
canzado la categoría nacional y 
se dispone a iniciar su andadura 
por esas canchas con entusiasmo 
e ilusión. 

E l C. B . Versalles ha tenido una 
gran acogida entre los lucenses 
aficionados ai baloncesto. Que 
duda cabe de que ha caído sim
pático a ia afición y el plantel 
de jugadores hace albergar las 
máximas esperanzas de verlo el 
próximo año en una categoría 
superior. Una plantilla joven y 
veterana a la vez forman el cua
dro de jugadores que bajo la ma
no de Mando Jato van a tratar 
de realizar el mejor papel posi
ble. 

" S E R E M O S CAMPEONES 
D E NUESTRO G R U P O " 

José Antonio Díaz López, más 
conocido por Tito, es uno de los 
jug-adores que este año va a de
fender los colores del Versalles. 
Empezó en el equipo de Minibos-
ket de los H H . Maristas, pasó lue
go a los infantiles, Sant Yago 
O.J.E., formó parte de L a Casera 
en Juniors y en segunda... 

—Bueno, en segunda no jugué 
mucho; más bien puedo decir que 
casi nada. 

Tito tiene 18 años y juega de 
base. Hablar con él resulta ame
no ya que de vez en cuando suel
ta una broma como queriendo jus
tificar la respuesta. 

-No lo sé, pero de diez a cator
ce. 

—¿No eres demasiado joven pa
ra estar en este equipo? 

—Dieciocho años creo que es 
una edad adecuada. ¡Digo yo!. E n 
esta edad es cuando se puede 
aprender algo y además es la 
idónea para empezar en catego
ría nacional. 

—Entonces, ¿qué significa tu 
etapa en el Versalles? 

—Un paso más. 
—No un final, ¿veydad? 
—Hombre, espero que no, pe

ro todo depende de nuestro as
censo aunque no me importaría 
quedarme con el equipo en ter
cera. 

—¿Después de haber jugado en 
L a Casera, eres un fracasado del 
baloncesto? 

M A D R I D , 23. — ( A L F I L ) . — 
Ladislao Kubala ha vuelto a llamar 
hoy a jugadores preseleccionados 
para los equipos nacionales «A» y 
«Sub-21», con objeto de que se 
concentren en Madrid el próximo 
día 28 para disputar sendos encuen
tros de entrenamiento al día si
guiente, como preparación para los 
encuentros a disputar contra Y u -

Club Iris de Magoy 
Próxiimo a finalizar el plazo 

úe retención de jugadores y para 
evitao* trámites irmeoesarlos, 
obrando de común acuerdo, ad
vertimos a la totalidad de la 
plantilla de jugadores aficiona
dos, que como siampre, tienen a 
su disposición la carta de liber
tad, s i la desean, pero rogándo
les la interesen antes del próxi
mo día 29. 

goslavia: E n Sevilla la Selección 
«A», el día 10 de octubre en la 
fese preliminar del Campeonato 
Mundial de 1980, y en Zagreb la 
Selección «Sub-21», también contra 
Yugoslavia, en primera competición 
de la U E F A , el día 9 del mismo 
mes. 

Los convocados para la prese-
lección «A» son: 

Sevilla: Paco. 
Real Sociedad: Arconada, Coria-

barría, Satrústegui e Idígoras. 
Celta: Santomé. 
Valencia: Carrete, Tirapu, Juan 

Carlos y Saura. 
Santander: Camus. 
Betis: Biosca, Alabanda y López. 
Gijón: Quiñi. 
Burgos: Juanito. 
Málaga: Esteban. 
Estos jugadores regresarán a sus 

lugares de residencia el día 29, des
pués del almuerzo, una vez dispu
tado, por la mañana, el encuentro 

de entrenamiento. 
Los convocados para la preselec-

ción «Sub-21» son: 
Valladolid: Diez. 
Barcelona: Mir y Sánchez. 
Celta: Suárez y Gómez. 
Las Palmas: Juani. 
Tenerife: Lolín. 
Atlético de Madrid: Marcelino. 
Santander: Barrero y Arteche. 
Real Sociedad: López Ufarte. 
Córdoba: Urbano. 

CATEGORIA REGIONAL 

Baracaldo: Delgado. 
At. Madrileño: Rubio y Corchado. 
Cádiz: Botubol. 
Castellón: Beltrán. 
Real Madrid: San José. 
At. Bilbao: Goicoechea. 
Sevilla: Pulido. 
Burgos: Navajas y Manzanedo, 
Granada: Puente. 
Castilla: Pérez García. 
Estos jugadores entrenará los días 

29 y 30 y regresarán este último 
día. 

F0Z: NOTICIARIO DEPORTIVO 

El domingo, el Estradense riva 

de turno de la S-D. Sarríana 

Campeonato Regional de Juveniles 
GRUPO 16,° (CALENDARIO) 

P R I M E R A V U E L T A 
Segunda jornada: 

Iris de Magoy - Sagrado Corazón. 
Ferroviaria - Saamasas. 
Descansa: Residencia. 

Tercera jornada: 
Residencia - Jris de Magoy. 
Sagrado Corazón - Ferroviaria. 
Descansa: Saamasas. 

Cuarta jornada: 
Ferroviaria - Residencia. 
Saamasas - Sagrado Corazón. 
Descansa: Iris de Magoy. 

Quinta jornada: 
Iris de Magoy - Ferroviaria. 
Residencia - Saamasas. 
Descansa: Sagrado Corazón. 

SEGUNDA V U E L T A 
Sexta jornada: 

Residencia - Sagrado Corazón. 
Iris de Magoy - Saamasas. 
Descansa: Ferroviaria. 

Séptima jornada: 
Sagrado Corazón - Iris de Magoy. 
Saamasas - Ferroviaria. 
Descansa: Residencia. 

Octava jornada: 
Iris de Magoy - Residencia. 
Ferroviaria - Sagrado Corazón. 
Descansa: Saamasas. 

Novena jornada: 
Residencia - Ferroviaria. 
Sagrado Corazón - Saamasas. 
Descansa: Iris de Magoy. 

Décima jornada: 
Ferroviaria - Iris de Magoy. 
Saamasas - Residencia. 
Descansa: Sagrado Corazón. 

C A L E N D A R I O GRUPO 17 
P R I M E R A V U E L T A 

Segunda jornada: 
Chanca - Lugo. 
San Lázaro - Nueva Rúa. 
Descansa: Milagrosa. 

Tercera jornada: 
Milagrosa - Chanca. 
Lugo - San Lázaro. 
Descansa: Nueva Rúa. 

Cuarta jornada: 
San Lázaro - Milagrosa. 
Nueva Rúa - Lugo. 
Descansa: Chanca. 

Quinta jornada: 
Chanca - San Lázaro. 
Milagrosa - Nueva Rúa. 

.Descansa: Lugo. 
SEGUNDA V U E L T A 

Sexta jornada: 
Milagrosa - Lugo. 
Chanca - Nueva Rúa. 
Descansa: San Lázaro. 

Séptima jomada: 
Lugo - Chanca. 
Nueva Rúa - San 'Lázaro. 
Descansa: Milagrosa. 

Octava jornada: 
Chanca - Milagrosa. 
San Lázaro - Lugo. 
Descansa: Nueva Rúa. 

Novena jornada: 
Milagrosa - San Lázaro. 
Lugo - Nueva Rúa. 
Descansa: Chanca. 

Décima jornada: 
San Lázaro - Chanca. 
Nueva Rúa - Milagrosa. 
Descansa: Lugo. 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — E l do
mingo, en «As Insuas», se celebra 
un encuentro de fútbol que tiene 
uros alicientes nada comunes, para 
la categoría de un equipo, como es 
el de la Sarriana, que, a tres ¡or
nadas disputadas, se afianza en un 
primer puesto y siendo uno de los 
cuadros que permanecen todavía 
imbatidos. 

Uno de ellos es el Estradense. 
Precisamente si no es el más, si fi
gura entre los primeros de tempo
rada en esta categoría de la Regio
nal Preferente Gallega. 

E n la presente temporada figura 
en un séptimo puesto con 3 encuen
tros disputados y uno ganado, por 
5-2 al Cambados y dos empatados 
(1-1 en Vivero y 0-0 en su feudo 
ante el San Martín). 

E l casillero de perdidos sigue en 
cero. 

Su entrenador es Picho Suárez, 
a quién nos resulta persona conoci
da en nuestra villa, por desempeñar 
en varias ocasiones el mismo puesto 
en el Lemos y contar por estas la
titudes con muchas amistades. Lue
go, siguiendo en categoría al mís-
ter, cuenta el equipo de L a Estrada 
con una plantilla importante. Su 
equipo más regular viene siendo: 
Vicente y Paco, se alternan los 
puestos de cancerberos, si bien el 
primero sufrió una lesión que le 
tiene apartado algo del primer pues
to. Luego, los titulares de la reta
guardia vienen siendo normalmente 
Antonio. Lomba y Nito. E n los 
puestos modulares hay constan.es 

cambios, barajándose la responsa
bilidad Qu;que, Suárez I I , Suárez 
I I I , e incluso algunas veces Cam
pos también se alinea en la media. 
En la delantera, son los más usua
les para las formaciones de «Picho» 
Dávila, Comís, Marse, Eilva y Na
so. No obstante, se nota, por .as 
distintas formaciones presentadas, 
que se trata de formar un equipo 
indicado y que para ello hay mucho 
en que escojer. Alineó en ios .res 
encuentros disputados, tres porte
ros distintos y uno de ellos Vicente, 
es un comodín que juega en la de
lantera y ya marcó un gol al Cam
bados. Han figurado 18 jugadores 
en los referidos 3 encuentros. 

Es, por le tanto, el equipo de L a 
Estradá, uno de los de mayor plan
tilla y creo que firme aspirante al 
ascenso. ¿Lo conseguirán? Y a es 
otra cuestión. "Desde luego, por su 
situación geográfica es de los que; 
más le debe interesar el ascenso a 
la nueva Tercera División. 

Esta breve biografía, deja clara
mente demostrado de que eí visi
tante de turno de la Sarriena, no 
vendrá a girar visita de placer, si no 
todo lo contrario. Tiene Bolitr. y 
compañía, una difícil papeleta que 
solventar. Si consiguen seguir la 
buena racha de triunfos, es fácil 
que se alcen con ese primer puesto, 
que cuando menos, para nuestro 
anecdotario, nos gustaría ver. 

Esperemos que después de la di
fícil prueba del pasado domingo, 
no haya lesiones, y que la reta
guardia se encuentre más segura 
de lo que ha estado en Vivero. 

F O Z . — (De nuestra Correspon
salía). — En juveniles: Lago-De
portivo, 1; Foz, 1. Partido pobre 
y de poco juego, galopadas de es
caso control, patadones sin trayec
toria definida y amontonamientos 
sin motivo. No nos ha gustado. Por 
el Foz, el mejor Elíseo y creemos 
que en adelante «Pacho», ya que 
su madre quiere mejor este nombre 
de guerra, así nos lo ha dicho con 
esa afición por el fútbol fócense y 
el carácter agradable que la carac
teriza —queda constancia de ello, 
Teresa—, siguiéndole en méritos 
Lestegás —está cuajando müy bue
nos partidos este muchacho—, ¡áni
mo! y Tristán, al que ya le empeza
mos a ver algo de lo que le falta, 
rapidez y genio, pero hay que pro
gresar más, bastante más. 

Pero volvamos a «Pachó» y que 
asimile, que no se endiose, sino el 
comentarista va a tener que sopor
tar un aluvión de reproches. E l 
chaval si no se malva, lleva camino 
de ser un segundo García: rapidez, 
inteligencia, hace diabluras del cue
ro y ¡genio!, pero con una técnica 
más depurada y elegante que Gar
cía, iah!, y es del Campo de Caba
na, equipo objeto de sonrisas sardó
nicas y que inexplicablemente se le 
atragantó a algún directivo, que, 
no parece saber que para hacer 
equipo, hay que comenzar por la 
base, que son desde los 12 a los 15 
años, ¡claro que para eso hay que 
trabajar!, buscando y seleccionan
do una semilla que es el verdadero 
futuro del C D. Foz. O sea, que 
este principio de iniciativa infantil, 
que se vio «frenado» por algún fla
mante técnico del C. D . Foz, ya 
está dando sus buenos y óptimos 
resultados, puesto que de todos los 
seleccionados, ya se han fichado 
tres o cuatro chavales y el «Presi», 
conste que no tiene la culpa, pero 
ha perdido mucha autoridad como 
presidente, concediendo demasiadas 
prerrogativas a quién aún tiene que 
«mascar» mucho de fútbol, antes 
que pretender gobernar en la parte 
técnica y en la parte técnica —di
cho sea de paso— estamos muy 
amorfos. ¿Conque vamos a abordar 
el Campeonato Provincial?, no nos 
olvidemos que estamos muy des
guarnecidos y lo de quedar cam
peones, por el momento nos parece 
un camelo y si repetimos el pitorreo 
del año pasado, toda una media 
vuelta larga sm ganar un solo par
tido, sin fuerza de equipo, moral 

Foto BARRE!RO 

—No, que va. E l Versalles es 
un club de categoría y en él me 
encuentro muy a gusto. 

— E l otro día vuestro Presidente 
me decía que él tenía los ojos 
puestos en segunda división, ¿es 
eso posible? 

—'Espero que sí, por lo menos 
tenemos equipo para quedar cam
peones de nuestro grupo. Después 
ya veremos lo que pasa en la fase 
de ascenso. 

—Bueno, pero a pesar de todo 
habrá otros equipos en este grupo 
que presentarán la batalla. 

—Mira, ahora mismo y sin em
pezar la liga nuestro mayor ene
migo puede sea- el Santa María 
del Mar de L a Coruña que fue el 
que quedó campeón 61 año pasa
do, aunque ya sabes que siempre 
surge alguna sorpresa. 

—¿Pero vosotros sois superiores 
a los coruñeses? 

—Habrá que verlo cuando jugue
mos contra ellos, pero, y ,no es 
vanidad, tenemos más dase, más 
experiencia, más categoría... 

—Me estás diciendo que la liga 
va a ser un paseo. 

—No, tampoco es eso, va a sear 
muy difícil porque esta es una 
división donde hay gente de mu
cha veteranía mezclada con juga
dores que empiezan. 

—¿Podrá Lugo mantener dos 
equipos; el Breogán y vosotros? 

—Por afición, sí, pero aquí en 
Lugo parece que el único equipo 
que hay es el Breogán. Esperemos 
que de ahora en adelante no sea 
así y cuenten también con nos
otros. 

—¿Y vuestra afición es tan exi
gente como la del Breogán? 

—Supongo que le exigirán más 
a' ellos porque como muy bien di
jo nuestro presidente, Manuel 
V á z q u e z Torres, nosotros en 
principio para lo que estamos es 
para aportar jugadores a l primer 
equipo. 

—Hablando del Breogán, ¿cómo 
lo ves? 

—Pues como siempre. E l Breo
gán siempre tuvo l a misma gen
te, la base del equipo sigue, así 
que yo espero que se mantenga. 

—Dime Tito, ¿cuál es tu fuer
te? 

—Eso no soy yo él más indica
do para decirlo, pero creo que ten
go un poco de todo, manejo el 
balón, entro a canasta, contra
ataco... 

—Ahora mismo y si juegan 
¿cuántos puntos te comprometes 
a meter en cada partido? 

A L I R 0 N E S P A Ñ O L 

i 

PLANTILLA DEL CLUB S.G. 
COMERCIAL-ESTUDIANTES 
Relación de jugadores que componen la plantilla del Club 

S. G. Comercial - Estudiantes de Lugo que participará en la Liga 
nacional de Juveniles, en la temporada 1976 -1977. 

Club de procedencia €dad 
Porteros: 

Antonio Rodríguez Río 
José F . Fernández Croa* 

Defensas: 
José A. Vilariño Buján 
José A. Castelo Ares 
José M. Castro Martínez 
Fernando Pérez Núñez 
Carlos Mouriz Castro 

Medios: 
José S. Rey Moure 
José Luis Galindo Campillo 
Enrique Pérez Díaz 

Delanteros: 
Manuel Núñez Pena 
Manuel Jesús Vázque Corredoira 
César Quijada Márquez 
Enrique Prado Vilanova 
José A. López Rodríguez 
José C. Galán Pardo 
José N. Picado Cebral ; 
José Carlos Viña Liste 

Club Estudiantes 
Club Estudiantes 

Club Estudiantes 
Club Estudiantes 
Club Estudiantes 
S. D. Ruanueva 
Independiente 

Club Estudiantes 
Sagrado Corazón 
Club Estudiantes 

Hostelería 
Hostelería 
Club Estudiantes 
Club Estudiantes 
S. C. D. Milagrosa 
Club Estudiantes 
Club Estudiantes 
Club Estudiantes 

17 
16 

17 
17 
17 
16 
16 

mustia, desangelada, o sea que no 
valíamos un penique y lo que se 
reflejaba en los espectadores, que 
llegamos a estar menos de sesenta, 
para ir poco a poco desfilando del 
«Martínez Otero» y quedarnos has
ta el pitido final, unos veinte. E n 
concreto, ¿hacemos equipo o no 
hacemos equipo? 

No nos convence del todo que 
nuestros jugadores no demuestren 
otra personalidad, esquema de equi
po y concepción de un juego más 
moderno, de recorte eficaz y un 
despliegue de jugadores, más depu
rado, ya que algunos —y de verdad 
que sentimos el tener que expresar
nos tan crudamente, pero lo que se 
ve no se esconde— nos dan la sen
sación de que no tocan el esférico 
en todo el mes, cuando es al con
trario, ¡corcho!, pues no tienen ven
tajas los, nuestros. Un excelente 
campo de fútbol, buena instalación 
déctrica, agua abundante, magní
ficos vestuarios, la indumentaria al 
día, el «Martínez Otero» ubicado 
en lo mejorcito de la población, 
entrenador de demostrados conoci
mientos, yiqué más se puede pe
dir? O sea, que aún tendremos que 
considerar «una gran proeza» el 
haber conseguido empatarle al L a 
go - Deportivo en propio feudo, 
cuando en verdad y en consecuen
cia de lo que entrenan los nuestros, 
lo normal hubiera sido una victoria. 
E n vista de lo que hemos visto, 
nuestro equipo juvenil tiene que 
mejorar mucho, bastante y no hay 
argumentos que nos convenzan de 
lo contrario. Son muchas ventajas 
las que tenemos, para conformar
nos en que se nos ofresca un es
pectáculo pobre.—J. 

La S.D, Milagrosa y el 
Rihadeo se enfrentarán 

el próximo domingo 
E l próximo domingo, día 26, se 

celebrará un encuentro entre la 
S. D. Milagrosa y el Ribadeo 
F.C. a las cuatro y media de la 
tarde. E l partido despierta espe
cial interés por cuanto en él la 
Milagrosa presentará a Castro, 
procedente de la Sarriana, y que 
en la presente temporada alineará 
en el equipo milagrosista. No se
rá, al parecer, la única novedad 
del encuentro. 

Por otra parte, el Ribadeo vie
ne con ansias de quitarse la espina 
del anterior encuentro con los 
muchachos de la Milagrosa, ocasión 
en que no le favoreció especial
mente la suerte. 

Todos hemos de colaborar 
para cortar la cadena de acci
dentes laborales que se produ
cen cada día. Cada peseta gas
tada en instrumentos de pre
vención, cada minuto perdido 
en utilizarlos, pneden valer lue
go miles de duros y de horas, 
es una conquista y un triunfe 

—¿Muchos o pocos? 
—Para un base está bien. 
—Pues ya lo sabes, nos agarra

mos a tu palabra. 
" M E I N T E R E S A J U G A R 
E N T E R C E R A " 

Atento a la conversación y 
sonriendo por las ocurrentes res
puestas de Tito, está Jesús Fer
nández López que es un nuevo f i -
chaje del equipo tras su paso l a 
temporada anterior en el Obra-
doiro. Diecinueve años y un largo 
historial atestiguan que tiene fu
turo en el baloncesto. Siete años 
en el Estudiantes de nuestra ca-
pitaJ, más tarde en L a Casera en 
la que concidió con Tito, y el pa
sado año en el Obrádoiro. 

—De todos estos equipos, ¿cuál 
fue l a época que recuerdas con 
más cariño? 

—Mi paso por el Estudiantes, 
sin duda. 

—Este fichaje por el Versalles, 
¿es el final? 

—Yo juego al baloncesto por
que me gusta, por afición. No 
tengo ninguna meta fijada; esto 
es una etapa más. 

—¿Vienes de rechazo del Obrá
doiro? 

—Me dieron la libertad, su
pongo que no contaban conmigo 
para los planes que tenían con 
vistas a esta temporada. Yo tam
bién lo prefería porque deseaba 
venirme a Lugo. Me encuentro 
muy bien, soy de aquí y además 
creo que es interesante para mí 
jugar en tercera división. 

—¿No sería porque pensaste 
que al venir de un equipo de su
perior Categoría, tenías un puesto 
en el cinco titular? 

—No, por eso no, soy uno más. 
—¿Lo tienen entonces seguro los 

veteranos, Prada, Juanolas, Me
dia...? 

—Reconozco que lógicamente 
deben de tenerlo porque son j u 
gadores hechos y con más clase, 
pero el puesto hay que ganarlo 
jugando. 

— E n tercera división, ¿la ve
teranía o la juventud? 

—Prefiero la juventud, l a fuer
za y l a lucha. 

—Yo pienso que en Lugo hay 
Jugadores que militaron en pri
mera división y que aún podrían 
rendir en el Versalles. Me estoy 
refiriendo a Seral, Trigo, etc. 

—•No, todo lo contrario, l a prue
ba l a tienes en lo que hizo el 
Milagrosa, hoce dos temporadas. 
Lo que Lugo necesita es gente 
joven. 

—¿Tenéis hombres de altura? 
—Tenemos una buena media, 

pero falta un pivot aüto, un hom
bre que destaque porque casi to
dos somos iguales. 

— L a úl t ima ya. ¿La liga está 
ganada, no? 

—Hombre, tanto como eso, no. 
Los partidos de casa los podemos 
ganar todos, pero fuera va a ser 
difícil. 

Estas han sido los palabras de 
dos jóvenes jugadores del Versa
lles. Los hechos vendrán luego y 
aunque no somos grandes aposta-
dores, creemos sincera-mente que 
el próximo año habrá motivo pa
ra volver a hablar con estos dos 
hombres. Uno el de su buen jue
go a lo largo del campeonato y 
el otro, no lo duden, el del ascen
so del C. B . Versalles. Y a lo ve
rán . 

BALONCESTO 

B e n f i c a , Obrádoiro y La Casera» 
Breogán, d i s p u t a r á n el Torneo 
Internacional uBimiIenario de Lugo" 

Los próximos días 4, 5 y 6 de octubre, patrocinado por el Pa
tronato del Bimilenario de Lugo y por la Comisión de Fiestas , del 
Excmo. Ayuntamiento, se celebrará el Torneo Internacional de 
Baloncesto "Bimilenario de Lugo" con la participación del Benfica, 
de Lisboa; Obrádoiro, de Santiago, y LaCasera-Breogán, de Lugo! 

Los partidos se celebrarán en el Palacio Municipal de los De
portes, todos a partir de las diez de la noche, con el siguiente 
calendario: Día 5, Benfica - La Casera-Breogán; día 6, Obradoiro-
Benfica; día 7, La Casera-Breogán - Obrádoiro. 

E l torneo se desarrollará por el sistema de liga. No cabe duda 
de que el espectáculo ofrece un gran atractivo para el aficionado 
y proporcionará indudable realce a nuestras fiestas patronales 
que enriquecen su programación merced a la participación y pa
trocinio del Patronato del Bimilenario de Lugo, en total identifi
cación con la efemérides y con las fiestas patronales de la ciudad. 

LLOVET FICHO POR EL BREOGAN 
A última hora de la tarde nos ha sido confirmada la noticia de 

que La Casera-Breogán ha fichado a Carlos Llovet, procedente del 
Barcelona, que mide 1,90 y tiene veinte años de edad. 

Son muy pocos datos, pero es todo lo que hasta el momento 
hemos podido saber sobre el nuevo baloncestista túcense. 

La selección española se ha proclamado vencedera en el Carnal.nato Mundial cíe hccc.ey so
bre patines que se ha celebrado en Oviedo. En la foto, el seleccionador español, Juan Sabaté, 
es paseado en hombros por jugadores y aficionados, tras el triunfo sobre Portugal, que sig

nificaría la consecución del codiciado título. — (Telefoto CIFRA GRAFICA) 

ARMERIA 
GRAN OFERTA ESPECIAl PRE-TEMPORADA 

\ C A Z A D O R ! 
Elija su escopeta entre más de 100 modelos distintos 
Precios inmejorables • Pagos a su comodidad 

LUGO: VIVERO: García Loriga, 3 I 
Telf. 560213 | 

Quiroga Ballesteros, 11 
Telfs. 213438-213647 

http://constan.es
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i Nuestro saludo a Benito Castejón 

Nuevos rumbos para el deporte español ^ 

L A CORUÑA. — (De nuestro corJresponsaiy. — Convergencia 
de ideas. Este es el punto de arranque del presente comentario, 
una vez leídas las declaraciones del nuevo delegado nacional de 
Educación Física y Deportes, don Benito Castejón Paz, en el acto 
de su toma de posesión. E l esbozo de su programa, con cinco 
puntos, que son como las líneas maestras, bastan. Las palabras del 
ministro secretario general del Movimiento, don Ignacio García, 
son una llamada a la conciencia nacional y determinan una tarea 
a desarrollar, que enlazan perfectamente con el ideario del nuevo 
regidor del deporte español. 

Si a ello se unen, por ejemplo, las declaraciones de un olímpico, 
como Fernando Gómez Reino, poniendo el dedo en la llaga, con 
todos sus problemas, se reafirma más dicho criterio que, personal
mente, hemos venido defendiendo hace años, en diversos comen
tarios que han visto la luz, dando cuenta de la carencia de diri
gentes, de ideas claras, de tomas de contacto con la base, estructu
ras nuevas, renovación de cuadros y, lo fundamental, i r a la raíz 
del deporte, en las escuelas que es donde está la masa. 

Todo esto toma realidad, adquiere cuerpo, en el instante en que 
las demandas de los hombres del deporte, sustentadas por hombres 
del deporte, van a ser definitivamente afrontadas. Nada de politi
queos de oportunistas, sino que los que lo viven pasen a ejercer 
tal misión. Fuera los teóricos, que luego no llevan a la práctica 
las ideas; mejor quiénes las ofrecen con realidades. En .ese camino 
está don Benito Castejón Paz. Su Tratado Internacional del Depor
te, que hemos comentado en su día, expuesto con básicos razona
mientos, a ia larga tenía que ser escuchado en un país subdesarro-
Uado, como lo hizo la U.N.E.S.C.O., para adoptarlo y, después. 
Bélgica y Francia, entre otras naciones, ponerlo en práctica. 

Con Benito Castejón ha ocurrido como otros grandes hombres 
de la historia de España, que en principio se rechazan, no se 
quiere hacer lo que exponen, porque no interesa a los grandes 
señores, para luego tener que hacerlo, porque el pueblo así lo pide. 
Y el pueblo deportivo de España —como nos decía otro olímpico 
español: Jaime González Chas— estaba deseando que llegase un 
hombre de este talante para estar a su lado, cerrar filas, trabajar 
mancomunadamente por el logro de un deporte mejor. Sí, el 
verdadero deportista está alegre, satisfecho, con la presencia de 
Benito Castejón Paz en la Delegación Nacional de Educación Física 
y Deportes. Es la persona idónea, todos lo deseábamos, porque 
conocemos de su raza, su talante, su honradez, su dedicación y su 
visión que en este campo tiene. 

Personalmente, cuando ejercíamos la presidencia de la Federa
ción Coruñesa de Baloncesto, éramos integrantes de la Junta 
Provincial de Educación Física y Deportes y de la Española de 
dicha especialidad, por diversos motivos de cargo, tuvimos el alto 
honor de despachar con él, de ser recibidos en su despacho de la 
calle Ferraz y comprobar con que ilusión nos hablaba de sus 
ideas, proyectos y cultivación del deporte en el mundo rural y 
urbano, en el campo de la escolarización, en la revitalización de 

«r> la Educación Física, en tantos y tan variados problemas, que uno 
P quedaba prendido de tal ilusión que contagiaba. Eran ideas claras 
^ que tendrá ocasión ahora, sin interferencias, de llevar a efecto. 
J Será el gran legado que puede dejar al depauperado deporte 
^ nacional. 
^ Esta convergencia de ideas ha dado paso a estas líneas que no 
J quieren otra cosa que recoger alborozadamente su nombramiento 
^ y toma de posesión, en "su ciudad", casi natal, pero sí adoptiva, 
S en donde se le admira y quiere. 
^ Quizá ese afecto pueda traicionar un verdadero sentido de la 
5 mesura y ecuanimidad, pero estimamos que lo expuesto es una 
i¿ realidad, porque el pensamiento es el que se sustentaba en el 
^ ambiente deportivo de España. A uno se le rasgó el corazón cuando 

su antecesor en el cargo, en su primera visita oficial a L a Coruña, 
* en un breve diálogo mantenido, le planteamos el problema de la 
£ carencia de dirigentes de auténtica talla, tanto en Clubs como en 
2 Sociedades; Federaciones o estamentos elevados. Don Tomás Pela-
5 yo Ros contestó que en ese aspecto no existía crisis y había hom-
^ bres más que competentes. Unos meses después, él mismo, con 
5 su cese, y en las palabras de los señores Castejón y García, du-

rante el acto celebrado el lunes en Madrid, han venido a darnos la 
^ razón. 

No cabe duda de que, afortunadamente, el rumbo de nuestra 
5̂  deporte adquiere otras dimensiones y ha entrado por la buena 

senda ¡España tiene un nuevo capitán deportivo! Que empuñe 
5 con firmeza el timón de la nave, evite los embates y las tormentas, 
S y sepa llevarla al remanso de la tranquilidad y el reposo, es núes- / 
5 tro profundo y sincero deseo. ^ 
£ JOSE ANTONIO MARTINEZ £ 

N U E S T R A Q U I N I E L A ^ 
R E A L SOCIEDAD — AT. DE MADRID x 2 
ESPAÑOL — CELTA ! x 
ELCHE — VALENCIA x 
BETIS — ZARAGOZA ! x 2 
SANTANDER — S E V I L L A .'*.* i 
R E A L MADRID — HERCULES ' " . i 
MALAGA — BARCELONA .'. .*. . 1 x 2 
SALAMANCA — AT. DE BILBAO l 
A L A V E S — GUON 1 X 2 
BARCELONA AT. — VALLADOLID . x 

- GETAFE — GRANADA x 
CORDOBA — HUELVA * " ' i 
L E V A N T E — CADIZ . . . . 1 
PONTEVEDRA — CASTELLON IT. ... 1 

FICHAJES LEMISTAS 

Miüdo, de nuevo jugador del hemos 
Por OTERVALD 

lea HOJA DEL LlINEi 

Las gestiones que la directiva 
del Lemos venía realizando para 
que Miudo se reintegrase a la 
plantilla lemista, han finalizado 
con el mayor éxito y en el día de 
ayer el buen jugador de Iñás (La 
Coruña) estampó su firma en la 
cartulina de los del Luis Bodegas. 

La noticia fue muy bien acogida 
entre los aficionados monfortinos, 
entre los que Miudo cuenta con 
muchos partidarios. 

Miudo ya entrenó estos días en 
el Luis Bodegas, demostrando ha
llarse en forma y su inclusión en 
el conjunto es de esperar pro
duzca los mayores resultados. 

Legalizada ya su situación co
mo jugador del Lemos, Miudo es 
muy probable pueda actuar ya el 
domingo en Ferrol, frente al Ar
senal. 

Que Miudo alcance de nuevo en 
el Lemos los mayores éxitos, es 
lo que deseamos. 

Con el mayor interés y entusias
mo podemos decir se vienen pre
parando esta semana los jugado
res lemistas para su partido del 
próximo domingo frente al Arse
nal, un encuentro que, por las 
consecuencias que de su resultado 
pueden derivarse, de conseguir la 
victoria o alguno de los puntos, 
sería para el Lemos el dar un buen 
paso en el logró de sus aspiracio
nes. 

Como es de suponer, con la in
corporación de Miudo Barrientos 
se verá obligado a introducir mo
dificaciones en el equipo con rela
ción al que actuó en las pasadas 

jornadas y aún cuando el coru
ñés no es hombre de área, su in
clusión no dudamos dará al con
junto más orden de juego y por 
lo tanto mayor eficacia. 

Deseamos que Barrientos acier
te en la colocación de sus hom
bres en el terreno, formando un 
sólido bloque que frene con el 
mayor éxito los naturales deseos 
del Arsenal de apuntarse la victo
ria frente al Lemos. 

E l interés de los ferrolanos de 
lograr el triunfo sobre el Lemos, 
es igualmente muy grande, ya que 
para los de Pontoni sería el pri
mer triunfo en este torneo de la 
Serie A. 

E l partido dará comienzo a las 
cuatro cuarenta y cinco de la tar
de. 

COPA DE ESPAÑA 

El Betis Deportivo y el 
Huesca empataron (2-2) 

S E V I L L A , 23.— (ALFIL) .—Con 
empate a dos tantos ha finalizado 
el partido entre el Betis Deportivo 
y el Huesca, primero de la elimi
natoria de la Copa de España, dis
putado hoy en el «Villamarín». 

OTRO R E S U L T A D O D E 
L A COPA 

Orihuela, 2 - Cádiz, 1. 
RECOPA D E E U R O P A 

Floriana de Malta, 1 - S l a s k 
Wroclaw de Polonia, 4. 

AMISTOSO 
Selección de Maldonado, 1 - Se

lección Uruguaya, 0. 
El equipo de tiro del 
Instituto Masculino, a 

Palma de Mallorca 
E l lunes, día 27, el equipo de 

Tiro del Instituto Nacional Mascu
lino de Enseñanza Media, al man
do del cuál va como delegado, don 
Carlos Chousa Torrón, se despla
zará a Madrid, para desde allí, en 
avión, dirigirse a Palma de Mallor
ca. 

Este desplazamiento se debe al 
hecho de haber quedado campeo
nes nacionales en el pasado curso 
escolar. Figuran en la expedición: 
Alejandro y Manuel Pérez Masero, 
Plácido Seivane Yáñez y Ramiro 
Várela Arias. 

Regresarán a nuestra ciudad el 
próximo día 4 de octubre. 

DEPORTE UM POCO CARO 

"ARTESPORT-76, OTORGARA MAS DE 600.000 
PESETAS EN PREMIOS" 

El nuevo yate de competición sueco, que parHcipará en la regata "Copa de América", acaba 
de ser botado, con el madrinazgo de ia reina Silvia. El velero ha costado alrededor de los 
diez millones de coronas suecas. Hacer deporte así, resulta un poquito caro. - (Teiefoto 

CIFRA GRAFICA - UPI) 

MECIDO, D E L GRANADA, FICHO POR Colegio Gallego d< 

L a V I Edición del Certamen 
Nacional de Artí que ctrgamzK 'JÍ 
Delegación Provincial de Educa
ción Física y Deportes de Vizcaya, 
convocada para todos los artistas 
españoles, con otaras originales, 
en las especialidades de pintura, 
escultura, dibujo, grataado y for
ja sotare temas que versen o ten
gan relación con el deporte o la 
educación física en general su
pera la cuantía de sus premios 
pana el año actual y además de 

0= 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES 250 Ptas. 
TRIMESTRE 750 Ptas. 
SEMESTRE 1.50. Ptas. 
AÑO 3.000 Ptas. 

Para et extranjero rigen los mismos precios Incrementados en 
el franqueo correspondiente 

las correspondientes medallas de 
oro y plata, otorgará un total de 
premios que sotarepasa las 600.000 
pesetas. 

Este Certamen cuya exposición 
de las otaras seleccionadas se lle
vará a catao en la Sala del Mu
seo de Bellas Artes de Bilbao, du
rante los días 1 al 14 del próximo 
mes de noviemtare, tiene carácter 
selectivo para la Bienal Interna
cional del Deporte en las Bellas 
Artes a oeletarar el próximo año 
197'Í en Madrid. 

E l plazo de admisión de otaras 
finaliza el próximo día 30 de sep
ilas otaras que por cualquier 
tiemtare, no admitiéndose oque-
motivo se entreguen después de 
la citada fecha. L a participación 

E L R E A L B E T I S D E S E V I L L A 
S E V I L L A , 23. — (ALFIL) . —Por 

dos temporadas ha suscrito con
trato hoy con el Real Betis el fut
bolista del Granada, Alfredo Me-
gido, de 25 años de edad, tras 
haberse llegado previamente a un 
pleno acuerdo entre los dos clubs. 

Desde hace unos días en que se 
comentó en los ambientes futbolís
ticos de la ciudad que el presiden
te del Granada, Cándido Gómez, 
había ofrecido los servicios del ju
gador a los dos clubs sevillanos, se 
venía especulando con la posibili
dad de que al fin se llegara a un 

acuerdo, especialmente con el Be-
.tis. r' 

Esta mañana llegaron a Sevilla 
el presidente del Granada y el 
jugador, y después de una reunión 
con directivos del Real Betis se 
llegó a un acuerdo, firmando a 
continuación Megido por el Betis 
por dos temporadas. 

Aunque no se ha dicho oficial
mente, se asegura que el Betis ha 
pagado al Granada por los servicios 
de Megido, unos 12 ó 14 millones 
de pesetas. 

BALONMANO 

Arbitros de Fútbol 
Delegación de Lugo 

E l Colegio Gallego de Arbitros 
de Fútbol de Lugo al agradecer a 
todos los que han colaborado en 
los obsequios que fueron entrega
dos a los colegiados lucenses, quie
re agradecer también a la Cdja 
Provincial de Ahorros de Lugo su 
valioso ebsequio, que en la infor
mación publicada ayer en este dia
rio fue omitida involuntariamente. 

es muy nu-hasta el momento 
merosa. 

Los interesados que deseen re
cibir boletines de, inscripción o las 
Bases del Certamen pueden diri
girse a la Delegación Provincial 
de Educación Física y Deportes 
de Vizcaya en su domicilio de 
Bilbao-13, calle José María E s -
cuza número 16, de donde recibi
r án la ¡más ampláa información. 

CURIOSIDADES A LAS PUERTAS DE LA 
N U E V A T E M P O R A D A 

Junto con Albizu, Sagarribay, es 
para nosotros el mejor interior iz
quierdo del balonmano español, a 

1 

R e n a u l t 6 T L 
Un coche seguro 

sí mismo 

Maletero ampliable desde 380 dm3 hasta 1.190 dmK 

de 
Un coche seguro de poder llevar las 
personas, y los bultos, que hagan 
falta. 

Porque dispone de 4/5 plazas. Y có
modas. Lleva asientos anatómicos 
estudiados por médicos fisiólogos. 
Ceden o sujetan según la parte del 
cuerpo que reciben. Los delanteros 
tienen el respaldo reclinable. Todos 
están tapizados en tela lavable. 

Y estos asientos van coordinados 
con su elástica suspensión indepen
diente por barras de torsión. Para 
tener la seguridad de llegar frescos 

y dispuestos después de cualquier 
desplazamiento. 
Pero hablemos ahora del maletero. 
Un coche seguro de su capacidad 
debe ofrecer algo más que un am
plio maletero: un amplio acceso y 
varias posibilidades de utilización 
del espacio. 
Por ello, el Renault 6 TL cuenta con 
una gran "quinta puerta". Y con tres 
alternativas de uso del maletero: en 
posición normal cubica 380 dnr, con 
la bandeja trasera escamoteada ad
mite objetos de mayor altura y con 
los asientos traseros abatidos 
canza 1.190 dm3. 

Y para tener ia seguridad de no de
fraudarle en ningún aspecto, el Re
nault 6 TL le ofrece un conjunto que 
incluye los últimos adelantos en 
cuanto a seguridad activa y pasiva 
se refiere. 

al-

Renault 6 se fabrica en dos versio
nes: Renault 6 con un motor de 
956 cm3, y Renault 6 TL con 1.037 
centímetros cúbicos. 

RENAULT 6 
Un coche de confianza 

Asientos anatómicos*. Con respaldo reclina-
ble los delaqteros. 4/5 plazas. 

Maletero en posición normal': 380 dmK Ban
deja trasera plegable. 

Maletero con los asientos traseros abatidos: 
3,790 dm\ 

pesar de que sus relaciones con el 
seleccionador nacional no deben de 
ser excesivamente buenas, como lo 
demuestra el hecho de que última
mente no ha contado con él, con 
Sagarribay, para el equipo nacio
nal. Pues bien, Sagarribay, ese la
teral arrasador, de gran envergadu
ra y empuje, que ha logrado mar
car nada meno ,̂ que 10 goles en la 
final de la Recopa europea, al 
campeón alemán, para su equipo, 
el Granollers, ha estado a punto de 
pasár a engrosar la plantilla del 
Atlético de Madrid, en la próxima 
temporada. No obstante, no hubo 
acuerdo final, y Sagarribay - conti
núa en el club vallesano. 

Enorme sorpresa ha causado en 
los medios balonmanísticos, el fi-
chaje de Eguino, guardameta del 
Barcelona, por ©I San Antonio 
Schweppes. 

Lo más increíble a primera vista, 
del fichaje de este internacional 
del Barcelona, Carlos Eguino Ver-
gara, por el equipo pamplónica, es 
el hecho de que ha firmado com
pletamente gratis. ¿El motivo? Muy 
fácil. E l muchacho concluyó la ca
rrera de Económicas, y el club na
varro le busco empleo en una em
presa de Pamplona. 

De Carlos Eguino, podemos de
cirles, que tiene 27 años, pesa 70 
kilos y mide 1,76. Comenzó a ju
gar en el Atlético, para pasar años 
más tarde al Barcelona, club en el 
que militó hasta ahora precisamen-
tc . 

* * * * 
Recientemente ha finalizado en 

la capital de España un curso de 
balonmano, específicamente dedi
cado a la selección promesas, y a 
los técnicos nacionales, el cual ha 
sido impartido por el técnico pola
co, y seleccionador nacional de su 
país (medalla de bronce en Mont-
real), Jaunsz Czerwinski. 

Villamarín, joven balonmanista 
lucense, campeón provincial los úl
timos años, con el equipo de su Co
legio, los Hermanos Maristas, es 
primo del famoso jugador asturiano 
del mismo apellido, internacional 
en varias ocasiones, y que milita en 
el Barcelona desde hace varias tem
poradas, el cual fue iniciado en es
te deporte, precisamente por el hoy 
seleccionador nacional de balon
mano, José Antonio Roncero, as
turiano también, cuando éste pre

paraba al Codema gijonés, equipo 
del Colegio Corazón de María de 
Gijón, en el que estudiaba Villa
marín. 

Sólo un balonmanista gallego, en 
activo, es o fue internacional; se 
trata de Gómez Fernández, exju
gador del Teucro de Pontevedra, y 
hoy en las filas del vallesano Gra
nollers. 

Lamentable la decisión tomada y 
ejecutada ya, por la junta directi
va del Atlético de Madrid, de des
hacer su sección femenina de ba
lonmano. Es una pena repetimos 
que este equipo femenino, campeón 
de Liga- de la máxima categoría, 
durante la pasada campaña, y con 
derecho a participar en esta tem
porada» en la Copa de Europa de 
campeones de Liga, en la cual só
lo participan los mejores, los pri
vilegiados, se vean de repente, el 
grypo de chicas que lo integraban, 
sin más, en la calle y descompues
tas. 

* * * * 
L a Federación Internacional de 

Balonmano, ha comunicado a la 
Federación Española, que los cole
giados catalanes, Herrera y Codi-
nach; han sido escogidos para diri
gir el encuentro de Copa de Euro
pa de campeones de Liga, que dis
putarán en Lisboa, el Os Belenen-
ses y el Hapoel Rehovot de Israel, 

$ ijc * * 

Acaba de finalizar en las instala
ciones del I N E F en Madrid, un 
curso de actualización nacional de 
árbitros de División de Honor. 

Próximamente se celebrará en 
Viena, el sorteo del Grupo «B», del 
Campeonato Mundial, en el que 
participará y estará encuadrada 
nuestra selección. 

$ * 4: * 

Se espera con gran ansiedad 
la asignación del nuevo presidente 
de la Comisión Técnica de la Fe
deración Española de Balonmano, 
quê  como nuestros lectores recor
darán recaía en Domingo t á rce -
nas, también exseleccionador na
cional. 

Igualmente se espera el nombra
miento del mevo presidente del 
Comité Nacional de Competición, 
que en su día dejara Jesús Ricondo. 

Posiblemente se conozcan ya es
tos nombramientos, "esta misma se
mana. 

OTE-PER 

EXTRA "DON BALON* 
Hemos recibido el número ex

tra- de la revista deportiva DON 
BALON, que edita Gráficas De
portivas, S A . , de Barcelona bajo 
la asesoría de la "troika": José 
María García, José María Casa-
novas y Juan José González, y la 
dirección de Mercedes Milá. 

Se trata de un estupendo y muy 
interesante consultor deportiv-j 
muy especialmente dedicado al 
fútbol, que consta de 128 páginas, 
magníficamente impresas a co
lor, en papel "conché", dotado 
de magnificas fotografías y datos 
de todos los calibres. Recoge 
extra de DON BALON, el calen 
dario de la temporada de cada 
equipo de Primera y Segunda, 
con las fotografías de sus direc
tivos, plantillas y jugadores más 
signifioados, con la ficha técnica, 
de cada equipo, asi como su bis

el 

tonal completo, palmares; datos 
de los estadios, teléfonos, lista de 
presidente y entrenadores ha
bidos hasta la fecha, nombres de 
todos los jugadores de las dife
rentes plantillas, con los datos 
de toda una ficha técnica; de
marcación, lugar de nacimiento, 
edad, peso, altura y las veces que 
han sido internacionales. 

Se trata, sin ánimo de hacer 
propaganda, de un interesante vo
lumen consultor para' cualquier 
aficionado o persona interesada 
por este popular deporte de nues
tro país. 

Ftelicitamos a todo el personal 
que ha hecho pesible esta edición 
extra del rotativo DOÍN BALON, 
por su acierto en lograr este in
teresante número que acaba de 
salir a la luz .— «ZARRIDO". 
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A N U N C I O S P O R P A L A B 
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Automóviles 

^AOEMIA AUTO GUIA. Apren-
^ aie garantizado en ciudad, en 

rretera. Muñoz Grandes, 73. 
teléfono 22-02-42. 

TITOIHOVILES V A L L E J O . Pida-
me 1° (lue necesite' en locomo-

ión y tractores agrícolas. Telé-
, Joño 330145. Meira. 

.TJTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

GENARO .rjXOS 
cambio, vehículos de 

compra-venta-
ocasión, 

Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
122. Teléfono 21-83-87. na-

ALVAUTO. Toda clase de modelos SOYUVE. Vende fincas, solares, 
en coches usados. Calle Chante-
da, 7. Teléfono 21-89-14. San 
Roque, 25. Ribadeo. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicat sus anuncios 

agentes >legiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

AUTOS M A 
COMPRA - VENTA CAMBIO 

COCHES USADOS 

Avda. La' Coruña, 97 
Telefono 21-78-47 •» , LUGO 

(juLDA vende furgonetas D K W , 
estado impecable. Land - Rover. 
Varios. Muy buen estado.. Furgón 
SAVA seminuevo. Matrícula le
tra. Renault 4-P. Varios. To
talmente revisados. Camiones 
EBRO con y sin basculante. Ma
trículas letra. Obras marcas. 
Avenida Coruña, 164. 

¿UTO Hermanos-Vázquez, com
pra-venta. Cambio automóviles, 
plaza Obispo Odoario. Teléfono 
21-44-26. 

AUTOS HERMANOS VAZQUEZ, 
vende automóviles Mercedes 280-
SE y 240-3.0. Riguroso estreno, 
y varios modelos más. Plaza 
Obispo Odoario (frente Puerta 
Hospital). Teléfono 21-44-26. 

TENDESE furgoneta SAVA, carro
cería abierta, carga 800 kilos. 
Teléfono 21-83-01. 

TENDO Seat 124, motor Diesel. 
Muñoz Grandes, 6. Telf. 22-19-68. 

SPORT-AUTO, Seat 132-1800 ma
ravillosos, gran ocasión. 

SPORT-AUTO, Renault 16, última 
matrícuíla, impecable. 

SPORT-AUTO, Seat 1430 Fami
liar, toda prueba, 124 a elegir. 

SPORT-AUTO, Seat 600 y 850 to
dos modelos, baratos. 

Alquileres 

AiLQUILASE bajos y entresuelo 
comerciales, venta de pisos. Te 
léfono •22-17-79. 

S E ALQUILAN habitaciones dobles, 
para señoritas. Informes en telé
fono 21-29-90. Lugo. 

L A Y B E , alquila entreplanta en 
Avda. Coruña. Infórmese en 
Ruanueva, 13. 

S E A L Q U I L A piso amueblado. I n 
formes: Comercio Fafián. Santo 
Domingo, 12. 

A L Q U I L A S E chalet, calle Ponteve
dra, 43. Informes de 12 a 2. Telé
fono 21-25-08. 

A L Q U I L O piso nuevo. Cuatro 
habitaciones garaje ascensor. I n 
formes: Teléfono 21-23-68. (Des
pués de las diecisiete horas). 

E N L A C A L L E Serrano Súñer se 
alquilan dos bajos propios para 
industria o comercio. Informes: 
Higinio Gómez. Gestoría Admi
nistrativa, Estación de Autobu
ses. Lugo. 

ALQUILO piso zona Parque. I n 
formes: Cruz, 18. Comercio. 

PAZ GONZALEZ alquila piso am
plio con calefacción y garaje. I n 
formes: Plaza Ejército Español, 
78 - 2.° - Izqda. 

L A Y B E , alquila piso Avenida Co
ruña. Con calefacción, ascensor 
y garaje. Consúltenos. 

chalets, varias zonas inmediacio
nes Lugo. 

SOYUVE. Vende parcelas urbani
zación próxima Lugo; zonas co
munes, piscina, campos depor
tes, paisaje pintoresco. 

SOYUVE administración de f in
cas rústicas, urbanas, comuni
dades, cooperativas. Nóreas, 15. 
Teléfono. 21-13-26. 

VENDO o alquilo piso amplio, ca
lefacción, garaje. Informes: Por
tería - Catasol, 25. 

L A Y B E , vende magnífico bajo en 
Avenida Coruña. 300 m.2. Precio: 
5.000.000 de pesetas. 

L A Y B E , vende magníficas parce-
Jas. Sin entrada. A pagar en tres 
años. 

L A Y B E , vende pisos en calle Tuy 
Acogidos. Construcción primera 
calidad. Garaje y ascensor. 

VENDO piso a estrenar. Calle 
Dr. Gasalla. 2.300.000. Teléfono 
22-29-08, (de 9 a 2). 

Demandas JÉI 

CHICA fija, seria, con experien
cia. Sueldo 8.000 a 9.000, según 
valía. Asegurada. Dos tardes l i 
bres. Av.enida Coruña, 33-3.°-
Izquierda. 

S E N E C E S I T A chica. Avenida R a 
món Ferreiro, 3 - 3.°. 

N E C E S I T A S E asistenta de 9 a 3. 
Informes: De 4 a 6. General 
Mola, 37 - 2.°. 

S E N E C E S I T A 
Orense, 6 - 2.° 

chica fija. 
- Izqda. 

Calle 

30.000 mensuales en casa, escriba
nos. Marcos. San Pedro Mesta-
Uón. 3. Oviedo. 

B A J O comercial. Arrese, 6. 
mes: Teléfono 21-28-87. 

Infor-

SPORT-AUTO, Renault 
minuevo, maravilloso. 

12 S, se-

SPORT-AUTO, Renault-6 a elegir, 
R-12 normales, impecables. 

SPORT-AUTO, Renault-4 Super, 
R-8 y T S a elegir precio - color. 

SPORT-AUTO, Renault-5 y Seat 
127, la mayor oportunidad. Varios 

SPORT-AUTO, Seat 133, 
matrícula, semiestreno. 

última 

ALQUILO piso amueblado, céntri
co, con electrodomésticos. Telé
fono. Llamar: 2 a 3. 22-02-61. 

SE A L Q U I L A piso, estudiantes o 
señoritas empleadas, derecho 
cocina. Buena situación. Infor
mes: Teléfono 22-13-63. 

A L Q U I L A S E piso en' Avenida Co
ruña, 360 - 2.° - C. (Edificio L a 
Ceiba), amueblado y con gara
je. Informes en Portería. 

SE ALQUILA piso amueblado, eco
nómico, o para estudiantes. San 
Roque, 84 - 1.°. 

ALQUILO bajo, piso 7 habitacio
nes, servicios centrales, garaje. 
Doctor Fleming, 5 - 1.° - Izqda. 

Fincas y Solares j n 

S E VENDE casa céntrica, compues
ta de semisótano, bajo comer
cial, 2 pisos y buhardilla, .llaves 
en mano. Teléfono 21-30-48. 

E N FOZ, Veiga de Lourido, véndese 
finca 4.694 metros cuadrados. 
Razón: Teléfono 22-37-99.. Lugo. 

VENDO bajo, dentro de Murallas. 
120 metros aproximados. Infor
mes: Ruanueva, 13. 

VENDO bajos salida a dos calles, 
500 metros cuadrados. Teléfono 
21-53-67. 

PAZ GONZALEZ vende entreplan
ta adaptable cualquier negocio, 
inclusive vivienda, por poco di
nero. Teléfono 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ selecciona lo 
mejor para su inversión sin posi
bilidad de problemas. Plaza 
Ejército Español, 78 - 2.° - Izqda. 
Teléfono 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ inicia venta blo
que viviendas, recién comenzada 
edificación, construcción prime
ra. Aproveche ventajas primeras 
ventas. Teléfono 21-42-70. 

S O Y U V E . Vende casa pequeña, 
con terreno, alrededores Lugo. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
tas ocho de la tarde. 

S E A D M I T E N señoritas estudian
tes, pensión completa, con cale
facción central. Calvo Sotelo, 
13 - l.o. 

ADMITIMOS estudiantes. Jul ia 
Minguillón, 3 - Bis - 3.° - Izqda. 

SE DA pensión estudiantes. Ca
rretera Granja. 34 - Bajo. 

S E A D M I T E N estudiantes. Teléfo
no 22-33-46. 

ADMITENSE señoritas dormir, 
también derecho cocina. Pastor 
Díaz, 19 - 3.°. 

S E A D M I T E N huéspedes. 
Roque, 48 - 1.°. 

San 

A D M I T E N S E huéspedes. Pueden 
cocinar. Teléfono 21-11-99. 

Televisión 

R E P A R A C I O N E S televisión. Telé
fono 21-54-56. (Horas laborables). 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui-
rre, 2. Teléfono 21-29-23. 

D E T E C T I V E S "Naooleón" Ofi
cial 11. Diplomado en Investi
gación Criminal. Criminología 
e Investigación Privada. Corres
ponsales en toda España y Ex
tranjero, larqués de Amboagf 
número 3-1.°. Tel. 981-238252 
Servicio automático y perma
nente. L a Coruña 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especia
lidad en empapelados y sinta-
sol. Teléfono 21-40-78. 

Ventas 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telf. 21-26-79 

Ofertas 

CONTABLE, gran experiencia, so-
laraente tardes. Escribir: Apar
tado 311. 

PRECISAMOS personas para t ra - i 
bajos caseros muy rentables. Uni
versal Altea, (Alicante). 

S E N E C E S I T A chica fija con i n 
formes: Serrano Súñer, 43 - 1.°. 

S E N E C E S I T A chapista para ta
ller de esta capital. Presentarse 
en SAGON Publicidad. 

E M P L E A D A de hogar, fija. García 
Pórtela, 11 - 6.° - Izqda. (Tardes, 
de 7 a 9). 

S E N E C E S I T A chica fija. Infor
mes: De 6 a 9. Calvo Sotelo, 
19 - 4.° - Izqda. 

MATRIMONIO doméstico p a r a 
Vigo. S in hijos. Edad de 35 a 50 
años. Imprescindible informes: 
Buen sueldo. Abstenerse agen
cias. Dirigirse al apartado 344 de 
Vigo. Referencia: Matrimonio. 

N E C E S I T A S E chica 14-15 años. 
Informes: Churrería Franco. 
Mercado Quiroga Ballesteros. 

S E N E C E S I T A asistenta. Informes: 
Calle Villalba, 1 - 4.° - Izqda.. 

Varios 

P I N T U R A S «a general. Alíonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

VENDESE cocina de 
léfono 21-30-83. 

butano. Te-

VENDO magnetofón Kolster, nue
vo, cuatro pistas. Oportunidad. 
Informes, esta Administración. 

VENDO bocoyes vacíos en prefecto 
estado para envasar vino. Telé
fono 53-06-38. Sarria. 

P E R R O 
Joven. 

de caza 
Informes: 

Setter Gordo, 
Telf. 21-63-36. 

VENDO pajar de paja de centeno. 
Informes: Calle Río Neira, 25-5.°-
Izquierda. Teléfono 22-20-34. 

HOY, VIERNES, DIA 24 DE SEPTIEMBRE DE 1976 

> Luna nueva, creciente el día 30. El Sol sale a las 7,4 y se pone 
| a las 19,10 

' TELEFONOS DE URGENCIA 
Ambulatorio Cedrón del Valle' 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarae 
a nueve de la mañana, 21 2710 

La persona y la obra de Concepción Arenal 

SPORT-AUTO, Fray Plácido, 9. 
Avenida Coruña, 83 - Lugo. 

SPORT-AUTO, al comprar paga 
al contado y vende con las ma
yores facilidades. 

SPORT-AUTO, Símca 
Simoas 1200 a elegir. 

1000 varios, 

SPORT-AUTO, Citroen Dyane y 
2 CV. a elegir precio-color. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta -
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
»a. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
íacilídades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

AUTOS B E R N A R D O . Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña, 69. Telf. 21-87-61. 

^ENDO 1430, 
21-27-89. 

particular. Teléfono 

8l: VENDE Símca 1000 Especial, 
:J4-000 kilómetros. Informes: Te-
iefono 21-61-65. 

Í^ND R O V E R cortos - largos. 
Garantizados. Facilidades Autos 
•tema. Talleres propios. Ortiz 
^Uñoz. 25. Teléfono 21-13-27. 

AUTOS GOTA. Regente/car. Au
tomóviles sin conductor. Coches 
^Pecables, 40 oficinas en toda 
España. E n Galicia: Lugo, Ruiz 
Je Alda, 3. Teléfonos: 21-18-00 y 
21-13-71. L a Coruña, Santiago y 
vigo. 

ARTICULAR, vende Morris 1.100. 
^ muy buen estado. Teléfono 
2l-l4-57. 

^ í D O 600 E , particular. Ronda 
Caídoá, 68-4.0-Teléfono 21-72-36. 

AUVAUTO. Le vende más barato 
^ con seis meses de garantía, 
^•alie Chantada. 7. Teléfono 
«1-89-14. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira. 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDO parcelas en Bonje, pega
do al campo de tiro, desde 1.000 
m2. San Pedro, 4-2.°. 

SOYUVE. Vende bajos comercia-
les, decorados, sin decorar, am
plios: Pastor Díaz, General Mo
la, Avda. Coruña, Galerías Rua
nueva, Lopo Lias, Juan Montes. 

VENDEMOS finca, inmediaciones 
esta ciudad, 4 hectáreas. Infor
mes: Telfs. 22-24-52 ó 22-26-05. 

NO COMPRE piso sin visitar a Ro
dríguez Lorido, que le ofrece va
rios muy céntricos, a precios sin 
competencia. Plaza Ramón Mon
tenegro. Agencia. Telf. 22-04-92. 

L A Y B E , vende magníficos pisos en 
calle Dynam (frente Estación 
Autobuses). Calefacción, garaje 
etcétera. 

SE VENDE gran extensión de te
rreno frente a " L a Palloza". 
Informes: General Mola, 46. Te 
léfono 22-18-78. (Horas oficina). 

L A Y B E , vende piso totalmente ex
terior en calle Primavera 14,5 
metros fachada. Calefacción, ga
raje, ascensor y trastero. Acogí-
do. Facilidades de pago. 

SOYUVE. Vende pisos nuevos y 
usados. Zonas: Residencia, Mu
ñoz Grandes, Ruiz de Alda, Car
los Azcárraga, Rampa Claudio 
López, Avenida Coruña, Ortiz 
Muñoz, Rúa Anduriñas, Prima
vera. 

L A Y B E , vende bajo dentro d|e Mu
rallas. Superficie 120 m.2. 

L A Y B E , vende piso calle San I s i 
dro Labrador. Calefacción, as
censor y trastero. 

L A Y B E , vende apartamento con 
garaje, ascensor y calefacción. 
Precio: 1.700.000 pesetas. 

P A R T I C U L A R , vende pisos nue
vos en zona Milagrosa. Un pri
mero con amplia terraza solea
da. Calefacción y ascensor. Te 
léfono 22-14-46. 

S E VENDE piso en Avenida Coru
ña, de particular. Para informes, 
en García Abad. Bar Vifer. 
(De 11 a 3). 

VENDEMOS piso 134 m.2, todo 
exterior, calefacción, garaje, tras
tero. Informan: Germán Alonso, 
36 - 1.°. (De 4 a 7). 

VENDENSE fincas para chalets en 
Felmii - Begonte. Informes: Do
mingo García, en Pino y Portas, 
en Sisoy. 

COMPRO, fincas inmediaciones 
capital. Escribir indicando s i 
tuación, superficie y precio m.2 
al apartado 30, de Lugo. 

' R I V A S " . Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria, vende 
pisos, solares, fincas, propieda
des, etc. Visítenos en Campo 
Castillo, 18 - 1.° - C. Teléfono 
21-59-98. 

S E N E C E S I T A camarero. I n 
formes: Conde Pallares, 1 - 3.° 

1.000 pesetas diarios trabajando en 
casa. Escribir: Alba. Enamorados, 
23., Barcelona (13). 

S E N E C E S I T A mandadera 
el día. Obispo Aguame, 22 
(De doce y media a seis). 

todo 
- 5.°, 

S E N E C E S I T A N aprendices y ca
lefactores. Informes: Teléfono 
21-84-31 y 21-57-80. 

S E N E C E S I T A chica fija. Obispo 
Izquierdo, 18 - 2.°. 

Colocaciones 

Traspasos 8* 

VENDO casa 
Pedro, 4-2.°. 

con 3.000 m2. San 

L A Y B E , vende pisos en Ronda de 
Las Mercedes. Calefacción, as
censor, garaje, trastero. 116 me
tros cuadrados útiles. Acogidos. 
Facilidades. 

NUÑEZ TORRON, vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo, 1-1.°. 

SE VENDEN dos pisos a 100 me
tros de la Muralla. Calefacción 
y garage. Informes: Calle Con' 
de, 3-bajo. 

L A Y B E , vende bajo en Doctor G a 
salla. Terrazo, entreplanta. e ins
talación eléctrica. 

S E N E C E S I T A chica para pelu
quería. Informes: Telf. 21-59-38, 

Enseñanza 

BUENA ocasión, traspaso dos her
mosos bares. Bo:aita instalación, 
mucha venta. Uno de ellos con 
vivienda. Rodríguez Lorido. P la 
za Ramón Montenegro. Agencia. 
Teléfono 22-04-93. 

TRASPASO establecimiento muy 
amplio, céntrico, renta antigua, 
mucha venta. Ocasión. Rodríguez 
Lorido. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

TRASPASO Cafe-Bar muy elegan
te en la costa, mucha vista sobre 
el mar. Buena ocasión. Rodríguez 
Lorido. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

S E TRASPASAN ios dos mejores 
negocios de hostelería de la costa 
lucense. Para concertar entre
vista e información: Escribir a l 
Apartado número 37 de Foz. 

S E TRASPASA ultramarinos. Ren
ta baja. Informes: Hermanos 
Carro, 19 - Bajo. 

C. I . L , Inglés, francés, alemán 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

S E DAN clases de E . G . B . , Certi-
íícado de Estudios Primarios y 
Graduado Escolar. Calvo Sotelo, 
31 - 1.°. 

ACADEMIA Peluquería Rea. Pre
paración intensiva pora exáme
nes y profesión. Telf. 22-26-51 

C L A S E S particulares de E.G.B. y 
B.U.P. Teléfono 22-03-65. (De 3 
a 5 de l a tarde). 

C O N T A B I L I D A D y CALCULO, 
clases particulares, preparación 
intensiva. Teléfono 21-30-74.^ 

C L A S E S E . G. B . Informes. Telé
fono 22-37-02. (De 11 a 2). 

O F R E C E S E profesora E .G .B . para 
clases colegio y domicilio. Infor
mes: Teléfono 21-82-63. 

(Viene de última página) 
a los necesitados, a los reclusos. 
Se sabía fiel hija de la Iglesia, 
rebosante el corazón con las doc
trinas de Jesucritso y, así hubo de 
responder con estas palabras a un 
intransigente que ponía en duda 
su limpia patente de catolicismo: 

«Mi programa religioso es amar 
a Dios sobre todas las cosas y al 
prójimo como a mí misma; procu
rar ser perfecta mirando al Pa
dre celestial; atender, como her
manos, a los pobres. Así es mi 
ley, y considero el cumplirla co
mo un verdadero sacerdocio». 

Terminando con esta afirma
ción que tiene los caracteres de 
una jaculatoria: 

«No es más piadoso quien ha
bla de Dios, sino quien le ofende 
menos». 

Asombra la labor literaria que 
en el transcurso de su larga exis
tencia produjo esta mujer excep
cional, ejemplo y orgullo de la 
raza española. Vivió sett^ta y tres 
años, pero, del examen y cuantía 
de sus obras se deduce que en tan 
dilatado tiempo no dio descanso a 
la pluma, con aquel estilo suyo, 
claro, contundente, circunscrito a 
plantear las más arduas cuestio
nes con sus palabras justas, en 
un alarde de concisión que cons
tituye su más secreta sugestión. 

A la cabeza de sus obras figura 
«El visitador del pobre», escrita 
en 1860, con la que llamó con vo
ces de eternidad «a la puerta de 
los que no están sordos para los 
aves doloridos; de los que no ten
gan el carácter tan frío como los 
miembros del pobre que carece 
de ropas». 

E n el «Juicio crítico de las 
obras del padre Feijóo» se adelan
tó a los modernos comentarios de 
la valoración intelectual del in
signe benedictino; las «Cartas a 
un obrero» y «Cartas a un señor» 
constituyen dos. estupendos ensa
yos sobre la cuestión social, mien
tras que en «Ensayo sobre el de
recho de gentes» se revela como 
una genial continuación de la doc
trina del padre Francisco de V i 
toria. 

• E L AMOR A LOS P R E 
SOS 

Pero cuando alcanza su más al
to relieve intelectual es cuando 
se ocupa de los presos, a los que -
dedicó centenares de artículos. L a 
visión del punible abandono en 
que se encontraban las cárceles y 
presidios españoles la decidió a 
escribir sus «Cartas a los delin
cuentes», y, años después, «El vi
sitador del preso», que más que 
con la pluma diríase que había 
sido compuesto con el corazón de 
aquella mujer excepcional. 

«El visitador del preso» se escri
bió en 1891 y fue traducido al 
francés al año siguiente, - ero la 
versión en el idioma galo estaba 
mal hecha, lo que llegó a cono
cimiento de un escritor francés, 
el benemérito G. Bogelot, quien, 
entusiasmado con el contenido del 
libro, se impuso la tarea de co
piarlo de su puño y letia, íntegra
mente, con lo que pudo volver a 
darse a la imprenta antes de que 
se publicara en español. 

Poco tiempo hubo de transcu
rrir desde el día en que Concep
ción Arenal abandonó la pluma 
tras haber escrito la última cuar
tilla de «El visitador del preso» 
hasta aquel otro de primavera in
cipiente en que cumplida su alta 
misión en el mundo, traspasó los 
linderos de la eternidad. Su trán
sito sin dolor, confortada con los 
auxilios de la religión católica, 
acaeció en Vigo el 4 de febrero 
de 1893. 

L a cosecha ¿e amor que entra
ña la obra de Concepción Arenal 
reviste hoy una actualidad pal
pitante. Los errores de carácter 
penal y penitenciario que ella de
nunció fueron corregidos, subsa
nadas las faltas; estab!ecida, por 
medio del trabajo, la redención 
de los presos. Pero todavía hala
gan el oído aqueüas trascendenta
les palabras suyas que aparecían 
escritas en el frontispicio de di
versas cárceles: «Od!a el delito y 
compadece al delincuente». 

(Información gráfica del autor) 
( F I E L - Servicios Espe

ciales de E F E ) 

LA VIDA E S A S I 

E S T U D L 4 N T E 
de E . G . B . 

da clases alumnos 
Teléfono 21-59-99. 

C O L E G I O reconocido, admite pár
vulos y E . G . B . Calvo Sotelo, 
31 - 1.°. 

S E T R A S P A S A fonda. 
Teléfono 21-56-05. 

Informes: 

G R A N OCASION bajo comer
cial, 90 m.2, mínima renta. 
Informes: "Garalva" , Conde 
Pallares, 1. 

Hallazgos 

H A L L A D A maleta. Carretera Ve-
gadeo (inmediaciones de L a Pa-
lloza). Entregarase, previo pago 
anuncio, llamando a l teléfono 
34-60-34. Riotorto. 

Huéspedes 

(Viene de última página) 
Templó su aserto estiman

do que el riesgo de secues
tro de una central de este t i 
po es por ahora pequeño, pe
ro aumentaría considerable
mente si se va adelante con 
el plan de desarrollo de la 
producción de plutonio. 

E l gobierno respondió in 
mediatamente que se había 
estrechado l a vigilancia y 
seguridad de las centrales en 
los últimos dos años para 
prevenir cualquier amenaza. 

E l plutonio, material em
pleado sólo en las centrales 
especiales de reactores-ge
neradores, puede ser utiliza
do para crear una bomba po
derosísima nada más que 
con un sencillo laboratorio, 
dice, alarmado el informe de 
la Comisión del Medio Am
biente y Contaminación. 

-k AUTOMOVIL A T R O -
P E L L A A UN LEON 

Un león resultó muerto en 

una carretera al ser atrope
llado cerca de la ciudad ita
liana de Milán. 

E l increíble episodio no 
tuvo más victimas que el 
león mientras que los ocu
pantes se creyeron víctimas 
de una pesadilla y avisaron 
a la policía. 

E l incidente tuvo lugar en 
un tramo de la carretera en
tre Milán y Bergamo. E l ani
mal al que llamaban "Qua-
r r y " era propiedad del zoo
lógico de "Nord-Italia" ins
talado en la localidad de 
Mozzo. 

"Quarry" viajaba en un 
camión con dos leonas " i n 
vitados" a una manifesta
ción cultural que tenía lu
gar en Milán. Por causas 
que no han sido establecidas 
el animal logró escapar de 
su jaula y quedó vagando 
por la carretera. ¡Deslum
hrado por los faros del auto
móvil fue atropellado y mu
rió en el acto. 

S E A D M I T E N empleados, Jubi
lados. Pensión completa. Pre
cios muy económicos. San Bo
que 46. 

S E A D M I T E señorita empleada. 
Llamar: Teléfono 21-78-30. 

S i ; A D M I T E N estudiantes. Precio 
económico. Teléfono 21-78-66. 

T V C O L O R 

L A V I S 
V I S I T E T E L E L U G O 

B . R i v a d e n e i r a , 1 4 

Consulta especial para ^obres, ios miércoles de 7 a 8 
18 de Julio (Dispensan©) 

CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo Permanente ... 212299 
PUESTO OE SOCORRO DE BECERREA " ... 360131 
PUESTO DE SOCORRO uE OTERO Df REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO OE NADELA Diurno 221627 
PUESTO DE SOCORRO DE ".HANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia Civil ¿21436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Crux Roja 21229» 
Casa de Socorro ...... 220628 
Juzgado n." 1 221325 
Juzgado n> 2 223626 
ESTACION OE AUTOBUSES ..... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. dei SOE 215840 

223985 
222000 

P A R A D A S D E T A X I S 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Fonte doi Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto Domingo ... 214536 
Plaza de Avíiós 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 

P. de A. Fernández 214504 
Tolda 222660 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayunramiento 'Oda.. 21448Í. y 
2.4502 
Ambut. Garda' Permanente 
Teléfonos _ 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos — 212256 y 218966. 
Ambulancia C. Rola 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo a Vigo, vía Monforte Oro. terrobús) 6,50 
— Lugo a "oruña (Omnih ferrobús) . 7,45 

8,46 Irún a Coruña (Exp.) (literas) 8,53 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol .Exp.) (C y lite.) 9,20 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus terrobús) 10,28 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) 10,30 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-¿amora (TER) (1) 11.03 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.i . . . . 13,37 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . • . 14,42 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . . . • 15,15 
15.47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (iit.) . 15,54 
13,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . . 18,22 
19,12 Monforte a Coruñ* (Omnibus ferrobús) . . 19,13 
19.43 Madrid a Ferrol v. Zamrra-Astorg*. (TER) (1) 19,44 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y Iit.) 20,36 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús) — 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . — 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

«UTA DE m U T H BE AVIO! T TEEE 
" V I A J E S M I R A N D A " 

Juan Monte», 3 
Afencia da Vlai«E IG. B. T. 106) : 

Taléfoao. 2115 42 - 2127 08' 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID Iberia 

Diarlo a las 07,45 y 20,00 horas Boeing 727. 
Diario a (as 133 y 17.10 horas DC-9. 
Sábados a las 15,00 horas Boeing 727 
Lunes y viernes a las 19,15 horas Boeing 727. 

SANTiAGO/BARCELONA/GiNEBRA Iberia ' 
Martes, jueves y sábados a las 10,10 horas Boeing 727. 

SANTi AGO/OVIEPO/BARCELON A/GINEBRA iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos, a las 9,15 Boeing 727 

SANTIAGO/LONDRES Iberia 
Lunes y viernes a las 09,20 Boeing 727. 

SANTI AGO/BILBAO/LONDRES Iberia 
Martes, jueves y sábados a las 12,00 horas Boeing 727. 

SANTI AGO/BILBAO/PARIS Iberia 
Lunes y viernes a las 12,00 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/PARIS Iberia 
Domingos a las 10,20 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia 
Miércoles a las 12,00 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia 
Sábados a las 9,10 horas Boeing 727. 

SANTiAGO/SEVILLA/LAS PALMAS Iberia 
Lunes y viernes a las 16,45 horas DC-9. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE iberia 
Miércoles a las 18,35 horas Boeing 727. 

LA CORUÑA/MADRID Avlaco 
Diario a las 12,05 y 17,35 horas Fokker F-27. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
FARMACIAS D E GUAR
DIA 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de 
don José L . Pedresa Latas, San
to Domingo, 2; doña Antonia 
Calvo Blanco, Rúa das Andu
riñas, 16 y doña Teresa López 
Gradillas, Pilar Primo de Rive
ra, 40. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de don José J . Pedresa 
Latas y doña Antonia Calvo 
Blanco. 

JUZGADO DE GUARDIA 
Desde el día 23 al 29 de sep

tiembre, permanecerá de guar
dia el Juzgado de Instrucción 
número 1, sito en la Avenida 
de Rodríguez Mourelo. 

T E L E G R A M A DETENIDO 
De Damas, para Amog T a -

banelli, Lugo ( R E ) . 

GUARDIA DE FRANCO 
Se ruega a todos los cáma

ra das de la Guardia de Fran
co, asistar a la reunión, que ba
lo la presidencia del lugarte
niente provincial de la organi
zación, Federico Bouza Fernán
dez, se celebrará en el salón de 
reuniones de la Jefatura Pro
vincial del Movimiento, a las 8 
de la tarde de hoy, viernes. Se 
ruega la máxima puntualidad a 
dicha reunión, debido a que se 

t ra ta rán temas importantes re
ferentes a la actualidad polí
tica española. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Nuestra Señora de la Merced. Santos Ama, vg.; Anatalón, Ando-
quio, Tirso y Félix, mrs.; Coprión, m¡.; Gerardo, ob.; Geremaro, 
ab.; Liberio, p.; Pacifico, Pafnuclo, Pablo, Tata, Sabiniano, Máxi
mo, Rufo y Eugenio, mrs.; Roberto, Rústico, ob.; Esteban, Teren-

cio, mártir 
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UNA JORNADA 
A G O T A D O R A 
EN CORREOS 

Como todos ustedes saben 
va, los sellos del Bimilenario 
están en la calle. E l mié-coles 
día 22 ha sido su jornada inau
gural, una jornada agotadora 
para el personal de la Admi-
nicstración de Correos de L u 
go que se multiplicó para aten
der al público, nervioso, in
quieto y como desconfiado de 
que la emisión conmemorativa 
del Bimilenario lucense se ago
tase antes de la noche 

Desde las primeras horas de 
la mañana, el patio central de 
la Administración de Correos 
estuvo repleto de público. Só
lo se hizo un alto a la hora 
de comer. A la tarde, la aglo
meración apenas habia bajado 
y, asi las cosas, hubimos de de
jar nuestra entrevista para úl
tima hora de la tarde, A las 
ocho menos cuarto, parecía 
iniciarse un pequeño respiro, 
y aprovechamos este momen
to para hablar con uno de los 
hombres que estuvieron al 
frente de las ventanillas de 
venta, de sellos. 

Angel Viña Peteiro ha sido 
de los que han tomado parte 
en el turno inicial de venta y 
aún ahora está, como suele 
decirse, al pie del cañón. 

—¿Cansados? 
—Un poco, la verdad. 
—¿A qué hora comenzó es

to? 
—Como todos los días, de 

nueve a una. Y a la tarde co
menzamos a las cuatro. 

—¿ Y váís a terminar? 
— L a hora es a las ocho. Pe-

ro ya véis como está esto... 
—¿Cuál ha sido el momen

to de mayor aglomeración de 
público? 

—A primera hora de la ma
ñana, y al mediodía. 

—Qué hacía la gente, ¿c'om-
prar sellos, enviar cartas...? 

—Sobre todo «matar» se
llos. Muchas personas los 
traían ya muy preparados en 
unos pliegos para luego guar
darlos. Pero ha habido de to
do: muchas postales, muchas 
cartas, y muchísimas personas 
que lo único que han hecho es 
comprar los sellos para luego 
utilizarlos. 

— L a mayor parte de los que 
enviaban tarjetas y cartas se
rian coleccionstas o filatélicos 
aficionados, ¿verdad? 

—Quizá no, había mucha 
gente que hablaba de enviar 
tarjetas postales a familiares y 
amigos sin que mencionasen 
para nada su afición filatélica. 

—Bueno, pese al t e m o r 
del público, húbo material pa
ra todos. 

—Sí. Para casi todos. Los 
sobres especiales se termina
ron a media mañana. Segura
mente hoy estarán otra vez a 
la venta para quienes se hayan 
quedado sin ellos. A l parecer 
se pensó que la cantidad en
viada era suficiente para esta 
fecha, pero no ha sido así. 

—¿Es lo que más se ha en
viado? 

—No, lo que ocurre es que 
tarjetas había ya muchas en 
poder del público, porque em
pezaron a venderse hace tiem
po. L a mayor parte las traían 
cubiertas incluso. 

—¿Y cuántas personas han 
sido necesarias para atender al 
público? 

—Hubo cuatro personas to
do el día dedicadas a la venta 
de sellos, además de la venta
nilla habitual. Y el personal se 
turnaba cada media hora. 

—Pero, ¿era un trabajo tan 
agotador? 

—¡A ver!, mirad cómo ten
go las yemas de los dedos. Pe
ro, además del trabajo en sí, 
hay que tener en cuenta lo que 
supone estar atendiendo al pú
blico cuando ni hay comodida
des para trabajar, porque es
to han sido unas instalaciones 
improvisadas, y por tanto en
torpeciendo incluso el trabajo 
normal. Ni el público dispo
ne de comodidades, porque se
ría muy difícil, casi imposible, 
haberlo hecho mejor, dada la 
aglomeración de algunos mo
mentos. 

—¿Protestaba el público? 
—Nada de eso. L a gente es

taba como de fiesta, y creemos 
que todo ha salido muy bien. 

—¿Satisfechos, entonces? 
—Pues, la verdad, si. 
—Satisfechos y un poco ago

tados. 
A'. D. 

24 de septiembre: en la festividad de Nuestra Señora de la Merced 

I A PERSONA Y LA OBRA DE CONCEPCION ARENAL 
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"Odia el 
un lema 
Muchos de 
han sido 

delito y compadece al delincuente^ 
de perenne actualidad 
los errores penitenciarios que ella denuncié 
subsanados por las modernas tendencias 

los pobres , a l e s 
desvalidos y a los presos 
Sü LABOR COMO PERIODISTA INTEGRA, 
PATRIOTA ¥ HUMANA ES UNA MUESTRA 
D E L A C A P A C I D A D F E M E N I N A 

Por José RICO DE ESTASEN 

Cuando el mundo cristiano ce
lebra la festividad de Nuestra Se
ñora de la Merced, patrona de la 
ciudad de Barcelona,.de las Her
mandades de ex Cautivos, dei 
Cuerpo Penitenciario y de los re
clusos de España, acuden a mi 
memoria los nombres de cuantos, 
como Bérnardino de Sandoval, 
Cerdán de Tallada, Cristóbal de 
Chavas, Manuel de Lardizábal, la 
condesa de Espoz y Mina, Santa 
María Micaela del Santísimo Sa
cramento, el coronel Montesinos, 
don Rafael Salillas y Concepción 
Arenal, se sintieron empujados al 
apostolado de las cárceles y de 
los presos españoles, a los que el 
nuevo Estado ha concedido un 
rango humano, cristiano y social 
en el que parecen resumirse las 
aspiraciones de tan famosos trata
distas. 

Por cuanto influyó en el ám
bito penitenciario de su tiempo 
merece párrafo aparte la insigne 
pensadora doña Concepción Are
nal Ponte, nacida en E l Ferro! 

del Caudillo el 30 de enero de 
182G. Huérfana de padre a los 
nueye años e instalada en Madrid 
a los catorce, una narración de ti
po romántico nos la presenta con 
sus ademanes aristócratas, su fren
te despejada, sus ojos claros de 
profundo mirar, asistiendo a las 
clases de la Facultad de Derecho 
de la Universidad Central, vestida 
de hombre, én una elocuente de
mostración de que en tal época, 
para las mujeres, las puertas de 
la enseñanza oficial permanecían 
cerradas. 

Las inquietudes y desesperanzas 
de los presentes días, el temo" a 
un porvenir incierto, la existen
cia de un mundo en derredor del 
cual s-e cierne un mañana satura
do de malos presagios, prestan 
una gran actualidad a la figura y 
la obra de la gran pensadora ga
llega, cuyas doctrinas, cuyos pen
samientos, las enseñanzas y re
medios que encierran sus libros, 
aunque fueron compuestos para 
hombres de otra época, continúan 

Retrato de Concepción Arenal, por Julio Moisés. -• (Foto EFE-FIEL) 

DESPUES DE HAO 

Después de Mao, ellos. Y ellos son, a la Izquierda, Hua-Kuo-Feng.. 
primer ministro chino y Wang Hung Wen, vicepresidente. De 
momento, en sus manos está el futuro político de China y la 
grave responsabilidad dé demostrar que el maoismo puede sobre
vivir al hombre que lo personificaba.—(Telefoto Cifra Gráfica-Upi) 

siendo de aplicación en ei día de 
hoy. 

• C A R I D A D A R D I E N T E 
E n razón de su ardiente cari

dad, que la puso en contacio con 
los reclusos y con los menestero
sos; que le dio alientos part* visi
tar a los enfermos, para llamar al 
corazón de los ricos, para levan
tar a los caídos, para sentar cáte
dra de periodista íntegra patrio
ta y humana, ejemplo aie ciona-
dor de la capacidad femenina, ta 
fama de Concepción Arenal tras
pasó las fronteras, resonó con 
marcado provecho en los Congre
sos penitenciarios de Esfocolmo, 
Roma, San Petersburgo, A.mbei;es 
y París, adquiriendo carta de na
turaleza en las sociedades filan
trópicas y entidades penales y pe-' 
nitenciarias de todo el mundo. 

Pero la gran eficacia de «J» IA-
bor, de su trascendente misión 
humanitaria: cuanto influ
yó, desde 1*8 esferas oficiales, en 
la mejora de las prisiones. éste 
constituyó la faceta de la vida de 
la insigne pensadora que más ^ a s 
cendió al pueblo. A manos llenas 
se cosecharon entonces los frutos 
derivados del vigor de sus ense
ñanzas, mientras llegan hnsta nos
otros los ecos de sus palabras, los 
latidos de su corazón, el ejemplo 
de su vida rebosante de amor a 
Dios y de caridad h.-acia el próji
mo. 

• L A B O R L I T E R A R I A * 
Leyendo las producciones lite- * 

rarias y periodísticas de nuestra < 
pensadora se llega a la conclusión 3 
de que Concepción Arenal par;; 4 

quien, principalmente escribió fue 5 
para los políticos, para los gobei- 5 
nantes, con vista a que miraran % 
con ojos de piedad a los humildes, * 

(Pasa a la página anterior) % 

la hora del politeísmo político 
61 P f ^ ^ a político actual de España se está produ-

ciendo un fenómeno que yo llamaría POLITEISMO POLITICO 
Ü! 'eu- . 01.que 61 Politeísmo es el reconocimiento y culto 
h f s t ^ SL65, d,v,nÍ.da.des Y constituye un capítulo de la 
diante rel.giones, bien conocido por cualquier esto-

En el politeísmo religioso se producen diversos "momentos". 
Hay actitudes no tanto encarnadas sino "aterrizadas". El hom-
at^T53 lCÍertaS !UerZaS natu,-a|es, que le benefician o 

V qVe Vo" desconocidas, son fuerzas divinas. Las 
personaliza, les ofrece un culto, intenta hacérselas propicias. 
Después vert.calmente, las "fuerzas" se Ies suben al cielo y 
se despliegan en un panteón politeísta de divinidades, o bien 
en una diada dualista del Bien y del Mal. El politeísmo pre
senta en ocas.ones su momento "nacionalista", que se designa 
con el termino técnico de Henoteísmo: cada nación da culto 
a un Ser supremo, pero es "su Dios", un dios que posiblemente 
sea de su misma raza y que entienda su lengua. Un dios con 
quien se pacta una alianza, que lleva consigo un rechazo de 
los otros . La nación no admite al dios del vecino y el propio 
dios protege contra ese vecino a su pueblo. 

Por fin todo esto se supera, se esclarece y unifica Dios se 
escoge un pueblo para manifestarse a él, y, a través de una re-
velación progresiva, va purificando todas las falsas y primi
tivas concepciones de la divinidad. Hasta que llega la luz que 
es Cristo. Y por El conocemos que Dios es el Padre Nuestro 
el de todos, y que Jesús es el Salvador de todos y que nos 
ofrece una comunidad eclesial para que todos nos salvemos 
A partir de aquí ya están señalizadas y polarizadas dos sitúa-
ciones. Una la cristiana, que preconiza y tiende a la unidad. 
Podríamos llamarla una unidad monoteísta y monohumanista: 
toda la humanidad salvada por el único Salvador para el solo 
Dios verdadero. Y la otra situación sería la de pluralidad, la 
dividida: cada grupo humano salvado por su salvador, con su 
camino y sus estructuras diferentes. En el fondo se trata de 
una diversa manera de considerar la geometría fundamental-
prismática o piramidal. Si es prismática, cada una de las caras 
permanece opuesta a las otras hasta llegar a una oposición en 
la cumbre. Si es piramidal, las caras y las líneas van conver
giendo hasta llegar al vértice. 

xx O xx 
Y ahora, España. También un pueblo tiene sus horas y 

épocas monoteístas y politeístas. Resulta bastante fácil hacer 
la aplicación. Pero lo que no es tan fácil es ver cómo en esta 
época de democracia pluriforme podemos reconciliar la diver
sidad en lo accidental, que es optativa y deseable, con la uni
dad en lo esencial que es imperativa. Es difícil impedir que la 
diversidad no se convierte en fractura y que la unidad no se 
imponga como monolito. En una palabra, es difícil que el po-
lipartidismo no degenere en politeísmo. 

Me parece advertir desde mi observatorio que toda esta 
proliferación de partidos, y de partes dentro de los partidos, 
hasta llegar a un verdadero picadillo político, es un retroceso 
a un estado primitivo de, politeísmo. Cada grupo se fabrica su 
dios, y lo que es peor su ídolo, que es exigente y exclusivista, 
Y para ser suyo y no del ídolo de al lado, se subrayan las di
ferencias en el credo y las actitudes en los adoradores. Raro 
es quien se pregunta si ese dios de mi fracción será el mismo 
que el de la otra; porque si asi fuera, ya no estaríamos total
mente en oposición como las caras del prisma, sino tendiendo 
en un vertical como en una pirámide. Reconozco que me en
cuentro algo perplejo ya que se está produciendo la situación 
paradógica de que por una parte disminuyen las vocaciones 
sacerdotales en la Iglesia Católica y sin embargo surgen por 
otra, sacerdotes, pontífices, y hierofantes en cada rincón de 
España que procuran levantar su capilla para oficiar allí a su 
ídolo en nombre de la salvación universal. Pienso que esta ten
dencia politeísta está equivocada, porque todavía existe un ca
mino que pasa por la más clara y genuina democracia, en 
que respetando diversas maneras de caminar y de haiaiar, es
tilos, velocidades y estructuras diversas, todavía -mantenemos 
una fe en UNA NACION, UN ESTADO Y UN» 3EY. Ese es el 
monoteísmo político en el que yo creo, r-»mo ciudadano de la 
comunidad española. Porque además, que quede esto claro,, 
también creo en el otro monoteísmo, el de UN SOLO DIOS y 
un SOLO SEÑOR JESUCRISTO, que pongo por encima de todos 
los demás. 

losó A, de SOBRINO 

UNA PERSONA 
DOS CUERPOS EN 

MEJICO, POR E l TERCER CNDO 

El presidente de Méjico, Luis Echeverría —en el centro— y ei presidente electo, José López 
Portillo —a la izquierda de la fotografía— escuchan al secretario general de las Naciones 
Unidas, Kurt Waldheim, durante su discurso en el Nuevo Centro de Estudios Sociales y Eco
nómicos del Tercer Mundo, entidad azteca especialmente dedicada al análisis de los problemas 

que afectan a los países más deprimidos del planeta, — (Telefoto CIFRA GRAFICA) 

M A D R I D A L D I A 

Fernández de la Mora; "La dimisión de Santiago y Blaz 
de Mendivil es la de mayor releyaiieia política iesde ÍSSS5' 

nP¡í.DCJS 23\.T (Cn>niea de JOSE DE CORA, especial para EL 
PROGRESO). - La dimisión del general De Santiago y Díaz de 
Mendivil por insuperable discrepancia con otros compañeros del 
Gobierno sobre la liquidación de la Organización Sindical tiene 
una extraordinaria significación, por lo que es el general De San
tiago y por lo que representa. Creo que es la dimisión de mayor 
ü í^z"3 Pol,tica 3 niv*' de Gobierno, se ha producido des-

\ i j . contgnttentw palabras pertenecen a Gonzalo Fer
nandez de la Mora, quien a la hora de enjuiciar y calibrar la 
crisis unipersonal producida ayer en el Gabinete Suárez no repara 
en concederle la máxima importancia para los presentes momen
tos. En general, todas las opiniones vienen a coincidir en ese 
punto: su importancia. Ahora bien, si para Fernández de la Mora 
la clave esta en las discrepancias sobre el futuro de Sindicatos, 
para otros radica en el hecho de que el teniente general Gutiérrez 
Mellado, es colaborador en el Gobierno de uno de los militares 
mas prestigiosos de tendencia liberal de nuestro Ejército. Incluso, 
otros observadores ven en la operación de trueque la posibilidad 
de que el nuevo cargo presida el Gobierno en las futuras elec
ciones para dar opción a que su actual titular pueda intervenir 

en ellas y no entorpezca la misión objetiva que se ha propuesto 
la Administración actual respecto a las votaciones. En cualquier 
caso, el nombramiento del teniente general Gutiérrez Mellado, 
"Guti", como le llamaban sus compañeros de promoción, ha sido 
calibrada como una victoria de un Ejército menos intervencio
nista. De ahi la significación que deja entrever el señor Fernández 
de la Mora en sus palabras. 

¡ESE VOCABULARIO! 
Entre los cambios que se están operando en Radiotelevisión 

Española se anuncia ahora el estudio de las medidas'correctoras 
que favorezcan la pureza y la calidad del lenguaje usado en ios 
distintos medios de su competencia. Vieja aspiración que llega 
tarde, pero llega bien. El español, poco dado a la lectura, ha ido 
conformando su lenguaje por vía oral: las conversaciones, los 
estudios y los medios de comunicación audiovisuales, entre ellos, 
ei más importante en los últimos años ha sido, sin duda, la 
televisión. 

Y llegamos ahora a un punto en el que, por falta de material 
escrito acumulado en la retina, nos damos cuenta que muchas de 
nuestras voces más usuales son absolutamente incorrectas, que 

en menos de un cuarto de hora de conversación, podemos incu
rrir en cientos de errores verbales y gramaticales, y no es sólo 
que los barbarismos hayan suprimido al castellano sencillo y pro
pio. Eso es lo de menos, ya que los barbarismos son muy identifi-
cables como tales y en su utilización suele ser consciente. Lo 
grave son las malformaciones de palabras, algunas de las cuales 
va han accedido hasta el lenguaje escrito. Por eso, la medida de 
R.TV.E. la entendemos como un acto de contrición, de "mea 
culpa" que debemos' aceptar, aunque, de vez en cuando, siga 
saliendo Boby Deglané. 

EN CORTO 
-Hoy se ha presentado la nueva etapa de la revista "Mundo". 

El trust Auger montará una redacción en Madrid que atenderá a 
todas sus publicaciones. 

--Otra red de publicaciones, la de Agustín de Quinto, aumentará 
en octubre sus descendientes. A "La Jaula" se unirán "Acento", 
con Fernando Castelló y Rodrigo Vázquez-Prada como director y 
subdirector, respectivamente y "Jacaranda", dirigida por José 
Luis Aivarez. 

L a policía de Génova tra
ta de establecer quien es L i " 
bertino Márchese, de 23 años" 
cuyas características y docu' 
mentes poseen dos personas 
físicas que reclaman la iden
tidad. 

E l extraño caso se inició 
tras un requerimiento de la 
policía austríaca. Uno de los 
Libertino Márchese, de 23 
años, nacido en Riesi (loca-
lidad de Sicilia) fue deteni-
dodo en Innsbruck. De lo 
que resulta, su documenta
ción es auténtica, ya qUe 
han sido comprobados los re-
gistros oficiales. 

E l segundo Libertino Már
chese, de 23 años, nacido en 
Riesi, atestiguado todo ello 
por una auténtica y com
probada documentación, re
sulta estar detenido en la 
cárcel de Génova y reclama 
su auténtica identidad. 

Según los documentos, los 
datos sobre sus particulari
dades íísicas coinciden ple
namente. Tan solo que el L i 
bertino Márchese detenido en 
Innsbruck tiene una cica
triz sobre una ceja mientras 
que el que está detenido en 
Génova, no obstenta tal ci
catriz. 

Para que el misterio sea 
más completo, ambos Liber
tino Márchese fueron dete
nidos en Austria y- en Géno
va por tráfico de estupefa-M va pur tiaüuu ue estupeia-

H cientes. V 

N ^ L A P O L I C I A D E R R O 
TO A LOS HOMOSE
X U A L E S 

A pesar de tener el públi
co a su favor, el equipo de 
homosexuales de San Fran
cisco fue claramente derro
tado por 25 a 7, en el en
cuentro anual de solít-ball 
(variante del béisbol), por 
una formación de los mejo
res policías de la ciudad. 

Frank Falzon, inspector de 
la Brigada de Homicidios y 
entrenador del equipo de la 
policía, fue el héroe del en
cuentro y despertó el entu
siasmo de los cuatro mil es
pectadores —en su mayoría 
homosexuales— por su cor
tesía y cumplidos a las cua
lidades extradeportiva* de 
sus rivales. 

" S i todos levásemos el 
mismo "i^aillot", nadie po
dría ""lecir quién es homose-
y'ial y quién no lo es", di
jo el capitán del equipo per
dedor, un corpulento joven 
conocido por "Irene". 

E l juego se desarrolló en 
un clima de camaradería y 
buen humor, y al final po-

jH licías y homosexuales se es-
d trecharon deportivamente la 
W mano. 
^ Estos encuentros, que se 
H juegan desde hace cuatro 
M años, se organizaron para 
U mejorar las relaciones entre 
M la policía y la importante 
• comunidad homosexual de 
\ i San Francisco. 

* S E R P R E S I D E N T E 
H E N V E J E C E 

Que el trabajo de presi
dente de los Estados Unidos 
hace envejecer rápidamente 
es algo que se podía compro
bar por las fotografías de 
los últimos ocupantes de la 
Casa Blanca, pero ahora ha 
sido demostrado estadística
mente, según un estudio rea
lizado por una compañía de 
seguros de vida norteameri-
na 22 de los 35 presidentes 
que han muerto hasta ahora 
lo hicieron más jóvenes de 
lo que sus expectativas de v i 
da hacían suponer. 

E l estudio ha sido reali
zado en base a las expecta
tivas medias de vida de un 
hombre blanco en la época 
de cada uno de los presi
dentes. 

E n el cuadro se dan las 
edades de cada presidente |¡ 
cuando llegaron por prime- y 
ra vez a la Casa Blanca, los 
años de vida que en teoría 
les quedaban y los que real
mente vivieron. 

A parte de los tres presi
dentes que murieron asesi
nados (Lincoln, Garfield y 
Kennedy) la mayor diferen
cia negativa entre las expec
tativas de vida y los años 
que realmente vivió es la del 
presidente James Polk, que 
llegó a la Casa Blanca en 
1849 con 49 años de edad y 
vivió tan solo 4,3 años de los 
21,5 que le quedaban de 
acuerdo con sus expectativas 
de vida. 

L a estadística demuestra 
también que la vida de los 
presidentes norteamericanos 
se ha ido acortando desde la 
Guerra de Secesión de 1861- y 

E n vista de los datos, el g 
estudio concluye señalando p 
que "las responsabilidades y 
asociadas con la presidencia 
tienen sin duda un impacto 
adverso". 

* T E R R O R I S M O NU
C L E A R 

Para no aumentar las po
sibilidades de que los terro
ristas se hagan con una 
bomba de alto poder des
tructor, la Comisión Real 
del Medio Ambiente reco
mendó que no prosiga la ex
pansión nuclear en Grao 
Bretaña. 

L a comisión fue tajante: 
Es totalmente verosímil el 
asal tóla una planta nuclear p 
o ei robo en ella de mate- r 
ríales radiactivos. r 
(Pasa a la página anterior) r 


